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S E U R  N A V ID A D

ESTA VEZ LE MANDAMOS ESTE MENSAJE:
FELICIDADES.

Nos gusta enviar cosas 
de un s it io  para  o tro . 

C on rap idez  y e ficac ia . 
Las veces que haga fa lta . 
Pero por una vez déjenos 
m andarle un mensaje frá 
gil, u rgente  y m uy valioso: 
N uestros m e jo res deseos 
de fe lic idad.

C/Honduras, 2.
Teléfonos: (925) 22 48 40 y 22 55 60.

S E U R  T O L E D O
Ctra. de Madrid-Toledo, Km 63. 
Olías del Rey.
Teléfono: (925) 35 30 24 (4 líneas). 
Télex: 47249 SEUTO E 
Fax: 35 35 11.

S E U R  T A L A V E R A  D E  L A  R E IN A
POL. IND. n .°  17 
C/Carpinteros, s/n.
Ctra. Extrem adura, Km 118.500 
Tel. 81 44 34 (3 líneas)
45000 Talavera de la Reina 
Toledo
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pesetas para hacer frente a sus altas 
deudas. Caja de Toledo también lo ha 
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TERRON EXPULSADO DE LA ALCALDIA
Jesús Terrón ya no es alcalde de Carranque. El pleno 
de la moción de censura, celebrado por orden de 
Tribunal Supremo de Albacete, le ha 
desbancado de la alcaldía. Entre fuertes 
medidas de seguridad y con la opinión 
dividida, Terrón abandonó el pueblo.

ACCIONES PENALES CONTRA EL DUEÑO DE CYDES
Los representantes legales de los ganaderos a los que DYDES debe cerca de 
760 millones de pesetas, han iniciado acciones penales contra Jesús 
Morancho, propietario de la empresa. Mientras tanto y, después de seis meses, 
el juez Juan Manuel de la Cruz, no ha resuelto la suspensión de pagos.
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MODA TOLEDANA EN MADRID
La boite del Casino Gran Madrid fue escenario la 
pasada semana de un pase de modelos en el que 
participó el diseñador de Manasalbas Félix Ramiro. 
Las propuestas de Ramiro fueron bastante aplaudidas 
por la concurrencia en la que había caras 
toledanas muy significativas.

y además...
EL TINGLADO, Francisco Gómez Herruz
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Cartas a di rectore
Una tradición 
cultural revivida

Señor director de la revista 
BISAGRA.

Me dirijo a usted para agrade
cerle que deje en su publicación 
un importante hueco a la cultura 
toledana.

Pero el motivo de la carta no 
es otro que el resaltar el buen 
acierto que ha tenido ese centro 
cultural toledano que es la librería 
Hojablanca al revivir la costum
bre de presentar los libros ¡¡en 
una librería!!, como debe ser.

Aprovecho la ocasión para fe
licitar también a uno de nuestros 
mejores autores de literatura in
fantil, Fernando Martínez Gil, 
que ha visto cómo su último tra
bajo narrativo, La isla soñada 
salía a la luz de las imprentas y 
se ponía a disposición del públi
co en una reunión literaria, en la 
librería que más arriba le he 
mencionado.

Esos pequeños grandes suce
sos, como son la presentación de 
un libro, la reunión de un grupo 
de gente que se interesa por la 
cultura, el recibir entre las manos 
la primicia de un autor, son los pi
lares cotidianos en los que se 
asientan los edificios culturales de 
los pueblos. No reniego de las

grandes manifestaciones, en gran
des lugares, con grandes persona
jes, pero ¡qué gran paso adelante! 
sería que esas manifestaciones 
pequeñas, como las citadas, proli- 
ferasen con fértil continuidad. Se
ría, sin duda, la constatación de 
que nos moveríamos en un pue
blo lector, en un pueblo culto.

Muchas gracias por cederme 
este hueco en su revista y ¡Mu
chas felicidades para todos los 
que la hacéis posible y para to
dos los lectores!!

Pedro Ramírez 
(Toledo)

Toledo, una jungla 
administrativa

Desde hace 12 años vivo en 
la zona de Santa Leocadia y
día a día he visto cómo el tráfi
co aumentaba. En un principio 
no era nada preocupante, hasta 
se podía aparcar, con cierta fa
c ilid ad . Pero un buen d ía a 
unos señores que, normalmen
te , trab a jan  en lugares  con 
aparcamiento, chófer o bedeles, 
-es decir, sin necisidad de bus
car aparcamiento, llegar tarde 
por algún  a tasco  o tem or a 
multas-, saturaron de Organis
mos o fic ia les, con el co n si
gu ien te co lapso  del tráfico . 
Llegaron los coches, no sólo de 
los em pleados, sino de casas 
comerciales y suministradoras 
de material.

Esto así escrito parece poco y 
en realidad lo es, dentro de unos 
meses, cuando las nuevas conse
jerías funcionen, mejor dicho se

abran, dudo mucho que en esa 
zona se pueda aparcar o tan sólo 
transitar y, entonces, será cuando 
se den cuenta de su error. Toledo, 
como una vez oía decir a unos 
mayores de excursión «lo bonita 
que es y lo mal hecha que está». 
Y nuestros políticos se empeñan 
en hacer de una ciudad medieval 
una jungla administrativa, ha
ciendo todo lo posible por llevar 
la contraria a aquéllos que bus
can espacios amplios, con apar
camientos suficientes y fáciles de 
localizar. Porque vienen a Toledo 
a hacer alguna gestión y ahora 
colapsando una ciudad que ya no 
aguanta, plagada de coches, con 
un deterioro evidente de todos 
los tesoros que contiene.

Carmen Pérez 
(Toledo)

La matronas 
impresdndíbles

La Asamblea Nacional de Vo
cales Matronas de Colegios Pro
vinciales, celebrada en Madrid el 
pasado 18 de noviembre de 1991 
acordó por unanimidad exigir a 
los Ministerios de Educación y 
Ciencia y Sanidad y Consumo el 
desarrollo de su especialidad 
Enfermería-Matrona, y no como 
carrera independiente.

Así mismo, responsabilizar 
a ambos ministerios, de la si
tuación a la que ha sido condu
cida la matrona en España.

Las Escuelas de M atronas 
se cerraron por incumplimien
to de las d ire c tiv a s  de la 
C.E.E. hace casi 5 años. Desde

entonces no se forma ninguna 
Matrona en España.

Este incumplimiento ha ge
nerado que el Tribunal de Jus
ticia de la C.E.E. de Luxem- 
burgo ha sentenciado a Espa
ña, condenándola.

Además, la falta de especia
listas conlleva a una situación 
de auténtica necesidad de ma
tronas lo que conduce a una 
sobrecarga de trabajo, para las 
profesionales en activo.

Así mismo, imposibilita que 
las plazas creadas en Atención 
P rim aria  M atronas de Area, 
sean cubiertas' en su totalidad, 
favoreciendo una situación de 
intrusismo interprofesional.

En España hay una matrona 
por cada 360 partos, siendo lo 
recomendado por la Organiza
ción  M undia l de la Salud 
(O.M.S.), de una matrona cada 
180 partos o una matrona por 
cada 3.500 mujeres en edad fér
til, aquí tenemos una matrona 
por cada 11.148 en edad fértil.

Por todo ello, como pode
mos ver, la situación de la ma
trona en España, es de una 
auténtica crisis, que si no se 
desarro lla  la especialidad  la 
mujer española será la auténti
ca perjudicada, ya que se verá 
comprometida su atención a lo 
largo de todo un ciclo vital.

El objetivo común de las ma
tronas españolas es brindar la 
mayor calidad de cuidados tanto 
a la mujer como a la comunidad 
elevando el nivel de salud.

Colegio oficial de ATS 
y ayudantes de enfermería.

(Toledo)

MOBILIARIO
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REGALOS ___
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LISTA DE BODAS
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b j t n g a d o

Alarcón vio nacer hace 17 años el Estatuto de Autonomía.

Poco lúcido
L a Iglesia de Santa María de Alar

cón, en la provincia de Cuenca, 
acogió el último de los actos pro

gramados para conmemorar el X Ani
versario del Estatuto de Autonomía de 
Castilla-La Mancha. Fue un solemne 
acto en el que se dieron cita desde José 
Bono el ministro de Administración 
Territorial Juan Manuel Eguiagaray 
y el fiscal General del Estado, Leopol
do Torres, hasta decenas de alcaldes, 
los presidentes de la Diputación, an
tiguos presidentes de Castilla-La  
Mancha, parlamentarios regionales de 
ahora y de antes y un sin fin de cargos 
institucionales.

Nada que oponer al acto de 
Alarcón, al contrario felicitarnos to
dos, pero algo importante ha faltado en 
estas conmemoraciones: la popular pri
mero y el debate después.

El que fuera presidente de Castilla- 
La Mancha con la UCD, Gonzalo Pa
yo, encargado por el Gobierno Regional 
de organizar la conmemoración no ha 
conseguido hacer partícipe del cum
pleaños más que a un sector del mundo 
político. Una conferencia del presidente

del Tribunal Constitucional, Tomás y 
Valiente, una exposición de fotografías, 
el acto de Alarcón y poco más y un pre
supuesto de 15 millones de pesetas, ha 
sido todo para celebrar una fecha que 
significaba, como dijo José Bono en la 
Iglesia de Santa María, que «Castilla- 
La Mancha ya tiene historia».

Los actos han pasado desapercibidos 
prácticamente para los ciudadanos de a 
pie, no se ha creado el mínimo ambiente 
receptivo para ello. Tampoco ha habido 
algo que hubiera, significado estudio de 
esa historia, que ya tenemos debate so
bre el futuro. Apropiado en unos mo
mentos en los que se vislumbra un pun
to de inflexión en el hecho autonómico 
por ese pacto consensuado que el minis
tro Eguiagaray defendió en Alarcón 
para ampliar las competencias justo 
cuando, por otro lado, desde el Gobier
no y círculos cercanos se dejan caer, se
gún denunciaba José María Aznar en 
Toledo, declaraciones contra las auto
nomías y a favor de los muni-cipios, 
dando pie a un antagonismo falso.

Aznar fue recibido en Toledo por el 
presidente de las Cortes, José María

Barreda, a quien en Alarcón se había 
impuesto junto al Museo de Arte Abs
tracto de Cuenca y las Hermandades 
de Donantes de Sangre de las cinco 
provincias, la medalla de oro de la re
gión. Fue una rápida visita la de Aznar 
por las Cortes y fría como el tiempo 
que ese día hacía en Toledo. Aznar 
llegó con la intención, y lo hizo, de de
nunciar la corrupción en la vida políti
ca española y en la especie de rueda de 
prensa que ofreció se produjo hielo 
cuando le preguntaron por el asunto 
Hormaechea. Ese mismo día los tele
tipos habían lanzado que el Tribunal 
Superior de Cantabria confirmaba el 
procesamiento del presidente de esa 
comunidad acusado de prevaricación y 
m alversación de fondos públicos. 
Aprovechó Aznar que alguien, desco
nocido por todos los presentes se diri
gió a él como «presidente de todos los 
españoles de buena voluntad» para dar 
por finalizada la conversación con los 
periodistas.

Inauguró posteriormente el presiden
te nacional del PP la sede regional de 
su partido y seguidamente se desplazó
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Acto solemne de la conmemoración del aniversario del Estatuto.

al paraninfo del Centro Universal de 
Toledo para presentar su libro Libertad 
y Solidaridad. Se llenó pero no a rebo
sar. Aprovechó para hablar de la co
rrupción y contestar en este sentido a 
Felipe González. Apuntó lo que puede 
ser el banderín de enganche de la cam
paña del PP para las próximas genera
les que Aznar piensa que se celebrarán 
el próximo año. Una especie de rearme 
moral patriótico «por historia somos un 
gran país» y en función de ello hay que 
moverse por los foros internacionales 
«no se puede ir de pedigüeños», y no 
vale con conformarse con ser el país de 
Europa por detrás de los cuatro gran
des, Alemania, Francia, Inglaterra y 
España. Para Aznar la situación de 
España en el concierto mundial es 
conyuñtural y el futuro se presenta de 
distinta forma porque, se dijo, confía 
en el pueblo español. Faltan para el 
presidente del PP referencias éticas, 
empujando por el propio Gobierno.

España necesita, dijo el líder del PP 
ocupación, empleo, actividad y pro
ductividad. No sirven, señaló, ni las 
economías subsidiarias ni las interveni

das, «la liberalización y la competencia 
llevan a una sociedad más justa y soli
daria». Reconoció que nuestro país 
creció espectacularm ente entre los 
años 1986 y 1989; pero dijo que se ha
bía perdido el tiempo porque no se hi
cieron las reformas adecuadas.

La jornada del presidente del PP 
terminó con un vino en el hotel Bea
triz que no arregló la frialdad con que 
todo se había movido. Aznar fue de 
los primeros en llegar, no hubo, pues, 
quien ofreciera sus aplausos. Salvo 
los de Staf dirigente no eran muchos 
los alcaldes de la provincia de Toledo 
que asistieron, quejas ha habido por 
no haber sido convocados. Se habló 
del 92 como año movido para el PP. 
Gente próxima al presidente del PP y 
algunos parlamentarios comentaban la 
preparación de una gran convención 
nacional en enero que daría paso en 
Castilla-La Mancha a un Congreso 
Regional y este a los Congresos Pro
vinciales. todo dentro de una mecáni
ca de campaña electoral que permitirá 
el reformamiento de los actuales diri
gentes, y especialmente el de José

José María Barreda hace entrega a Aznar de una pluma, al 
fondo José Manuel Molina.

Javier Solana, ministro de Educación, y el reelegido rector 
de la Universidad de Castilla-La Mancha, Luis Arroyo.

Manuel Molina, de cara a esos con
gresos.

La visita de Aznar coincidió con la 
del ministro de Educación, Javier So
lana, que sorprendió cuando habló de 
la Universidad de Castilla-La Man
cha como la más europea de las espa
ñolas gracias a su juventud que ha per
mitido tener más ajustados los porcen
tajes de estudio de ciclo corto. Felicitó 
al rector Luis Arroyo por la labor rea
lizada y por su reelección como rector. 
Sobre los terrenos de la antigua Fábri
ca de Armas donde se piensa instalar el 
campus universitario de Toledo ali
mentó la polémica al decir que algo ha
brá que pagar porque sean cedidos. 
Coincidía así con las manifestaciones 
de su compañero del gabinete el minis
tro de Defensa, García Vargas, que 
quiere sacar rentabilidad para su depar
tamento. En el otro lado de la balanza 
están las manifestaciones de Borrell y 
Solchaga en el sentido de que esos te
rrenos dependen de este último. Sola
na estuvo dos días en Toledo asistien
do al Pleno del Consejo de Universida
des y el único contacto que mantuvo
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Jesús Terrón, parlamentario regional, fue expulsado de la alcaldía de Carranque.

con Bono fue en el desayuno del se
gundo día.

Ha sido una semana llena de visitas 
destacadas, la semana del puente fue 
Ciudad Real, gracias a la caza, la que 
se llenó de nombres sonoros, y en esta 
ocasión ha sido Toledo. El homenaje a 
San Juan de la Cruz permitió ver a 
Mariano Rubio con su mujer Carmen 
Posadas pero también personajes tan 
entrañables como el general Gutiérrez 
Mellado o el que fuera presidente del 
Congreso de Diputados, Landelino La- 
villa. No vino sin embargo, como esta
ba previsto, La Reina doña Sofía a la 
inauguración del Encuentro Internacio
nal de Historiadores por el problema en
tre los organizadores. Un nuevo revés 
para todo el asunto de Sefarad que ya 
no hay quien lo levante a no ser que, co
mo la Conmemoración del Aniversario 
del Estatuto, organicen alguna que otra 
conferencia y lo den por bueno.

En cuestiones más pequeñas la se
mana nos han deparado la expulsión de 
la alcaldía de Carranque del polémico 
parlamentario regional del PP por To
ledo, Jesús Terrón. Aguantó hasta el 
último momento, hasta que los jueces 
obligaron a convocar el pleno extraor
dinario en el que se le presentaba una 
moción de censura. Aun así intentó una 
maniobra esperpéntica de última hora, 
como fue la de celebrar el pleno en 
otro lugar que no era el Ayuntamiento 
de Carranque. Se lo impidieron diri
gentes provinciales de su partido.

Las Cajas de Ahorro que no han 
conseguido abordar en los últimos días 
del año el asunto de la fusión como 
pretendían desde el PSOE porque el 
PP, con el apoyo del CSIF, ha conse
guido que no hubieran mayorías sufi
cientes. El consejero de Economía, Isi
dro Hernández Berlinés, ha man
tenido diversos contactos con José

Manuel Molina. Llegando incluso a 
llamarle para que moderara sus decla
raciones cuando convocó una rueda de 
prensa en torno al asunto. En el PP se 
mueven entre quienes pretenden con
versaciones al más alto nivel, Bono- 
Molina, para tratar la fusión y quienes 
piensan que el peso debe estar en los 
hombres de Guadalajara, provincia 
donde este partido controla la caja.

Jesús Gil y Gil, alcalde de Marbella, 
ha visto cómo se le cortaba el grifo cre
diticio de Caja Toledo para sus negocios 
inmobiliarios en Talavera y los que pre
tende realizar en Toledo. El relevo pare
ce estar dispuesto a tomarlo la Caja Ru
ral por mediación de hombres del PP. 
No en vano uno de los «factótum» de 
Caja Rural, Mariano Alvarez, se encar
ga ahora de los aspectos financieros del 
PP en la provincia de Toledo. Por me
dio, el AT de Madrid que si juega contra 
el Toledo o que si no juega.
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EXISTEN MUCHAS FORMAS DE VIAJAR. 
UNA ES EN PRIMERA.

Muchos viajan en primera por comodidad. 
Pero la primera condición para sentirse 
cómodo es sentirse seguro. Y para su segu
ridad hemos creado una máquina perfecta.

•  2000 cc.-DOHC (Doble árbol de le
vas) •  150 caballos •  16 válvulas
•  Sistema de inyección Multi-punto
•  ABS •  Doble LSV •  Frenos de disco 
en las 4 ruedas •  Suspensión Multi- 
link •  Aire acondicionado •  Asientos 
anatómicos y multifuncionales •  Es
pacioso habitáculo •  Interior insonori
zado.

Así es el Nissan Primera. 
Naturalmente, existen otras formas 
de viajar.

NISSAN PRIM ERA

Garantía total 3 años ó

Para un País llamado Europa

NISSAN
Sólo hay un camino: ser los mejores.

100.000 km • Mano de obra y recambios • Y 6 años anti-corrosión • La red de concesionarios de turismos de NISSAN MOTOR IBERICA le garantiza el m qor servicio.

MOSAUTO, S.L.
Autovía Nacional 401, Km 63,300 TOLEDO - Telf.: (925) 35 37 20 - 35 37 51Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #208, 28/12/1991.
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Hernández Moltó y Ros enfrentados por Iriza r

José Bono y Juan Pedro Hernández Moltó ordenaron que se votara a Blanca Calvo como 
alcaldesa de Guadalajara.

Guadalajara se ha convertido en el polvorín del PSOE regio
nal. La crisis del grupo municipal socialista que encabeza 
Javier de Irizar se ha enfrentado al secretario provincial, Jo
sé Luis Ros, y éste está dispuesto, en contra del secretario 
regional, Juan Pedro Hernández Moltó, a abrirle un expe
diente de expulsión. Irizar, de momento, ha presentado su 
dimisión a la Ejecutiva Regional.

Las diferencias entre Irizar y Ros han 
llevado a este último a desear su dimisión 
como presidente del PSOE de Guadalajara.

Javier de Irizar ex presi
dente de las Cortes Re
gionales y ex alcalde de 

Guadalajara, ha presentado 
su dimisión como concejal en 
el Ayuntamiento alcarreño a 
la Ejecutiva Regional que 
preside José Bono. Esta di
misión, que no se ha hecho 
efectiva en el Ayuntamiento, 
ha provocado el primer en
frentamiento entre el secreta
rio provincial del PSOE de 
Guadalajara y la dirección 
regional, que no está dispues
ta a aceptar la dimisión, y que 
ha pedido a Ros que modere 
su postura y evite el enfrenta
miento con Irizar.

La crisis de Guadalajara 
que viene de lejos se recrude
ce el 15 de junio, día en el 
que se produce el relevo en la 
alcaldía alcarreña tras los co
micios electorales del 26-M. 
Javier de Irizar, candidato 
socialista no obtuvo la mayo
ría absoluta necesaria para 
gobernar y tampoco se puso 
de acuerdo con los tres con
cejales de IU para gobernar 
en coalición.

Ese día, los concejales so
cialistas, desobedeciendo el 
acuerdo del Comité Federal 
del PSOE de votar al candi
dato de la lista progresista 
más votada, en este caso la 
socialista, votó a la candida- 
ta de IU, Blanca Calvo. La 
votación sorprendió a la al
caldesa que no imaginó, en 
ningún momento el cambio 
de parecer de los socialistas, 
con los que no habían conse
guido ponerse de acuerdo

después de varias reuniones.
La votación también sor

prendió al grupo socialista 
que había recibido la orden 
de votar a Blanca de José 
Luis Ros, aun sabiendo que 
se hacía en contra de la Di
rección Federal. De hecho, 
los concejales estaban con
vencidos de que el propio 
presidente regional, José 
Bono y el secretario regio
nal. Juan Pedro Hernández 
Moltó, habían dado el visto 
bueno a este apoyo tras va
rios encuentros en Madrid. 
Pero cinco minutos antes de 
la votación a la alcaldesa de 
Guadalajara, Javier de Iri
zar recibió una llamada de 
Abel Caballero, secretario 
federal de Política Institu
cional, para que respetara

los acuerdos del Comité Fe
deral y se votara a sí mismo.

Irizar no informó de esta 
llamada al resto de los conce
jales socialistas. Por la tarde, 
Alfonso Guerra, recriminó a 
Irizar, su postura. Esta tam
bién provocó la apertura de 
nueve -uno de los concejales 
es independiente- expedien
tes informativos que, después 
del verano, se convirtieron en 
disciplinarios con considera
ción de falta grave lo que 
puede significar la suspen
sión de militancia durante va
rios años.

La tensión en el grupo y 
los enfrentamientos con la di
rección de Ros se hacen cada 
día más insostenible. En la 
Asamblea local de Guadala
jara para la renovación de los

Juan Pedro Hernández Moltó ha ordenado 
a José Luis Ros que no tome represalias 

contra Irizar.

cargos, Javier de Irizar de 
acuerdo con Fernando Pla-
nelles pactan presentar una 
candidatura alternativa a la 
oficial, aunque en el último 
momento Irizar cambia su 
posición y, Planelles decep
cionado inicia una serie de 
declaraciones contra Ros, y la 
dirección regional a los que 
acusa de «comprar votos».

La gota que colma el vaso 
y amenaza con romper el 
grupo se produce en el últi
mo pleno del Ayuntamiento 
alcarreño. La Ejecutiva Pro
vincial informa al grupo so
cialista que debe apoyar a IU 
en la subida de los autobuses. 
Parte del grupo se opone y 
pide que se vote en el grupo. 
Sometido a votación ganan 
cinco a cuatro los que se opo
nen a la subida de los autobu
ses el 25 por 100, entre ellos 
está Javier de Irizar. Este 
nuevo enfrentamiento enfure
ce a Ros que anuncia expe
dientes disciplinados de ex
pulsión contra los cinco con
cejales, incluido Irizar, del 
que llega a afirmar que sí no 
dimite de su cargo como pre
sidente del PSOE de Guada
lajara en el próximo Comité 
Provincial solicitará una vo
tación de confianza.

Los humos de Ros fueron 
recriminados por el secreta
rio regional, Hernández 
Moltó, que se opone a cual
quier medida disciplinaria 
contra Irizar, que cuenta, 
por el momento con el apoyo 
de la Ejecutiva Regional.

M.A.H.
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15 años fabricando para Vd.
SANTT

CREACIONES

C/ Alféreces Provisionales, 12 
Fábrica Tlf.: 10.70.98 
Almacén y Exposición 
Tlf.: 19.00.61
Corral de Almaguer (Toledo)

* VISON
* ZORRO
* ASTRACAN
* ANTE
* NAPA

_____________

FEPEMTA
LA FEDERACION 
PROVINCIAL 
DE EMPRESARIOS 
FELICITA
A LOS EMPRESARIOS 
DE LA PROVINCIA 
Y LES DESEA 
UN VENTUROSO 1992

TALAVERA . TORRIJOS
Plaza de Santa Leocadia, 3 C/ jg j Hierro, 1
Tel.: 80 59 12. Fax: 81 31 62 T e l 76 23 17
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EL PISTO REGIONAL
■  Dámaso 
González 
retorna  
a los ruedos
El bravo diestro albaceteño 
Dámaso González, ha 
anunciado que vuelve a los 
ruedos. Llevaba tres años de 
retiro voluntario sólo 
interrumpidos el 20 de 
septiembre con ocasión de la 
alternativa en Nimes de su 
paisano Manolo Caballero. 
Dámaso González estará 
apoderado por el grupo 
hispano-galo que componen 
Simón Casas, Enrique 
Patón y Roberto Espinosa. 
El argumento que sostiene la 
decisión del torero es tan 
fresco como la vida misma. 
«Torear es lo que más me 
gusta en el mundo. La idea 
de volver nunca la 
abandoné, era algo que 
siempre tuve presente, 
aunque hasta que no me he 
convencido no me he 
decidido».

□  M arta  Chávarri y  Alberto Cortina 
se (asaron en Las (fuevas
El empresario Alberto Cortina y Marta Chávarri
contrajeron matrimonio el pasado lunes en la finca Las 
Cuevas dentro de la más estricta intimidad. La finca se 
encuentra ubicada en Las Navas de Estena, localidad de la 
provincia de Ciudad Real. Este es el segundo matrimonio 
para cada uno de ellos. Como se recordará, Alberto Cortina 
se separó de Alicia Koplowitz y Marta Chávarri del 
marqués de Cubas. Su romance se inició en el año 1989 y 
alcanzó una gran resonancia a todos los niveles. Alberto y 
Marta tenían previsto casarse a principios de otoño pero la 
trágica muerte de Alvaro Chávarri, hermano de la novia, 
truncó sus planes. Ambos contrayentes se hicieron la firme 
promesa de celebrar su enlace alejados de las cámaras 
fotográficas.

■  Bono 
en Herrera  
de La Mancha

José Bono efectuó su 
tradicional visita a la 
prisión de Herrera de la 
Mancha. Estuvo 
acompañado por el 
delegado del Gobierno, 
Daniel Romero, y por el 
teniente coronel jefe de la 
Comandancia de la Guardia 
Civil. El presidente felicitó 
las Navidades a los guardia 
civiles que prestan sus 
servicios en la prisión.

Otorgará la bandera roja a los menos respetuosos

ADEMONT prem iará con una bandera verde 
a los municipios que cuiden su entorno

El colectivo ecologista ADEMONT 
pondrá en marcha una serie de iniciativas 
simbólicas destinadas a premiar o 
sancionar a los municipios que cuiden o 
descuiden su entorno. Aquellas 
localidades que se muestren respetuosas 
con el medio ambiente obtendrán la 
bandera verde como reconocimiento a su 
valor. Por el contrario, los pueblos o 
ciudades que no guarden el celo exigible 
con los valores naturales serán señalados 
con la bandera roja.
Con estas medidas se crea una clara 
analogía con la valoración que reciben las 
playas del litoral español y se pretende 
que el ciudadano esté debidamente 
informado sobre el talante de 
determinados pueblos hacia la ecología. 
Los aspectos valorativos que influirán 
para izar una bandera u otra estriban en la 
contaminación existente en ese lugar por 
vertidos sólidos o líquidos, las emisiones 
de humos, la atmósfera, la radioactividad,

los impactos visuales, las actividades 
industriales o agropecuarias, la gestión 
cinegética, el plan urbanístico, la 
recuperación de áreas degradadas, el 
ruido, las actividades escolares destinadas 
a la educación ambiental, las campañas 
de sensibilización de la población y todas 
las actividades negativas que no estén 
encuadradas en los supuestos anteriores. 
Este grupo naturalista, en compañía de 
ADECAM y TOLMO, emitirá ya algunas 
decisiones sobre las banderas a colocar en 
determinados municipios.
Por otra parte, el jueves se presentó en el 
Salón de Actos del Jardín Botánico de 
Madrid la Guía de los Espacios 
Naturales de Castilla-La Mancha. Este 
volumen tiene como objetivo el estudio y 
la divulgación del paisaje de nuestra 
región de manera que quede absequible 
para ese gran público cada vez más 
sensibilizado con el devenir de su 
entorno.

■  Abelló no puede 
con los furtivos

lik.
El financiero, Juan Abelló, 
propietario de la finca Las 
Navas, no puede controlar 
la acción de los furtivos en 
su finca. A pesar de la 
vigilancia mandada por el 
financiero, los furtivos han 
entrado, por segunda vez, 
en los últimos meses. La 
primera le dejaron como 
recuerdo de su paso 12 
cabezas de venados. Los 
cuerpos habían 
desaparecido sin que los 
guardas se enterasen. La 
segunda le dejaron el 
venado colgado de un árbol 
como se puede comprobar 
en la foto.
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n soporte estelar, esta Bisagra, que con sus 
de 80.000 chirivitas o destellos -u n o  por cada 

im pacto publicitario e fic a z - viene ilum inando, en 
nuestra tierra, el camino próspero de cada año nuevo.

Nuestros mejores deseos de colaboración y 
felicidad. _

Su b u e n a  e s t r e l l a ^  
p a ra  1992. S ígala.

C/ Comercio, 44, 3.° C/ Martínez Villena, 15, 3.° C/ Plaza Cervantes, 6, 7:
Tel.: (925) 21 04 31 Tel.: (967) 24 10 13 Tel.: (926) 21 06 30

21 04 72 Fax: (967) 24 08 00 CIUDAD REAL
Fax: (925) 21 23 73 A LB A CETE
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Esta Provincia

Habrá que pagar 
los terrenos 
de la Fábrica 
de Armas
El ministro de Educación, Javier 
Solana, dejó claro cuando asistió en 
Toledo al pleno del Consejo de 
Universidades, que los terrenos de la 
Fábrica de Armas serían cedidos para 
el Campus Universitario, pero que 
«alguna parte de onerosidad tendrá 
que haber en la cesión, aunque lo 
importante es que serán terrenos para 
la Universidad regional». Javier 
Solana daba así la razón al Ministerio 
de Defensa cuando respondió al PP en 
el Senado, que estos terrenos no se 
cederían gratuitamente.

Abierta la variante 
de Ventas de Retamoso 
a El Casar
Han quedado inaugurados 35 
kilómetros del tramo de autovía de la 
N-V. El tramo abierto, que forma 
parte de la variante de Navalcarnero- 
Talavera, va desde Ventas de 
Retamoso hasta El Casar de 
Escalona y ha contado con un 
presupuesto superior a los 19.000 
millones de pesetas. Los 35 
kilómetros inaugurados cuentan con 
nueve enlaces que dan acceso a Santa 
Cruz de Retamar, Méntrida, 
Quismondo, Maqueda, Santa Olalla 
y Otero. Además se han realizado 49 
kilómetros de caminos agrícolas de 
cinco metros de ancho cuyo 
presupuesto total ha sido de 9.692 
millones de pesetas. En total, el 
Ministerio de Obras Públicas y 
Transportes, a través de la 
Demarcación de Carreteras en la 
región, ha invertido 996.588 millones 
de pesetas en las cuatro 
inauguraciones realizadas.
14

El INSALUD llama 
la atención 
al Hospital del Valle
La Dirección provincial del 
INSALUD «recordó» al Hospital del 
Valle cómo funcionan los 
compromisos que tiene concertados el 
organismo con cuatro empresas de 
ambulancias, ya que Ambulancias 
Finisterre reclamó «que los servicios 
los estaban haciendo otros señores 
que no están contratados como 
nosotros en exclusividad», según 
matiza José Ma San Román, gerente 
de esta empresa que tiene un 
concierto con el INSALUD desde 
hace más de 20 años. La empresa de 
Ambulancias Nuestra Señora de la 
Concepción de Escalona ha estado 
sacando pacientes del Valle «porque 
nosotros estamos en la puerta y no 
llamaban ante el retraso de 
Finisterre», señala uno de los 
responsables, Germán Hernández. 
Fernando Lago, director provincial 
del INSALUD, niega que se haya 
recibido alguna queja del servicio 
prestado por Finisterre, mientras las 
autoridades hospitalarias se negaron a 
dar explicaciones al respecto.

Cierra la última mina 
de la región
Los pozos de la mina La Batosa de 
Puertollano, la última concesión 
minera de carbón de Castilla-La 
Mancha, han sido tapados después de 
36 años de explotación subterránea. 
Los 45 mineros de la cooperativa La 
Batosa, que diariamente bajaban a 70 
metros de profundidad para extraer 
cerca de 3.000 toneladas de carbón al 
mes en los pozos Nuestra Señora de 
Lourdes y Nuestra Señora del Pilar, 
están actualmente en paro. Desde la 
concesión de La Batosa no se ha 
producido ningún accidente de 
importancia ni víctimas en la mina. 
Esta tiene reservas de carbón en la 
segunda capa, con una capacidad de 
unas 600.000 toneladas a unos 40 
metros de profundidad máxima y 
siete de mínima, que podría ser 
explotada a cielo abierto si la 
Administración lo autoriza.
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"Los estudiantes 
no somos delinwentes"
El Consejo de la Juventud de Castilla-La Mancha ha 
contestado a la carta que la Delegación de Educación ha 
enviado a los padres en la que afirma que se adelantan un 
día las vacaciones de Navidad para evitar la concentración 
de alumnos en Zocodover. En esta, manifestaba que los 
centros son incapaces de «mantener a los alumnos en sus 
aulas». El Consejo de la Juventud considera que en esta 
carta de la Delegación trata a los estudiantes como pequeños 
delincuentes transgresores de la Ley que prohíbe las bebidas 
alcohólicas en los centros. Por otra parte y para evitar los 
tumultos y «borracheras» del pasado año, la Policía 
Municipal ha vigilado la venta de bebidas alcohólicas a los 
menores.

Improvisación "en torno a Sefarad"
El Encuentro Internacional de Historiadores en torno a 
Sefarad celebrado la en Toledo, pasó sin pena ni gloria 
aunque fue anunciado por los organizadores -la Universidad 
Nacional de Educación a Distancia y la Fundación Amigos de 
Sefarad- como «el acontecimiento de mayor relevancia» del 
Sefarad 92. La Reina doña Sofía anuló su presencia en el acto 
por las desavenencias en el seno de la Fundación. Tampoco 
asistió José Bono, y sólo estuvo el alcalde, Joaquín Sánchez 
Garrido, quien matizó en su discurso «estoy aquí por respeto 
a ustedes», refiriéndose a los historiadores españoles y 
extranjeros congregados.

POLTRONAS Y PASILLOS
MAGDALENA AGUILAR

Sefarad

Sefarad 92 ya huele. Cuando quedan pocos días para 
entrar en el año más esperado del siglo, el 92, Sefarad 
92 sigue siendo un misterio. Desde el 25 de julio de 
1987 que se «inventó» y convirtió a Toledo en capital 
Sefarad  92 con la p resencia de Luis Yáñez, 
presidente de la Comisión Nacional V Centenario, hasta el 

pasado 25 de noviembre que volvió a Toledo, Sefarad 92 
era una mesa y una silla con un embajador en funciones 
organizándolo en Madrid. Cuatro años y tres ministros de 
Cultura diferentes que no dieron contenido a la capitalidad 
que, con bombo y platillo, habían concedido a Toledo.

¿Por qué Toledo ha sido discriminada por la Comisión 
V Centenario? ¿Por qué de los miles de millones maneja
dos por la Comisión no se ha llevado nada a Sefarad? ¿por 
qué la Junta de comunidades y el Ayuntamiento no han 
mostrado más interés en Sefarad 92? Son preguntas que no 
tienen respuesta. Lo cierto es que la cuarta capital del 92, 
Toledo, pasará por esta efemérides sin pena ni gloria. Luis 
Yáñez nos conformó con un título y José Bono, y los al
caldes de Toledo, encargados de desarrollarlo, Joaquín 
Sánchez Garrido y José Manuel Molina, del PSOE y el 
PP, respectivamente, pasaron de concretar el significado de 
esa denominación.

Todos los actos que se han programado para conmemo
rar Sefarad 92 han sido un rotundo fracaso. Primero fue la 
Escuela de Traductores de Toledo, un proyecto sonado que 
no se sabe en qué situación está. José Manuel Molina, ex 
alcalde del PP, vendió una Escuela de Traductores que fra
casó. Después se ha sabido que su proyecto consistía en ha
cer una escuela que iba a costar 700 millones de pesetas y 
que sólo iba a servir para celebrar congresos y reuniones de 
la Asociación Profesional de Traductores e Intérpretes. En 
este primer proyecto quiso implicar a la Casa Real, y anun
ció la visita de Su Majestad la Reina doña Sofía. La visita 
se anuló por los enfrentamientos Bono-Molina sobre este 
proyecto. Curiosamente, pocos días antes del anuncio de 
esa visita, concretamente el 4 de junio de 1990, el Ayunta
miento, la Fundación Toledo, un representante de la Unes- 
co, la Universidad regional, y un representante de la Aso
ciación de Traductores firmaban en la notaría del fallecido 
Manuel Armero la creación de la Fundación-Escuela de 
Traductores de Toledo, una institución benéfico-docente 
con carácter de fundación cultural-privada, encargada de 
gestionar esa particular y también privada Escuela de Tra
ductores.

El segundo gran fracaso ha sido el 1 Encuentro Interna
cional de Historiadores en torno a Sefarad, organizada por 
la Fundación Amigos de Sefarad, que concentró a 100 his
toriadores y que se caracterizó por su mala organización. A 
este evento también estaba anunciada la presencia de Su 
Majestad la Reina Doña Sofía y, también fue suspendida 
por malos entendidos y discrepancias dentro de la funda
ción.

Estos sonoros fracasos vuelven a poner Sefarad 92 en 
entredicho y a cuestionarlo. De momento, sólo una huella 
queda de su existencia. La exposición La vida judía en Se
farad, expuesta en la Sinágoga del Tránsito, que sólo estará 
en Toledo hasta el 30 de enero. ¿Y después qué?
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Los máximos responsables de FEDETO, momentos antes de dar comienzo la asamblea.

Caja Toledo aplaza la deuda de FEDETO  hasta marzo

"Balón de oxígeno" para Francisco García
La tercera asamblea general de FEDETO decidió «salvar la institución». Los 80 empresarios asistentes -de un total de 230- 
aprobaron las cuotas voluntarias de 50.000 pesetas para hacer frente a sus deudas. Caja Toledo ha aplazado el vencimien
to de los 250 millones hasta el 31 de marzo y la Caja Rural ha ofrecido créditos blandos para los empresarios que quieran 
«financiar» sus cuotas. Con este respiro, FEDETO ha vuelto a la normalidad, pero las voces críticas hacia la qestión cada 
vez se oyen con más fuerza.

L a Federación Empresa
rial Toledana (FEDETO) 
ha vuelto a respirar tras 

la celebración de la tercera 
asamblea general de este 
año. Los asistentes, unos 80 
empresarios en su mayor 
parte afines a la dirección de 
la entidad, respaldaron ma- 
yoritariamente la propuesta 
de establecer unas cuotas 
voluntarias de 50.000 pese
tas para todos los asociados.

Sin embargo, y a pesar de 
este respaldo, la asamblea 
no estuvo exenta de tensio
nes y polémicas. En la vota
ción casi todos se mostraron 
a favor, aunque hubo siete 
abstenciones significativas,
16

entre ellas la de dos conoci
dos dirigentes empresariales, 
Monserrat García, presi
denta de la Asociación de 
Mujeres Empresarias y Je
sús Santolaya Heredero, de 
la Asociación de Producto
res de Aceite. La posición 
crítica de estos dos empresa
rios hacia la labor de la di
rección de la patronal es co
nocida hace tiempo.

Pero el sentimiento gene
ral de los asistentes a esta 
asamblea era que había que 
salvar a la institución, al 
margen ya de las personas 
que ostentaran los cargos o 
de los posibles errores co
metidos por las mismas.

Lino de los puntos polémi
cos fue la obligatoriedad o 
no de las cuotas extraordina
rias. «No se puede obligar 
en estos casos, porque cada 
empresario tiene unas posi
bilidades diferentes», expli
caba un empresario. Otro 
manifestaba que sin embar
go es necesario preservar la 
Federación, «porque en la 
mayoría somos pequeñas y 
medianas empresas y si FÉ- 
DETO se desmorona queda
ríamos totalmente desarro
pados».

Otras fuentes indicaban 
que el objetivo prioritario es 
salir de este «atolladero» y 
«salvar el edificio». «No po

demos dar una imagen tan 
mala sólo porque haya dos 
personas enfrentadas», ex
plicaba uno de los asistentes 
refiriéndose a la ya conocida 
rivalidad entre Miguel An
gel Morales, presidente de 
la Cámara de Comercio y 
Francisco García Martín, 
presidente de la Federación 
Empresarial Toledana.

Hasta llegar a la votación 
a mano alzada -había urnas 
pero al final no se utiliza
ron- sobre si se aceptaban o 
no las cuotas extraordina
rias, la polémica estuvo tam
bién centrada en si no habría 
una fórmula más idónea para 
hacer frente a la deuda de
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Los constructores Apolonio Mayoral y Angel Nicolás. Mayoral ha entrado en la gestora 
que pretende vender el editicio de la Cuesta del Alcázar.

Jesús Santolaya, a la derecha, está considerado uno de los empresarios más críticos 
de la Federación. A su lado, Gabriel Ledesma, uno de los más criticados.

A  la asamblea asistieron unos 80 
de los 230 empresarios que la 

componen y aprobaron por mayoría aplastante 
las cuotas extraordinarias.”

250 m illones de pesetas. 
Florentino Palomo apuntó 
establecer una cuota por ca
da empresa y otra por traba
jador de la misma. Monse- 
rrat García insistió en su 
tesis de que era mejor la 
emisión de bonos. Según es
ta idea, unos 200 empresa
rios participarían en la com
pra de bonos valorados entre 
100 y 150.000 pesetas.

Estas opciones fueron 
descartadas. Para hacer fren
te a la deuda de 50.000 pese
tas, FEDETO ha concertado 
con la Caja Rural un conve
nio con un interés del 12 por 
100 a pagar en seis años. De 
esta forma, cada empresario 
tendrá que pagar 990 pesetas 
mensuales, «y si hay alguien 
que no puede hacer frente a 
eso, no merece que se le lla
me empresario», manifesta
ba un asistente a la asam
blea.

Ahora la incógnita está en 
cuántos empresarios van a 
aportar voluntariamente este 
dinero, aunque también es 
cierto que algunas de las 
empresas más grandes han 
anunciado que harán aporta
ciones muy superiores a las 
50.000 pesetas.

Caja Toledo

La deuda de FEDETO 
procede de los dos créditos 
hipotecarios suscritos con la 
Caja de Toledo para la com
pra del edificio de Chirón y 
de su antigua sede de la 
Cuesta del Alcázar. En total 
son 530 millones de pesetas 
(400 por el primero y 130 por

el segundo). El pago de la 
primera parte de estos crédi
tos más los intereses deberían 
haberse efectuado a princi
pios del próximo año, sin 
embargo parece que Caja To- 
leto y FEDETO han llegado 
al acuerdo de aplazar el pago 
de los primeros vencimientos 
hasta el 31 de marzo.

La cantidad que se debe 
desembolsar para entonces 
asciende a 250 millones de 
pesetas. El resto de la deuda 
podría saldarse con la venta 
del edificio de la Cuesta del 
Alcázar por no menos de 
250 millones. También los 
directivos de la Federación 
esperan conseguir 80 millo

nes de la venta de los locales 
del edificio de Chirón a las 
distintas asociaciones em
presariales.

Precisamente para trabajar 
en la venta del edificio de la 
Cuesta del Alcázar, de la 
asamblea del martes salió, a 
propuesta del constructor 
Apolonio Mayoral, una jun
ta gestora que trabajó en 
coordinación con la junta 
ejecutiva. Esta gestora está 
integrada por el propio Ma
yoral, Juan Ignacio de Me
sa, Leandro Esteban, Luis 
del Cojo y Juan Carlos 
Ojal-vo.

Pero, a pesar de esta de
claración de intenciones por 
parte de los empresarios «de 
salvar la institución», lo 
cierto es que las voces críti
cas ya han empezado a oírse 
en el seno de la patronal.

Uno de los blancos de las 
críticas lo acapara lo que al
gunos empresarios califican 
como «falta de transparen
cia en la gestión». Estas 
mismas fuentes califican 
como «nefasta» la labor de 
la comisión ejecutiva desde 
que FEDETO se embarcó en 
la aventura de cambiar de 
sede. En especial, los ata
ques se centran en uno de 
los vicepresidentes, Gabriel 
Ledesma, al que atribuyen 
todas las negociaciones de 
los créditos hipotecarios y 
de la fallida venta del edifi
cio de la Cuesta del Alcázar 
a Caja Toledo.

«La actitud de este hom
bre ha sido de total prepo
tencia, ya que se le han pe
dido explicaciones y se ha 
negado a darlas, aun siendo

Francisco García, junto a Humberto Carrasco.

L a s  críticas contra la gestión de la 
ejecutiva se centran en buena medida en la 
figura de Gabriel Ledesma, a quien hacen 
responsable de la fallida venta de su sede.”
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4 la asamblea asistieron varios empresarios «poco frecuentes», 
entre ellos, Juan Ignacio de Mesa.

él el que ha llevado toda la 
gestión». Gabriel Ledesma 
es vicepresidente de FEDE- 
TO y en la fecha en que se 
concretó la operación inmo
biliaria con Caja Toledo, 
también era vicepresidente 
de esta entidad. La presiden
cia estaba entonces en ma
nos de Tomás Martín Pe- 
ñato.

Otras críticas se centran 
en la «falta de transparencia 
de las cuentas. Creemos que 
los intereses de los créditos 
ascienden a 60 millones de 
pesetas, pero seguimos sin 
ver las cosas claras», mani
festaban. Según estas mis
mas fuentes, el desacuerdo 
con la labor de la comisión 
ejecutiva podría implicar al 
80 por 100 de la junta direc
tiva, junta en la que están re
presentadas todas las asocia
ciones em presariales que 
conforman FEDETO.

Para estos mismos empre
sarios «éste ha sido el cuen
to de la lechera, que ni si
quiera sin haber llenado el 
cántaro se ha roto». Tam
bién se ha atacado «la indi
ferencia de la ejecutiva ha

cia la junta directiva». «Al 
no haber contado con nadie 
está claro que los que se han 
equivocado han sido ellos», 
explicaban.

El hecho de que el presi
dente de FEDETO, Francis
co García Martín, no estu
viera presente en la reunión 
de la junta directiva que de
cidió las cuotas extraordina
rias el pasado 19 de noviem
bre no era bien visto por al
gunos empresarios que cali
ficaban la postura de García

como «la actitud del aves
truz». Esa tarde, el presiden
te de FEDETO justificó su 
ausencia argumentando que 
estaba en Madrid en una en
trevista con el director gene
ral de Política Alimentaria.

Cena anual

Los momentos difíciles por 
los que atraviesa la Federa
ción Empresarial Toledana se 
reflejaron en la cena anual

que se celebra por estas fe
chas. En contra de lo que so
lía ocurrir otros años, éste no 
se contó con actuaciones ni 
atracciones de ningún tipo. 
También la concurrencia fue 
inferior a otras épocas. Se 
calcula que estuvieron unas 
250 empresarios en un am
biente diferente según las ver
siones. Para unos fue «frío y 
distante», aunque otros ase
guran que se trató de una ce
na animada y divertida.

Francisco García pro
nunció unas breves palabras 
para felicitar las fiestas a los 
congregados y les invitó que 
asistieran a la asamblea del 
día 17.

Con la aprobación de las 
cuotas extraordinarias, tanto 
Francisco García como el 
resto de la junta ejecutiva 
podrán respirar durante unos 
meses. Ahora sólo falta sa
ber cuál va a ser la respuesta 
del empresariado a esta cuo
ta y con cuánto dinero se 
contará para el 31 de marzo. 
Al menos FEDETO tendrá 
unas Navidades tranquilas.

BEATRIZ JIMENEZ 
FOTOS: JOSE L. DE LA CRUZ
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El ya ex alcalde de Carranque, Jesús Terrón, tuvo que abandonar el pueblo entre fuertes medidas de seguridad, tras celebrarse el pleno en el que prosperó la moción de censura. Para 
la ocasión, Terrón hizo venir al pueblo a un nutrido grupo de guardaespaldas que le protegieron de las iras de los vecinos.

Rodeado de guardaespaldas

Terrón fue expulsado de la alcaldía de Carranque
Jesús Terrón ya no es alcalde de Carranque, al prosperar la 
moción de censura presentada por cuatro de los siete con
cejales del Ayuntamiento, Entre fuertes medidas de seguri
dad, y con la opinión dividida de los vecinos, Terrón aban
donó el pueblo. Con su salida de la alcaldía finaliza un largo 
capítulo de acusaciones y polémicas y comienza la gestión 
de Gonzalo Garrido, un alcalde del PP que cuenta con el 
respaldo del resto de los grupos municipales carranqueños.

R odeado por una docena 
de guardaespaldas que 
le protegían de los in

tentos de agresión de los ve
cinos, el ya ex calde de Ca
rranque, Jesús Terrón, 
abandonó el martes el salón 
de plenos del Ayuntamiento. 
La moción de censura aca
baba de prosperar y el ex 
primer edil se levantó de su 
asiento antes de que el nue
vo alcalde, Gonzalo Garri
do, jurara su cargo.

Fue entonces cuando se 
vivieron los momentos más 
tensos en el Ayuntamiento. 
Los insultos y aplausos se 
mezclaron con silbidos y vi
vas a Jesús Terrón. Todo 
eran empujones y un ruido 
ensordecedor, mientras 
algunos detractores del, has
ta entonces, máximo respon
sable municipal intentaban 
golpear al diputado regional, 
totalmente rodeado por per
sonas venidas al pueblo para 
velar por su seguridad.

Fuera, dos coches de la

Guardia Civil aguardaban en 
previsión de alteraciones del 
orden, aunque, finalmente no 
llegó la sangre al río. Antes, 
la moción de censura había 
transcurrido con tensa norma
lidad, sólo interrumpida por 
los comentarios en voz alta 
de detractores y partidarios de 
Terrón. Tras votar la urgen
cia del pleno (que fue suscrita 
por la mayoría absoluta de los 
concejales) Terrón explicó a 
los presentes que la sesión no 
se había convocado antes de
bido al cese del concejal 
Francisco López y la poste
rior toma de posesión de To
más Caballero.

En otro momento de su in
tervención, Terrón, aclaró la 
presencia en el pleno del ex 
primer teniente de alcalde, 
Guillerm o Casarrubios, 
afirmando que aunque había 
dimitido de todos sus cargos 
no se había aceptado su di
misión como concejal.

Antes de procederse a la 
votación de la moción de 
censura, el que fuera alcalde 
de Carranque durante 12 
años, dio «las gracias a las 
personas que nos permitie
ron obtener la mayoría abso
luta durante tres legislatu
ras», al mismo tiempo que 
hizo una llamada al orden a

la nueva corporación para 
que «la gobernabilidad esté 
asegurada».

También se refirió al he
cho de que ésta haya sido la 
primera moción de censura 
acaecida en la provincia de 
Toledo durante la actual le
gislatura, «con lo cual habrá 
un tiempo amplio para ob
servar lo que haga la nueva 
corporación». Terrón pidió 
que se hiciera una auditoría 
desde 1979.

El alcalde del PP informó 
después a los asistentes que 
en mayo de 1983, el Ayunta
miento tenía en caja 
1.200.000 pesetas, en di
ciembre de 1989, 1.648.900 
y un superávit de 21 millo
nes, y en 1990, 1.392.000 y 
un superávit de 20 millones.

Otra de las propuestas que 
el ex calde de Carranque 
hizo al nuevo primer edil fue 
que se realice un inventario 
de los terrenos propiedad del 
Ayuntamiento, para lo cual 
Terrón detalló pormenoriza-
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Durante el pleno, a pesar de las peticiones de normalidad realizadas por el entonces 
alcalde y el resto de la corporación, se vivieron momentos tensos. Las opiniones 
divididas de los vecinos se hicieron notar en el transcurso de la sesión en forma 

de gritos e insultos, aplausos y aclamaciones

Una vez finalizado el pleno, el nuevo alcalde, Gonzalo Garrido, y los tres concejales que 
apoyaron la moción de censura, salieron al balcón del Ayuntamiento, donde recibieron las 

muestras de cariño de los detractores del ex alcalde, Jesús Terrón.

damente todos los metros 
que se habían adquirido du
rante el tiempo que duró su 
gestión municipal.

Terrón pidió calma 
antes de la votación

Tras la petición de Terrón 
a los vecinos de que mantu
vieran la calma, educación y 
sentido de la convivencia, se 
procedió a la votación, don
de, como era de esperar, no 
hubo sorpresas. A favor vo
taron el concejal socialista, 
Alejandro Pompa, los inde
pendientes, José Luis Jimé
nez y Carmelo Jiménez y 
el del Partido Popular, Gon
zalo Garrido; absteniéndo
se Jesús terrón, Tomás Ca
ballero y Guillermo Casa- 
rrubios.

Acto seguido. Terrón, sa
lió del salón de actos acom
pañado de sus partidarios, 
convirtiéndose la sala en una 
caldera donde se mezclaron 
los sentimientos de ira y ale
gría.

El pleno estuvo interrum
pido durante un largo rato, 
durante el cual los vecinos 
que apoyaban la moción, fes
tejaron los resultados de la 
votación. Fue el secretario 
del Ayuntamiento quien tuvo 
que explicar a los presentes 
que todavía quedaba un pun
to en el orden del día que era 
la jura de su cargo del nuevo 
alcalde, Gonzalo Garrido.

El nuevo alcalde, inmedia
tamente después de tomar 
posesión de su cargo, dismin
tió a su predecesor respecto a 
la solvencia del Ayuntamien
to, enumerando públicamente 
las deudas en créditos banca- 
ríos que, según sus palabras, 
se elevan a 42 millones de 
pesetas. Asimismo , Garrido 
afirmó que el Ayuntamiento 
de Carranque tiene otros 
acreedores a los que se deben 
40 millones.

Prom esas de cambios

La primera medida anun
ciada por Gonzalo Garrido
es la solicitud de una audito
ría. En su primer discurso, el 
recién elegido primer edil 
prometió que se realizarían 
cambios «tras ocho años de 
gestión dictatorial» entre los

que citó la «celebración de 
plenos mensuales a horas 
adecuadas para que puedan 
asistir los vecinos»

Igualmente se comprome
tió «al cumplimiento de la 
Constitución, a rendir cuen
tas periódicamente de cara a 
conseguir una transparencia 
en la administración de los 
fondos públicos, así como a 
la reserva de un horario pa
ra atender y escuchar las de
mandas de los carranque- 
ños».

Subrayó que a partir de 
ahora Carranque tomará 
parte activa en la Mancomu
nidad de la Sagra Alta, sien
do su gran meta que «el mu
nicipio no se anquilose en el 
pasado, situando a la locali
dad en el sitio que se merece 
con la colaboración de todos 
los carranqueños de buena 
voluntad».

Al finalizar el pleno, Ga
rrido puso de manifiesto la 
necesidad de convocar un 
pleno urgente, «ya que, debi

do al abandono sufrido por 
el Ayuntamiento, quedan mu
chas cuestiones pendientes». 
Según el concejal del PSOE, 
Alejandro Pompa, «urge 
tratar temas como las sub
venciones del INEM, cuyas 
obras deben comenzar antes 
del 31 de diciembre o ayudas 
de la Diputación que deben 
aprobarse cuanto antes».

Terrón desea dim itir 
como concejal

El secretario de la Ejecuti
va Provincial del PP, Maria
no Alvarez, declaró que Je
sús Terrón le había expresa
do su deseo de dimitir como 
concejal tras la moción de 
censura. Se da la circunstan
cia de que miembros del par
tido tuvieron que ir a «bus
car» a Terrón para que asis
tiera a la moción, quizá preo
cupados porque el diputado 
regional cambiara de opinión 
a última hora.

Mariano Alvarez señaló 
que «habíamos hablado con 
Terrón, y el resto de los con
cejales que nos habían ga
rantizado que el pleno se de
sarrollaría con convivencia. 
Solamente pactamos que se 
cumpliese la ejecución de la 
sentencia del Tribunal de Al
bacete y que cada una de las 
partes guardase hacia los 
otros el debido respeto para 
no ocasionar una posible 
suspensión del pleno».

Para el secretario provin
cial del PP, el hecho de que 
un alcalde popular sustituya 
a otro del mismo partido«(?.v 
una anécdota que no se va a 
repetir casi nunca en la pro
vincia de Toledo, pero las si
tuaciones personales están 
por encima de las ¡deas y la 
búsqueda de la normalidad 
tiene que presidir todas las 
actuaciones pol(ticas».

Pero ésta no es la única 
circunstancia curiosa que 
concurre en Carranque, 
puesto que no es muy habi
tual que un alcalde cuente 
con el apoyo de los ediles de 
la oposición. A este respecto, 
Gonzalo Garrido declaró 
«siempre voy a trabajar en 
coordinación con indepen
dientes y socialistas, hasta el 
final».

TEXTO: ANA M. PASTOR 
FOTOS: BARRI
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En la actualidad existen 143 niños en régimen de guarda, que son responsabilidad de la Delegación Provincial de 
Bienestar Social. Antes los menores eran acogidos en la Residencia de la Diputación, saliendo los fines de semana para 

estar con sus familias naturales. (Foto de archivo de la antigua residencia de la institución provincial.)

Cuando un niño está en situación de desamparo 
(abandonado, maltratado física o psíquicmente, obligado 

a mendigar o prostituirse, la Delegación ProviciaI de 
Toledo asume la tutela automática del menor.

Mientras cien parejas esperan un hijo

Treinta y cinco niños buscan un hogar
para la Navidad

La protección de menores se ha convertido en un problema 
social de candente actualidad. El abandono de un bebé en 
Villafranca de los Caballeros y el caso de una joven madre 
de Guadalajara que fingió encontrar en la calle a su propia 
hija están en la mente de todos. Mientras, cien parejas tole
danas esperan poder adoptar un niño y 35 menores de la 
provincia no tienen una familia con la que pasar la Navidad.

L a historia de una joven 
madre de Guadalajara

que fingió haber encon
trado abandonada a su propia 
hija es, aunque sorprendente 
por las circunstancias que ro
dearon los hechos, tan sólo 
un caso más de los que se 
producen en nuestra región.

Las competencias en ma
teria de tutela automática, 
guarda de menores, acogi
miento y adopción son com
petencia de las distintas 
Comunidades Autónomas, 
siendo en el caso de la pro
vincia de Toledo responsabi
lidad de la Delegación Pro
vincial de Bienestar Social. 
Según el jefe de servicio de 
dicha delegación, Jesús Es
teban, «se prohíbe expresa
mente que cualquier otra 
persona o entidad interven
ga en funciones de media
ción para acogimientos o 
adopciones, con ello se pre
tende evitar situaciones irre
gulares como la venta de ni
ños») Sin embargo a pesar 
de la legislación vigente lo 
prohíbe, la picaresca ha en
contrado una fórmula para 
encubrir la venta de niños: la 
mujer que desea «adoptar 
un niño presta su cartilla de 
la Seguridad Social a la ma
dre natural que la presenta

como suya en el hospital, en 
el momento del parto». Sis
tema que ha sido descubierto 
recientemente en algunos 
puntos de nuestro país.

Jesús Esteban afirma que 
«aunque la legislación prevé 
que los derechos de los ni
ños están por encima de 
todos, incluidos los de los 
pradres, existen numerosos 
casos de desprotección de 
menores en la provincia de 
Toledo: siendo los más fre
cuentes los abandonos y los 
malos tratos, ya que vivimos 
en una sociedad donde toda
vía se considera a los hijos 
como bienes patrimoniales».

El responsable de la pro
tección de menores en la 
provincia manifiesta que el 
objetivo de la Adminsitra- 
ción es que los niños se edu
quen en sus familias natura
les, «sólo cuando eso no es 
posible se utilizan otras fór
mulas como el acogimiento 
o la adopción».

Pero este cambio de acti
tud (que pretende evitar el 
internamiento de niños en 
centros y potencia su inte
gración en familias) no es el 
único que se ha producido 
en los últimos años, a juicio 
de Jesús Esteban. «Antes 
todos eran temas judiciales 
y ahora tienen una impor
tante función los servicios 
sociales».

La ley contempla dos me
didas institucionales de pro
tección cuando el menor no 
pueda vivir con su familia na
tural: la tutela y la guarda. 
«Cuando un niño está en 
situación de desamparo 
(abandono, maltratado física 
o píquicamente, obligado a 
mendigar o prostituirse, etc.) 
en Toledo, la Delegación Pro
vincial de Bienestar Social 
asume la tutela automática 
del menor. Para ello, entrará 
en la casa con autorización 
judicial y acompañado por la 
Policía, si es necesario».

Am enazados  
por los padres

A pesar de ser ésta una me
dida provisional, hay padres 
que se resisten a que les qui
ten a sus hijos «algunas fami
lias -señala el jefe de servicio 
de la Delegación- han llega
do a amenazarnos seriamente 
por lo que nos vimos obliga
dos a contratar los servicios 
de un vigilante jurado».

La guarda se lleva a cabo 
cuando los padres quieren a 
los niños pero por alguna 
circunstacia grave no pue
den hacerse cargo de ellos. 
Esta medida también tiene 
carácter provisional y sólo 
dura el tiempo estrictamente 
necesario.

Una vez conocidos los 
motivos y fórmulas por las 
que los niños llegan a manos 
de la delegación, la pregunta 
es ¿qué se hace con ellos? 
La respuesta que da Bienes
tar Social es que el primer 
paso supone el diseño de un 
programa para que el niño 
vuelva con su familia exten
sa (abuelos, tíos, etc.) Cuan
do ésta no existe o está tan 
desestructurada que esto es 
imposible existen dos posi- 
biliades: el acogimiento o la 
adopción.
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Existen dos tipos de aco
gimientos, el preadoptivo y 
el temporal. El primero se da 
antes de procederse a la 
adopción, ya que el menor 
debe pasar un período de 
prueba con su futura familia 
que debe ser superior a tres 
meses. Antes de llevarse a 
cabo, se pregunta la opinión 
del niño si los técnicos lo 
consideran necesario.

El otro tipo de acogimien
to no precede a la adopción, 
siempre es temporal y puede 
realizarse, por ejemplo, para 
cortos períodos como las va
caciones. La escasez de de
mandas para realizar estos 
acogimientos, son uno de los 
principales problemas que 
actualmente tiene planteados 
la Delegación de Bienestar 
Social.

No tienen fam ilia  
para pasar la Navidad

Una muestra de esta falta 
de familias con deseos de 
acoger a menores es que 
treinta y cinco niños, de los 
143 que la Delegación de 
Bienestar Social tiene en ré

gimen de acogida, no dispo
nen de ninguna familia con 
la que pasar las fiestas de 
Navidad. El resto pasará es
tos días entre sus familiares 
o junto a las personas que 
los han acogido provisional
mente durante las vacacio
nes de invierno.

Jesús Esteban subraya 
que está previsto que los 
gastos derivados del acogi
miento del menor puedan ser 
pagados «aunque la mayoría 
de la gente no pide dinero, 
sólo cobran los que tienen 
buena predisposición para 
tener niños en sus casas y no 
disponden de recursos eco
nómicos para hacerlo».

Finalmente, existe la posi
bilidad de la adopción que 
es definitiva. Los padres na
turales sólo podrán reclamar 
a sus hijos en el plazo de dos 
años, pero únicamente si no 
fueron oídos durante el pro
ceso judicial. A lo largo de 
1990 se registraron 12 autos 
de adopción, 4 acogimien
tos, mientras que cuatro ni
ños fueron acogidos por su 
familia extensa. Las adop
ciones descendieron durante 
este año, ya que sólo se rea

lizaron dos, y tan sólo tres 
acogimientos.

Para el equipo de Bienes
tar Social lo esencial «es 
buscar los padres más ade
cuados a un niño y no dar 
un hijo a una pareja que no 
lo tiene». Por ello, los técni
cos estudian atentamente to
das las demandas. Para 
adoptar un niño se necesita 
ser mayor de 25 años (no es 
necesario que ambos cónyu
ges superen esa edad) y que 
exista una diferencia de ca
torce años entre el adoptante 
y el adoptado.

En la actualidad no es im
prescindible que los adop
tantes sean un matrimonio, 
pueden ser una pareja no ca
sada, incluso un hombre o 
una mujer que vivan solos. 
Se exige también el consen
timiento del menor si tiene 
más de 12 años.

Cien parejas esperan  
adoptar un niño

En la actualidad existe 
una lista de espera de 100 
parejas de Toledo que dese
an adoptar un niño. Jesús

Esteban afirma que el tiem
po de espera para la adop
ción dependerá de lo exigen
tes que sean los adoptantes, 
¿si les importa que el menor 
tenga algún defecto físico o 
psíquico, sea de otra raza, su 
edad?, «aunque de momento 
no tenemos ningún niño pa
ra dar en adopción que no 
quiera nadie».

En el caso de que los ni
ños no puedan ser adoptados 
(porque existan posibilida
des de retorno con su familia 
natural) la Delegación dis
pone de siete viviendas tute
ladas, centros en Ciudad 
Real, Puertollano y Alba
cete y otros a través de con
venios con distintas entida
des colaboradoras.

A pesar de la gravedad 
del problema por la naturale
za de las personas afectadas, 
el jefe de servicio de la De
legación de Bienestar Social 
se muestra optimista «aun
que sin triunfalismos, ya que 
los que hemos conseguido 
demuestra lo acertado de los 
pasos dados y que hemos de 
dar con la legislación vigen
te».

ANA M. PASTOR

Carretera de Mazarambroz, km. 1
Tf.: 3 8 .0 7 .5 2

CENTRO DE C O N S E R V A C IO N  
DE PELETERIA

ALTA PELETERIA
CAZADORAS, NAPA, ANTE, NOBUK 
REPARACIONES Y TRANSFORMACIONES 
EN NUESTROS PROPIOS TALLERES
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SERIE 7 de BMW

CUANDO SE HABLA DEL MEJOR 
AUTOMOVIL DEL MUNDO 

SIEMPRE HAY DISTINTAS VERSIONES.

¿Debe ser grande, muy grande o, simplemente, lógico? De
be tener personalidad pero no Imponer su presencia por puras di
mensiones.

Amplio para dar cabida a su idea del placer de conducir pero 
no tan grande que sea una carga. Al fin y al cabo, el peso de más 
no sólo resta manlobrabllldad, sino que aumenta el consumo y, 
por tanto, la contaminación.

¿Potente, muy potenteo, simplemente, no tener límite? De
be ofrecer una gama de prestaciones extensa pero lógica. Pero, 
sobre todo, debe ser capaz de equilibrarla con las propuestas más 
avanzadas en seguridad activa y pasiva y con el máximo respeto 
por el entorno.

¿Qué versión elegir? En Alemania, para los lectores de Auto 
Motor und Sport, desde hace cinco años, Incluido 1991, el auto
móvil que encarna todas estas características es el Serie 7 de 
BMW. Y por las mismas razones es el más vendido de su categoría 
en los tres últimos años en España.

En todas sus versiones: 7301. Seis cilindros, 188 CV y la mane
jabilidad, la seguridad y las prestaciones que definen a toda la 
serle.

Con sus 211 CV el 735¡ ofrece grandes dosis de dinamismo y, 
a la vez, de seguridad y confort interior.

Entre los 12 cilindros y los 300 CV del 750¡ se encuentra el 
equilibrio más alto entre razón y pasión. Y tanto placer para quien 
conduce como para quien se deja conducir.

La Serie 7 en versión 92. De una versión a otra, la Serle 7 ofre
ce el mayor despliegue de tecnología para un automóvil de serle. 
En seguridad, con la aplicación más ventajosa de la electrónica: 
ABS, ASC o Incluso la Servotronic o el EDC. En confort, con climati
zación electrónica o el microfiltro del aire del exterior.

Hoy, el doble cristal de sus ventanillas laterales y trasera, la 
asistencia en aparcamiento con control electrónico de distancia, 
el cierre hidráulico automático para puertas y maletero, no sólo 
son nuevas pruebas de su continua evolución, sino que demues
tran a quien decide comprarlo que posee lo mejor que hoy se pue
de tener.

En el 900-102030, Servicio Telefónico BMW, tendremos mu
cho gusto en ampliarle la Información. Desde las novedades para 
el 92 hasta la gama de precios recomendados, que, impuestos 
Incluidos, comienza en los 6.230.000 de ptas. del 730i. No obs
tante, para saber cuál es el mejor automóvil del mundo lo mejor es 
probar la versión que más le Interese, algo que podrá 
hacer con toda comodidad en nuestra Concesión.

EQUIPAMIENTO DE SERIE M otorizac iones de 6 y 12 c ilind ros . Potencias desde 188 a 3 0 0  CV. ABS. S e rvo tro n ic . C rash sensor. C lim a tizac ión  p o r a ire  acondic ionado  regulado 
e lectrón icam en te  C a ta lizador C h eck-C ontro l. E levalunas e léc tr icos . C ie rre  cen tra lizado . R e trov iso res  e léc tr icos  con s is tem a a n ti-vah o . OPCIO NES: ASC, c o n tro l antides- 
f a a m S  ' ED ¿ c o n t r o l S ó n i c o  de la suspensión. A lrbag  para conduc to r ,  acom pañante. NOVEDADES 19921 YA EN O P CIO N. PDC. c o n tro l e lec trón ico  de d is tanc ia  en 

aparcam iento , dob le  acrls ta lam len to  y SCA, c ie rre  h id ráu lico  a utom á tico  de p ue rta s  y m a le te ro . VERSIONES EXTRALARGAS: 7 35 iL  y 750 iL .

ALONSO PINEDA, S. A.
Ctra. Madrld-Toledo, Km. 63,3. Tels. 35 36 03  /  35 37 75 

OLIAS DEL REY (TOLEDO)
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Cerca de 200 personas se dan cita todos los días 13 de mes para escuchar de boca de Epifanía el mensaje de ia Virgen.

La visionaria de Villacañas volvió 
a hablar con la Virgen

Epifanía Tirado, vecina de Villacañas, asegura que desde hace cinco años ve y habla con la Virgen. Mientras la Iglesia calla 
y buena parte del pueblo se declara escéptica, todos los días 13 de mes un grupo de fieles venidos de todos los pueblos de 
los alrededores se dirigen al lugar conocido como «Luz de Fátima» esperando que ocurra el milagro. BISAGRA estuvo allí 
en un día en que no se dieron los «acostumbrados» fenómenos celestes.

Todos los días 13 de 
mes, más de un cente
nar de personas proce
dentes de Villacañas y pue

blos aledaños se dirigen al 
sitio conocido como «Luz de 
Fátima», lugar donde Epifa
nía Tirado, de 52 años de 
edad, dice entrar en contacto 
con la Virgen. Hacia las tres 
y media aparecen las prime
ras personas en la improvi
sada capilla levantada a la 
«Virgen de Fátima» y se ini
cia el rezo del rosario. Epi
fanía cae en trance en el 
cuarto misterio de dolor. El 
éxtasis viene anunciado por 
la respiración sofocada de 
Epifanía, pasados unos mi
nutos sólo se oirá un balbu
ceo entrecortado y el impre
sionante chasquido de los 
huesos de las rodillas -Epi
fanía padece una enferme
dad de huesos que le impide, 
en circunstancias normales, 
realizar la genuflexión-. Du
26

rante los, aproximadamente, 
diez minutos que dura el éx
tasis, apenas se oyen en un 
murmullo las respuestas 
de Epifanía a la «Virgen»: 
«No la conozco... Seré fiel a 
Cristo como ella fue... Fuer
te... Ayuda... Hasta la muer
te, madre mía... No te va
yas.. Sánalos... Sí, pero ellos 
no lo saben...».

Epifanía vuelve a la reali
dad entre estremecimientos, 
llanto y visibles muestras de 
agotamiento físico reflejadas 
en su rostro. «Ella experi
menta un gran cambio cuan
do termina el contacto divi
no y vuelve a la realidad», 
explica Pilar Jim énez, 
quien la acompaña en todo 
momento.

Cuando Epifanía se ha 
recuperado, transm ite el 
mensaje que la «Virgen» le 
ha dado. Aunque los mensa
jes varían, hay temas que se 
repiten con asiduidad.

Hoy, el contenido gira en 
torno a la oración, uno de 
los principales requerimien
tos que, según Epifanía, le 
hace la Virgen, «Di a toda la 
humanidad que no ofenda 
más a Dios... Quiero que se 
funden en la Tierra grupos 
de oración. Aquella casa 
que hace oración está cons
tantemente en contacto con 
el cielo, porque la Virgen es
tá presente cuando hay ora
ción». El acto termina. Hoy 
nadie ha dicho haber visto 
alguno de los fenómenos ce
lestes que, al parecer, acom
pañan a veces a las aparicio
nes. Entre ellos, el más habi
tual es «el baile del sol», 
consistente en movimientos 
más o menos rápidos del cír
culo solar.

Algunas vecinas que han 
seguido a Epifanía desde las 
primeras apariciones comen
tan la actitud hostil de parte 
de esta población industrial,

de alto nivel adquisitivo, 
«reacia a creer en mensajes 
espirituales».

Epifanía explicaría des
pués la incredulidad, incluso 
entre algunos miembros de su 
familia, especialmente de su 
hijo quien dudaba de la capa
cidad de su madre para cum
plir él cometido encargado 
por la Virgen de predicar por 
los pueblos, ya que Epifanía 
es analfabeta. Sin embargo, el 
primer escollo, Villa de don 
Fadrique, su pueblo natal, se 
salvó con éxito. Epifanía di
ce que en el momento en que 
tiene que dirigirse a la gente 
se le poen «una especie de 
película que la pasa por de
lante de los ojos» y sabe 
siempre lo que tiene que de
cir. En algunas localidades ha 
sido la misma Virgen la que 
ha hablado a través de ella, 
«se le transfigura la voz», co
menta Pilar Jiménez, «tan 
sólo dice algunas palabras:
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“Soy vuestra madre” o algo 
así, pero poco más».

Epifanía tuvo sus primeras 
visiones hace cinco años. En 
sueños veía una joven alta y 
delgada, de cabellos rojizos 
que decía ser la Virgen y 
otras veces veía a Jesucristo. 
La perplejidad inicial de Epi
fanía no fue motivada sólo 
«por las visiones divinas sino 
también por ser ella la elegi
da, ya que no era creyente», 
comenta Pilar Jiménez. «En
tonces -continúa Pilar- se 
rezaba el rosario en el ce
menterio y una vecina invitó 
a Epifanía a acompañarlas. 
Fue allí donde tuvo su primer 
éxtasis, con lo que la gente se 
asustó muchísimo porque no 
lo entendía.» Las reuniones 
en el cementerio se prolonga
ron durante dos años. Des
pués pasaron a celebrarse en 
el sitio actual, en un altar im
provisado.

«Epifanía dijo después 
que la Virgen la llevaba de 
un lugar a otro para indi
carle donde había de levan
társele el altar. Ese día el 
sol estuvo girando muy fuer
te, venía y se alejaba entre 
los gritos de la gente, asus
tada. Después, en el lugar 
indicado para levantar el al
tar pusimos unas piedras y, 
en ese momento, los juncos 
ardieron sin llama.»

Epifanía sufre la pasión de 
Cristo durante la Semana 
Santa. Las personas que pasan 
este tipo de «fenómenos» pue
den padecerlo de tres maneras 
distintas: unas, sienten sólo 
dolor -caso de Epifanía, a 
quien además se le ennegre
cen las venas de las muñe
cas-; a otras, además se les 
abren los estigmas producidos 
por los clavos y unas terceras, 
también sangran. «Hace dos 
años -explica Pilar Jiménez- 
el día 13 coincidió con Vier
nes Santo y durante su éxtasis 
cargó con la cruz. Todas pudi
mos observar cómo se ago
biaba bajo el peso de la cruz.» 
Epifanía experimenta tam
bién el fenómeno de biloca- 
ción: hallarse en dos paites si
multáneamente. «Una señora 
le dio las gradas por haber 
estado con ella atendiéndola, 
por haber estado toda la no
che con ella durante su enfer
medad. Epifanía dijo que no 
se había movido de su casa», 
comenta Pilar.

Algunas vecinas hablan de 
curaciones milagrosas realiza
das por la Virgen por medio 
de Epifanía, entre ellas, la re
cuperación de una chica de 
Villacañas, Valle, que padecía 
de leucemia. El último caso se 
dio el pasado mes de octubre. 
Un señor de Madridejos su
frió un accidente en una bode
ga durante la vendimia, siendo

ingresado en estado muy gra
ve. Su hermana le prendió un 
rosario utilizado por Epifanía 
y, al parecer, al día siguiente 
salió de la Unidad de Cuida
dos Intensivos, habiendo ex
perimentado una rápida mejo
ría a la que los médicos no su
pieron dar explicación.

De momento, están los tes
timonios de quienes dicen

haber presenciado alguno de 
los fenómenos celestes, o de 
quienes dicen haber sanado 
por mediación de la Virgen, y 
de aquellos que, sin ver nada, 
creen. La Iglesia, como siem
pre hace en estos casos, 
adopta una postura prudente 
y opta por el silencio.

CARMEN VALIENTE 
FOTOS: C. I. RODRIGUEZ
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Descubra Aquí 
La Gran Sorpresa

Venga y descubra con nosotros 
La Gran Sorpresa de Peugeot: el 
nuevo Peugeot 106. Un automóvil 
revolucionario creado para 
conquistarle a primera vista 
y sorprenderle después por su 
potencia, su espacio interior,

su tamaño y su maniobrabilidad. 
Venga a comprobarlo.
Le esperamos.

P e u g e o t  1 0 6
La Revolución D el Espacio

Toledo
AUTO TAJO, S. A.
Cira. Madrid-Toledo Km. 66.625 
Homo de los bizcochos, 12 
Tlfns.: 22 78 50 - 22 36 74 - 22 46 00 
Fax: 22 73 91

CONCESIONARIOS
Talayera de la Reina
TALAUTO, S. A.
Avda. de Madrid, 6 
Tlfns.: 80 55 62 

80 55 66
Fax: 80 55 66 - 80 06 77

Ouintanar de la Orden
SANCHEZ ROMAN, S. A. 
Ctra. Madrid-Alicante Km. 129 
Tlfns.: 18 02 27 

18 10 19 
Fax: 18 02 27

su concesionario 
PEUGEOT TALBOT
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Jesús Fernández es un
vecino de la toledana lo
calidad de Casasbuenas

que tuvo que cavar él mismo 
la fosa de su madre, «me fue 
imposible encontrar a al
guien para enterrarla». Con 
todo el dolor de su alma, Je
sús -en compañía de uno de 
sus sobrinos-, se echó pala y 
pico al hombro y se dispuso 
a preparar el hoyo en donde, 
un día después, reposarían 
los restos de su madre. Este 
ha sido uno de los casos que 
ha reavivado la polémica so
bre la necesidad o no necesi
dad de enterrador en esta lo
calidad de poco menos de 
300 habitantes. «No está 
bien que con todo el dolor 
tengas que pensar en hacer 
el barranco para tu madre», 
decía Valentina Fernández, 
hermana de Jesús.

Esteban Galán se vio en 
la necesidad de tener que re
currir a los familiares más 
cercanos para enterrar a su 
padre, muerto el pasado mes 
de febrero: «Cuando a mi 
padre le llegó la hora, fu i
mos a los albañiles y nos di
jeron que lo sentían mucho 
pero que no podían ayudar
nos porque los obreros se 
negaban a continuar ente
rrando». Como nadie quiso 
echarnos una mano -conti
nuaba Esteban Galán-, mi 
cuñado y mi hijo tuvieron 
que encargarse de realizar 
las funciones de sepulture
ros». Aunque Esteban fue 
más previsor que Jesús y 
Valentina Fernández, ya 
que había adquirido una de 
las pocas fosas que hay en el 
cementerio de Casasbuenas 
y la familia de Esteban Ga
lán se limitó solamente a in
troducir el féretro en el foso 
y cubrirlo con los ladrillos y 
rasillones. «Otros han tenido 
que buscar albañiles en Po- 
lán, G uadam ur o Noez.» 
Una situación engorrosa que 
Esteban no desearía volver 
a repetir aunque también en
tiende la negativa de los al
bañiles: «Yo he trabajado en 
la construcción y en alguna 
ocasión he tenido que hacer 
de enterrador y es muy de
sagradable estar viendo a tu 
alrededor a las personas 
destrozadas moralmente».

Como otros pequeños pue
blos -M anzaneque, Mas- 
caraque, Totanés-, Casas-

a sus muertos

Los albañiles de Casasbuenas se han negado a hacer de sepultureros.

Los vecinos de Casasbuenas tienen que enterrar

Discordia por un sepulturero
Los vecinos de Casasbuenas han tenido que hacer de sepultureros y enterrar ellos mismos 
a sus muertos, ante la carencia de servicio funerario y la negativa de los albañiles -que 
hasta ahora venían desempeñando este trabajo- a continuar. El grupo independiente consi
dera que el alcalde debe cubrir este servicio, sin embargo los responsables del Ayunta
miento afirman no tener dinero suficiente para pagar a un enterrador.

buenas nunca ha podido 
permitirse el lujo de tener 
un enterrador municipal, es
te incómodo trabajo lo vení
an desempeñando los alba
ñiles de la localidad. El pro
blema surgió a raíz de que

las cuadrillas se negaran 
«sistemáticamente» a conti
nuar enterrando. Fernando 
de Paz, contratista de una 
de las dos cuadrillas del 
pueblo, explicaba que los al
bañiles que tiene son todos

En el último pleno se planteó la necesidad de contratar a un enterrador.

forasteros y «la gente de 
fuera no quiere venir a ente
rrar a nuestros muertos». 
Fernando apuntaba que 
«aunque nos cuesta mucho 
decir que no, tampoco pue
des poner a los chicos un 
puñal en el pecho para que 
hagan de sepultureros».

Los vecinos de Casas- 
buenas llevan dos años 
aproximadamente en estas 
circunstancias, desde enton
ces se han dado tres casos de 
fallecimiento en los que los 
familiares se han visto obli
gados a enterrar a sus muer
tos o en el caso menos grave 
a buscar albañiles dispues
tos, de las poblaciones limí
trofes. La necesidad de po
ner un enterrador en Casas- 
buenas se llevó reciente
mente a pleno pero quedó, a 
juicio del concejal indepen
diente, José Carrillo, «so
bre la mesa. Tenemos que 
buscar una solución urgen-
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te», apuntaba Carrillo, ya 
que es muy desagradable te
ner que enterrar a tu padre o 
a tu hijo. Pero para Carrillo 
hay otro problema de vital 
importancia, se trata de la 
falta de fosas, «tan sólo hay 
una disponible porque las 
demás están en propiedad y 
en una población en la que 
el 80 por 100 son pensionis
tas hay que tener esto muy 
en cuenta».

Argumentos
económicos

Pero el Ayuntamiento no 
está muy dispuesto a tener 
en nómina a un enterrador. 
Como motivos, el alcalde, 
Felipe del Río, esgrime que 
es un pueblo muy pequeño 
en donde se muere una per
sona o dos al año y mantener 
a un sepulturero no sería 
rentable. Con un presupues
to de cuatro millones y te
niendo en nómina al alguacil 
y al secretario «no podría
mos soportar otro sueldo. 
No tiene sentido -decía el 
primer munícipe- lo que no

Maximiliano Bernabé, del grupo independiente.

necesitamos - como puede 
ser la comadrona o el ente
rrador-, no lo tenemos». De 
esta misma opinión era el 
concejal del Partido Popular, 
Jesús Martín, «es un pue
blo muy pequeño con un 
presupuesto muy bajo, el se
cretario lo compartimos con 
Layos y el alguacil lo tene
mos para atender a la depu
radora, el alumbrado públi
co.... Además -continuaba 
Jesús Martín- un señor só
lo no es la solución ya que 
la función de enterrar es 
más de cuadrilla de albañi
les. Aquí nunca hemos teni
do problemas para enterrar 
a nadie ya que por humani
dad si se lo dices al albañil

del pueblo, lo hace». Aun
que para los concejales inde
pendientes, el argumento 
económico no tiene suficien
te peso. El portavoz de este 
grupo, Maximiliano Berna
bé, explicaba en este sentido 
que no se trataría de meter a 
un empleado con nómina, si
no de llegar a un compromi
so con una persona y que el 
Ayuntamiento fije unas ta
sas por enterramiento. «Al 
Ayuntamiento no se le gra
varía ni una sola peseta por
que simplemente haría de 
intermediario. No le pedi
mos recursos, le exigimos 
gestión.»

Para el concejal indepen
diente, el alcalde, Felipe del

Río, debe responsabilizarse 
y «no tener al pueblo en una 
situación tercermundista». 
Según este concejal, la Co
misión de Obras se encargó 
de buscar a la persona idó
nea para tal menester con la 
que ya había habido al
gún contacto pero «no he
mos tenido respaldo del al
calde».

Por su parte, Felipe del 
Río considera que «Maximi
liano lo único que pretende 
es meter a un familiar suyo».

Y así andan las cosas por 
este pueblo de los Montes, 
pocos y divididos por el ser
vicio funerario o mejor di
cho por la carencia del mis
mo. Los independientes con
tinuarán proponiendo que es 
una prestación necesaria de 
cubrir, los pepistas alegarán 
que no hay dinero y mien
tras se busca alguna solución 
intermedia, los vecinos de 
Casasbuenas tendrán que 
seguir avisando a los albañi
les de otras poblaciones si 
no quieren ser ellos mismos 
los que entierren a sus muer
tos.

V IC T O R IA  J IM E N E Z

E S P E C IA L ID A D E S  
DE LA C A S A

-  MARISCADAS
Y PARRILLADAS

-  PESCADO FRESCO 
DEL DIA

-  MARISCOS EN GENERAL

-  VENTA PARA LA CALLE

H O N D A M A R, s . a .

C/. Méjico, 10 Telfs.: 25 19 72 - 25 19 73 45004 TOLEDO
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CURSOS DE FORMACION EN CASTILLA-LA MANCHA
CURSO PE FORMACION. ENERO 1 9 9 2
■ CONTABILIDAD BASICA (30 h.)

Toledo, del 13/1 al 5/2. L-X-V, de 9 a 12 horas.

■ ANALISIS DE BALANCES (30 h.)
Toledo, del 13/1 al 10/2. L-J-V, de 19,30 a 22 horas.

■ RELACIONES PUBLICAS II (30 h.)
Toledo, del 13/1 al 10/2. L-X-V, de 19,30 a 22 horas.

■ INGLES COMERCIAL INTERMEDIATE II (85 h.)
Toledo, del 13/1 al 10/6. L-X, de 11 a 13 horas.

■ INGLES COMERCIAL COMMUNICATIVE II (85 h.)
Toledo, del 13/1 al 11/6. M-J, de 17 a 19 horas.

■ INGLES COMERCIAL HIGHEER INTERMEDIATE II (125 h.)
Toledo, del 13/1 al 10/6. L-X, de 19 a 22 horas.

■ FRANCES COMERCIAL BASICO-INTERMEDIO (100 h.)
Toledo, del 13/1 al 10/6. L-X, de 19 a 21,30 horas.

■ INTRODUCCION A LA INFORMATICA (50 h.)
Toledo, del 13/1 al 10/2. L-X-V, de 18 a 22 horas.

■ IMPUESTO SOBRE LA RENTA DE LAS PERSONAS FISICAS (I.R.P.F.) (40 h.)
Talavera de la Reina, del 13/1 al 7/2. L-X-V, de 18,45 a 22 horas.

■ INGLES COMERCIAL WORKING LEVEL (100 h.)
Toledo, del 14/1 al 11/6. M-J, de 19 a 21,30 horas.

■ INGLES COMERCIAL WORKING LEVEL (100 h.)
Talavera de la Reina, del 14/1 al 11/6. M-J, de 19 a 21,30 horas.

■ BASE DE DATOS DBASE III (20 h.)
Toledo, del 14/1 al 30/1. M-J, de 18 a 22 horas.

■ ALEMAN COMERCIAL BASICO-INTERMEDIO (100 h.)
Toledo, del 14/1 al 11/6. M-J, de 19 a 21,30 horas.

■ TRANSLATE (20 h.)
Toledo, del 15/1 al 31 /1 . X-V, de  18 a 22  horas.

■ INGLES COMERCIAL BASIC (85 h.)
Toledo, del 15/1 al 12/6. L-V, de  17 a 19 horas.

■ OFIMATICA. INTRODUCCION A LA INFORMATICA (50 h.)
Torrijos, del 20/1 al 4 /2 . L -M -X-J-V , de  18 a  22  horas.

■ UNIX (Introducción) (40 h.)
Toledo, del 20/1 al 12/2. L-X-V, de  18 a 22  horas.

■ IMPUESTO SOBRE SOCIEDADES (40 h.)
Toledo, del 20/1 al 19/2. L-X-V, de  19 a 22  horas.

■ LA NUEVA REGULACION DE SOCIEDADES ANONIMAS (15 h.)
Toledo, de l 20/1 al 31/1 . L-X-V, de  18,30  a 2 1 ,3 0  horas.

■ NOMINAS Y SEGUROS SOCIALES (30 h.)
Toledo, del 21/1 al 3 /3 . M -X, de  19 ,30  a 22  horas.

■ BASE DE DATOS DBASE IV (20 h.)
Toledo, del 23/1 al 6 /2 . M -J, de  18 a 22 horas.

■ COMO INICIARSE EN LA EXPORTACION: EL SECTOR DEL MUEBLE (40 h.)
G álvez, de l 27/1 al 24 /2 . L-X-V, de  19 a 22  horas.

■ LA DIRECCION PROFESIONAL DE REUNIONES (20 h.)
Toledo, del 27/1 al 5 /2 . L -M -X -J, de  19 a 22  horas.

Información e inscripción: 
Centro de Formación Cámara

CAMARA 
DE COMERCIO 
E INDUSTRIA 
DE TOLEDO

de Comercio.
Reyes Católicos, s/n. Toledo. 

Teléfono: 21 18 20

cmo
Consejería de 

Industria y Turismo

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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Siete días Toledo

ONCE

NUEVA REMESA DE ABOGADOS. Un año más se celebró el acto oficial de la jura 
de los nuevos letrados que han entrado a formar parte del Colegio de Abogados de 

Toledo, siendo en total 40 nuevos profesionales los que desde ahora podrán ejercer en 
los tribunales toledanos. El Colegio de Abogados de Toledo es uno de los más 

numerosos de la región -cuenta con casi 900 colegiados- pues, dada su proximidad con 
Madrid, muchos letrados se colegian aquí para poder ejercer en este partido judicial, 

unido a la incorporación de abogados noveles.

DERROTADO EL EQUIPO DE LOS PERIODISTAS. Dentro de los diferentes 
actos organizados por la Delegación Territorial de la ONCE para celebrar Santa Lucía, se 
jugó un partido de fútbol-sala entre un grupo de periodistas y el equipo de invidentes de 
la ONCE. La paliza fue abrumadora, los periodistas, con unas gafas que les impedían la 

visión, no marcaron ni un solo gol mientras sus rivales invidentes anotaron cuatro 
rotundas dianas.

LOS SOCIALISTAS FUERON INTERROGADOS POR LOS ESCOLARES 
DE OLIAS. El grupo parlamentario del PSOE, que visitó el municipio de Ollas, 

tuvo que responder a las preguntas que tenían muy bien preparadas los chavales 
de los colegios, quienes se interesaron, por ejemplo, en conocer cuál es el trabajo de un 

senador. Félix Tordesillas, alcalde de Olias, planteó, a sus compañeros políticos, 
problemas acuciantes del municipio como el abastecimiento de agua o la carretera de 

Mocejón que atraviesa el pueblo.

LOS ESCOLARES EXIGEN EL PABELLON PROMETIDO. Los alumnos 
del Colegio Alfonso VI se concentraron aprovechando que estaba en Toledo el 

ministro de Educación, Javier Solana, para exigir de una vez por todas la construcción de 
un pabellón cubierto. A petición del propio Ministerio, el Ayuntamiento cedió un solar 

de 4.200 n f hace tres años para levantar la instalación deportiva y desde entonces 
no se ha puesto ni un ladrillo.

VOLUNTARIOS DE LA ASOCIACION CONTRA EL CANCER. La Asociación 
Española contra el Cáncer organizó en Toledo unos cursos para los más de 70 voluntarios 

inscritos. A la apertura asistió la presidenta nacional de la Asociación, condesa de Elda, 
asi como los responsables toledanos. Los voluntarios desarrollan su labor visitando 

enfermos con cáncer y participan en las campañas de captación de socios, en escuelas, 
empresas, obtención de recursos, etc.

«SIEMPRE HABRA GENTE NECESITADA». Cipriano González Sánchez, vecino 
de Toledo, es toda una institución en la ayuda desinteresada de los más indigentes. Más 

de 200 familias se han acercado estos dias a recoger las bolsas de Navidad que ha 
preparado Cipriano con los cerca de 3.000 kilos de alimentos y ropa que han donado 
desde la Junta de Comunidades y la Academia Militar, hasta empresas como Mayoral, 

Navarro, almacenes León, Alcatel, Santo Tomé o el hotel Beatriz.
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II

Especialidad
en

mariscos

Menús
selectos

C/. Hernisa Industrial, 11. N .° 
Polígono Industrial. Toledo

• A rtíc u lo s  de D ib u jo  y M a n u a lid a d e s . 
M arc o s  y M o ld u ras .

Coronel Baeza, 1. Barrio Santa Teresa. Tel. 25 30 17 - 45004 Toledo

B e t - A r t e

•  O bra  g rá fic a  o r ig in a l, ó leo . C arte les , 
lá m in a s  ...

•  400 p e rfile s  para  h a c e r m ás  de 4 .000  
c o m b in a c io n e s  y 90  c o lo re s  de  
p a s s e p a rto u t, para  a yu d ar a h a c e r la 
m ejo r c o m p o s ic ió n  a su cuadro .

D IS T R IB U ID O R  O F IC IA L  Q
P A R A  T O L E D O  Y  

C IU D A D  R E A L  O

G R U P O
VILLASANTE

O

Ó

MUCHOS PUNTOS 
A SU SERVICIO 

BUSQUE
EL MAS CERCANO

EL NUMERO UNO DE CASTILLA-LA MANCHA EN LUBRICANTES Y NEUMATICOS

COMPARE PRECIOS...
¡ y Usted decida!
BATERIAS

GRAN OFERTA-SUPER OFERTA

SU PER  OFERTA
NEUMATICOS

TURÍSMOS:
¡¡L le v e  2 y  pague sólo l ü

5.500
Seat 127, Seat Panda, Renault 9 y 11, 
Citroen GS, 2 CV, Visa, Volkswagen Polo, 
Golf, Passat, Santana, Peugeot 309,
Opel Corsa, Kadett, Ascona.PTAS. OTROS MODELOS CONSULTAR.

SI TIENE UN TALLER O SI DESEA PONERLO, SOLICITE 
AL GRUPO VILLASANTE CONDICIONES DE SOCIO. 

CENTRAL PARA INFORMACION EN 
NAVAHERMOSA (TOLEDO), TELEF. 925-41.06.36 
SOLO SE ADMITE UN SOCIO POR POBLACION
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Siete días Talayera

SE HACE ...
Jubilación a medias 
del rector de la ermita

□ 1 pasado 26 de noviembre, fecha en la que Ma
nuel Sáinz Pardo cumplía los 65 años, se produ

jo su jubilación forzosa en el Ayuntamiento talavera- 
no, del que era funcionario desde 1965 en su calidad 
de rector de la ermita -ahora basílica- de Nuestra Se
ñora del Prado. Mientras a efectos civiles el rector está 
ya jubilado, a efectos eclesiásticos aún no le ha llega
do la fecha de la retirada. El Ayuntamiento, que sigue 
contando en su nómina municipal con dos personas a 
las que paga pero no controla -dependen realmente 
del arzobispado y son el capellán del cementerio, 
Adolfo Mercado, y el sacristán de la ermita, José Ca
bañas-, no quiere mantener la situación heredada y 
prefiere llegar a un acuerdo con el arzobispado para, 
pagando menos que lo que hasta ahora, unos 2,5 mi
llones de pesetas anuales, garantizar el mantenimiento 
de los servicios religiosos.

El Patronato de la Casa de la Cultura, 
a extinguir

seguimos con una herencia marcadamente fran
quista a la que pretende poner punto final el 

Ayuntamiento talaverano. Hablamos en este caso de 
el Patronato de la Casa de la Cultura, a cuya existen
cia quiere dar término el actual Equipo de Gobierno. 
Y es que los cuatro funcionarios con los que cuenta 
entran en la lista de nóminas municipales, puesto que 
cobran de las arcas del municipio, y, por contra, de
penden a muchos efectos de ese caduco patronato 
que en la práctica ni se reúne ni puede ser operativo. 
En parte porque está presidido por el jefe local del 
Movimiento, representante del inmovilismo gober
nante durante el anterior régimen que, afortunada
mente, pasó al recuerdo.

Bermúdez firmó el recurso 
de Miguel Angel Cabezas

Las turbulentas aguas del PP talaverano no han 
vuelto a su cauce, pero sí que parece haberse 
cumplido una «tregua navideña» que sirva para olvi
dar los últimos incidentes y para que la influencia de 

Cabezas de Herrera en la militancia vaya diluyén
dose con el tiempo. Entre tanto, los líderes guardan 
las formas de cara a la galería y tanto el actual hom
bre fuerte del partido en Talavera como alguno de 
sus compañeros de dirección no pierden ocasión pa
ra dejarse ver junto a Cabezas de Herrera y ser fo
tografiados sonrientes y en armonía. Pero la proce
sión va por dentro. Así, Bermúdez ha dejado que 
sea el propio Cabezas el que redacte su recurso con
tra la sentencia de Magistratura en favor de la Junta 
de Comunidades y en contra de éste, para después li
mitarse a firmársela.

MUESTRA DE VILLANCICOS, Desde el día 16 al 19 de este mes los chavales 
cantarines de casi todos los colegios, públicos y  concertados, de Talayera, han estado 
desfilando por la Casa de la Cultura participando en la Muestra anual de Villancicos. Y 

como todos los años, el éxito de asistencia ha estado asegurado por los propios centros 
escolares, que no han dejado pasar la oportunidad de hacerse ver y oír. Por cierto, 

merecía la pena escuchar a los participantes.

FRENTE COMUN CONTRA LA MARGINACION. El que un simple ciudadano de 
a pie, José Antonio González Gordillo, supiese elegir el momento oportuno para reunir a 

todos los colectivos de Talavera para que aunasen sus esfuerzos en un frente común 
contra la marginación que todos ellos, por separado, venían denunciando, ha servido 
para que esta «coordinadora de crisis», formada por empresarios, vecinos, partidos y 

demás, haya empezado a funcionar de verdad. Conseguida la unidad, 
esperemos eficaces resultados

BODAS DE «PLATON» DE 25 COLEGAS. Veinticinco amigotes de pandilla 
pensaron que volver a su Talavera antes de Navidad era una buena idea para una 

entrañable reunión de confraternidad. Algunos de ellos llevaban hasta 30 años sin verse, 
y esta vez lo hicieron con sus esposas, desplazándose para ello desde sus lugares de 
residencia: Madrid, Salamanca, Guadalajara, Valencia, Barcelona, etcétera. Muy pocos 

siguen en su tierra, pero, al parecer, ninguno la olvida.
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IN om en s
ESTETICA

PERFUMERIA
COMPLEMENTOS

ftimería I  Salón do  B o l ÍQZ&

SERVICIOS DE ESTETICA
Limpieza de cutis.

Tratamientos faciales y corporales. 
Depilación C ER A FR IA/CE R A CALIENTE. 

Maquillajes.
Manicura, pedicura, etc.

C/. Méjico, 8 
Tel.: 21 53 45

B,2 Santa Teresa 
45004 Toledo

CO CINA
GALLEGA

Gran surtido 
en mariscos 
y pescados

Con la gran 
profesionalidad de

Cascajoso, s/n  
Tel. 23 00 82. 
El polígono

TOLEDO

A  T R A V E S  D E  L A  M E JO R  S E L E C C IO N  D A M O S  A L  M E JO R  
S E R V IC IO  A L  D E T A L L IS T A  Y  EL M E JO R  P R O D U C T O  
A L  C O N S U M ID O R , ESP EC IA LIS TAS  E N  D IS T R IB U C IO N  
D E  J A M O N E S , E M B U T ID O S  Y  F IA M B R E S  D E  C A L ID A D .

Tlf: 2 3 3 100 - 233207 C / A rroyo  Cantaelgallo,
45007 - T O L E D O  nave 26 (Polígono Industrial)Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #208, 28/12/1991.



Siete diios Montes-Los Yébenes

SE HACE ...
Mora se niega a que la variante 
pase por sus olivares

os agricultores de Mora, afectados por la expro- 
Ll-zíJ piación de terrenos por la construcción de la va
riante Huerta de Valdecarábanos-Tembleque, se nega
ron a firmar las actas de ocupación alegando que el 
trazado pasa por las mejores zonas de olivares de la lo
calidad y los daños económicos serán irreparables. No 
hubo acuerdo entre el personal de la Junta y los oliva
reros en la reunión del pasado día 11, ni siquiera se lle
gó a hablar de dinero ya que los aproximadamente 200 
afectados se negaron en rotundo a consentir que la ca
rretera pase por El Mocejón, la Cañada del Castillo y 
Las Cabezuelas.

Los ganaderos de Yébenes, preotupados 
por las ventas navideñas

os ganaderos de Los Yébenes «se las están 
viendo y deseando» para vender los chivos, cosa 

difícil de creer cuando por estas fechas navideñas 
otros años, «nos los han quitado de las manos». Un 
fracaso total según el ganadero, Manuel Sánchez, 
debido a que «los traen de fuera y las plazas de So
ria, Burgos o Bilbao ya no quieren los nuestros». El 
ganadero apuntaba que las pérdidas serán cuantiosas 
y más en esta comarca en donde y según Manuel 
Sánchez puede haber una cabaña ganadera de 12.000 
chivos.

Los empresarios del mueble de Sonseta 
trean una asotiatión

Los pequeños empresarios del mueble de Sonseca 
han decidido asociarse «con miras a un futuro». 
Un total de 45 empresas han quedado agrupadas en 
esta asociación cuyos objetivos son, según Jesús Pa

tencia, miembro de la misma: llegar a acuerdos co
munes a la hora de fijar precios o hacer compras co
munes para abaratar costos. Entre los proyectos, Je
sús Patencia hablaba de la creación de una feria local 
del mueble con muestras de Sonseca y la comarca.

Orgai quiere un tonsultorio nuevo

Los concejales del PP de Orgaz consideran nece
saria la creación de un nuevo consultorio médi
co y así se lo hicieron saber a los responsables sani

tarios de la Junta en una reunión celebrada reciente
mente en el pueblo. Para José Manuel García, 
miembro del PP, el consultorio se hizo sin pensar en 
la reestructuración sanitaria, siendo el espacio dispo
nible muy limitado. Con la incorporación al Centro 
de Salud de Los Yébenes, el problema, ajuicio del 
concejal, se agrava ya que en el consultorio se debe 
dar cabida no sólo a los médicos sino también a un 
pediatra, a la matrona así como al asistente social.

CONFIRMACIONES EN MAZARAMBROZ. Las últimas confirmaciones 
celebradas en Mazarambroz fueron toda una fiesta. La Iglesia Parroquial de la Asunción 

se llenó de fieles que siguieron atentamente el acto religioso. Un total de 19 chicos 
recibieron el Sacramento a los que se les impuso también una medalla con cinta roja 

alusiva al Espíritu Santo. Pío Giralte, párroco de Mora, fue el encargado de oficiar la misa 
y resaltó en el sermón el compromiso cristiano que han adquirido los 19 jóvenes 

confirmantes.

NUEVOS HORIZONTES DE GALVEZ SE PREPARA PARA 
LA NAVIDAD. La Asociación Cultural de Gálvez Nuevos Horizontes ha preparado 

para este domingo una excursión a Madrid dentro de los actos organizados para estas 
Navidades. Los vecinos que se hayan sumado al viaje podrán ver una obra teatral en 
la capital de España. Otras de las actividades preparadas por esta asociación para los 
próximos días son: un recital de villancicos antiguos el día 23, un videofórum, el 29, 

además de la tradicional toma de uvas en fin de año, y un guiñol para niños 
el día 4 de enero.

RESIDENCIA DE ANCIANOS EN NAVALUCILLOS. Ha sido presentada en Los 
Navalucillos el proyecto para la construcción de una residencia de ancianos. Dicha obra 
contará con capacidad para 45 camas y su coste asciende a 60 millones de pesetas. La 

presentación corrió a cargo del arquitecto, Carlos Javier Moreno, y contó con la 
asistencia de numeroso público. La financiación correrá en principio a cargo de la 

parroquia, el Ayuntamiento y las aportaciones de los vecinos de cuya coordinación se 
encarga el Patronato «Nuestra Señora de Gracia»
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Bar RAXO Restaurante
ESPECIALIDAD EN

Pulpo a la G allega  
Jamón A sado  

Cordero al A jillo

Tlf.: 77.92.12 
TOLEDO

Ctra. Toledo-Avila Km. 33,800 
Santo Domingo-Caudilla

FABRICADOS DE POLIESTER
Ctra. de Extremadura, km. 74 - Tel. 79 01 66 

45515 MAQUEDA TOLEDO

i Si valora su Tiempo,
utilice nuestros Servicios.

TRANSPORTES

T lfs . 8 0  0 8  4 6  - 8 0  0 8  7 7  F a x . 81 7 9  2 0  TA LAYERA
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Siete días La M a n c h a

SE HACE SABER...
Ofitina tomartal del DNI en Consuegra

1 próximo año entrará en funcionamiento una 
oficina comarcal de expedición y renovación de 

documentos nacionales de identidad en Consuegra, 
con la finalidad de descongestionar las saturadas de
pendencias de Toledo. El personal de la Comisaría 
de Policía de Toledo se desplazará todos los lunes a 
Consuegra para prestar este servicio, del que po
drán beneficiarse: Villafranca de los Caballeros, 
Camuñas, Madridejos, Turleque, Urda, Los Yé- 
benes y Marjaliza.

El tonsumo en Navidad, a debate 
en Miguel Esteban
1*1 a presidenta territorial de la UCE, Unión de 
U  Consumidores de España, informó a los «mi
gúeteles» sobre el funcionamiento del organismo 
que preside, en una conferencia organizada por la 
Asociación de Mujeres, de Miguel Esteban La Ga
viota. Gran parte de la charla estuvo centrada en el 
consumo de los productos navideños haciendo hin
capié, sobre todo, en la calidad de la compra, mar
cas, precios, etc. Se asesoró también sobre cuál es el 
mejor producto para consumir en estas fechas, siem
pre bajo el lema de calidad y economía.

Modelos invidentes en Puebla
1 próximo 4 de enero se realizará en La Puebla 
de Almoradiel un desfile de moda a cargo de 

modelos invidentes que esperan llegar a ser profe
sionales de la pasarela. Estas chicas, aunque se en
cuentran integradas en la ONCE, no reciben ayuda 
por parte de este organismo para desarrollar su voca
ción, por lo que tienen que correr con los gastos que 
conlleva montar un desfile. La Asociación de Amas 
de Casa Cristo de la Salud, de Puebla, será la encar
gada de organizar el pase y los fondos que se recau
den se destinarán a sufragar los gastos de desplaza
miento y vestuario de las chicas.

Certamen de bandas en Madridejos
oy domingo, las bandas de música de Villafran
ca de los Caballeros, Villacañas y Madridejos

celebrarán un concierto conjunto, destinado a divul
gar la música y satisfacer a la gran afición musical 
existente en la zona. Con este certamen se pretende 
cerrar brillantemente un año dedicado a la música en 
el que se ha rendido homenaje al género clásico en 
general y a Mozart en particular.

¡O W ■1i jgt
r  ' i l l l  •

LAS FIESTAS DE ONTIGOLA EN JULIO. Las fiestas en honor de la Virgen del 
Rosario pasarán a celebrarse a partir del próximo año el último domingo de julio. Así lo 
decidieron los habitantes de la localidad, quienes aprobaron el cambio de fecha por 276 

votos a favor y  18 en contra. La nota dominante fue el alto grado de abstención.

SANTA LUCIA EN CONSUEGRA. Esta localidad manchega sigue conservando una 
antigua tradición en la zona: las hogueras de Santa Lucía. El sábado 14 los vecinos 

consaburenses del barrio de Santa Lucía empiezan a amontonar la leña que será prendida 
durante la noche. Hace años era tradición que cada familia aportase una gavilla de leña, 
costumbre que actualmente se ha perdido y sólo algunos vecinos hacen esta aportación.

RESTAURAN LA PLAZA DE TEMBLEQUE. Los alumnos de la Escuela Taller 
local están trabajando en las obras de restauración que se están llevando a cabo desde 
hace unos meses en la Plaza Mayor temblequeña. Todavía queda por terminar el grueso 

de las obras: la restauración de las columnas.
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Ora. Madrid-Toledo, Km. 63,300 4528O OLIAS DEL R EY  (Toledo) 
Teléf.: 35 32 55 -Fax 35 31 22||P1|

■

Le inform am os sobre ACUMULADORES DE CALOR
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Siete días Sagra-Torrijos

SE HACE ...
Inaugurada la tarretera 
Casarrubios-Valmojado

1 tramo de la carretera TO-412 que va de Ca- 
sarrubios a Valmojado fue inaugurado el lunes 

por el consejero de Política Territorial, Gregorio Sanz 
Aguado. Dichas obras, que han supuesto una inver
sión de 533 millones de pesetas, comprenden también 
la variante de Casarrubios del Monte, lo que evitará 
el paso por la población de una media de 220 vehícu
los pesados, con lo que se reduce el riesgo de acciden
tes al ser la travesía del pueblo estrecha y de gran lon
gitud. El tramo inaugurado presentaba un firme en 
muy mal estado y condiciones de seguridad al límite 
de lo establecido. Asimismo, fuentes de la Consejería 
de Política Territorial informaron que en esta misma 
carretera se están acondicionando otros dos tramos 
que afectan a los municipios de Añover de Tajo y 
Numancia de la Sagra.

Ya no hay leones en Seseña

1 domador Angel Cristo se ha ido llevando los 
leones que tenía en la localidad de Seseña, se

gún informó a BISAGRA el alcalde, José Luis Mar
tín. El primer edil declaró que el domador ha ido 
trasladando paulatinamente sus animales a Zara
goza, con gran satisfacción del Ayuntamiento que 
consideraba el circo Sprinter representaba un peligro 
para los vecinos, al carecer de medidas de seguridad. 
Como se recordará, esta falta de medidas de protec
ción y de licencia municipal salió a la luz el pasado 
mes de junio, a raíz de la denuncia presentada por 
una asociación ecologista por el estado en que se en
contraban las fieras.

Comida de hermandad
de la Asodadón de Mujeres de Borox

■ P  a Asociación de Mujeres La Amistad de Borox 
U  celebró el lunes una comida de hermandad para 
celebrar las Navidades y entregar un obsequio a ca
da una de las 86 asociadas. Según la presidenta, Pi
lar Sapero, «tras dos años de funcionamiento, los 
resultados se puede decir que son satisfactorios, 
aunque esperamos obtener subvenciones del Ayunta
miento y la Junta para poder organizar un número 
mayor de actividades». Para el año próximo, tienen 
previsto realizar una visita a Madrid para visitar los 
principales museos y monumentos.

CURSO DE ANIMADORAS CULTURALES. En la localidad de Torrijos acaba de 
finalizar un curso para animadoras culturales que se ha impartido en los locales de la 

Cruz Roja. En dicho curso, organizado por la CEE y el INEM, han participado 13 jóvenes, 
procedentes de Torrijos y de otros pueblos de los alrededores.

LA ONCE DE TORRIJOS CELEBRO SU PATRONA. La Delegación de la 
Organización Nacional de Ciegos (ONCE) de Torrijos celebró el pasado fin de semana la 

festividad de su patrona, Santa Lucía. Con motivo de dicha efemérides, la Delegación 
organizó diversos actos culturales y lúdicos, así como una comida de hermandad. Entre 

los actos religiosos destacó la celebración de una misa solemne y la tradicional 
procesión que recorrió las principales calles de la localidad.

m m a

CAMPEONATO DE KARATE EN TORRIJOS. Torrijos fue escenario del 
Campeonato de Karate Juvenil y Cadete de Castilla-La Mancha, en las modalidades de 

Kata y Kumite. En la foto, algunos de los alumnos del gimnasio de karate de Torrijos que 
hicieron una exhibición durante la competición.
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E S C A Y O L A S

F I D E N S A ,  S . L .
ESCAYOLAS Y PREFABRI CADOS

Techos desmontables
de

Escayola Aligerados
Extramuros, s/n
Telfs. (925) 50 62 87-50 66 11 ANOVEH DE TAJO
Fax (925) 50 66 17 (Toledo)

ALMACEN REGULADOR 
DE ESCAYOLAS FIDENSA, S. L.

¿Buscaba dónde aislar o decorar su vivienda o industria? 
LA SOLUCION ESTA EN OLIAS DEL REY/_TEHIPE, S.L

Fibras de vidrio, lanas de Roca, Porex-Pan, Tuberías de P.V.C.,
Escayolas Aligeradas, Placas de Poliéster, Fibrocementos y Telas Asfálticas.
D IS T R IB U ID O R  O F IC IA L  DE:

/  TEHIPE, s.l
C/ Camino de las Nieves, s/n 
Tel.: (925) 49 01 21 

49 02 89
45280 Olías del Rey-TOLEDOBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #208, 28/12/1991.



Economía
Caja Toledo prevé 
un crecimiento 
del 11,40por 100 
para 1992
Caja Toledo tiene previsto para el 
próximo año un crecimiento del 11,40 
por 100 en recursos ajenos, con los que 
alcanzaría los 203.000 millones de 
pesetas. Asimismo prevé alcanzar las 
436.000 cuentas corrientes y un 
incremento de los créditos y préstamos 
del 22 por ciento. Los beneficios 
previstos son de 1.750 millones de 
pesetas. Estos datos se hicieron 
públicos tras la asamblea ordinaria 
celebrada la pasada semana en Toledo, 
a la que asistieron unos 85 de los 100 
consejeros generales. Francisco 
Hernanz, presidente de la entidad, 
informó que los beneficios de este año 
eran de unos 1.450 millones 
de pesetas.

Retrasos de amo meses 
en el <obro del paro
Los expedientes de seguro de desempleo 
se están resolviendo en el INEM con 
cinco meses de demora, debido a la 
falta de personal. Tanto el área de 
prestaciones como de formación y 
personal disp'onen de la mitad de jefes 
de sección que les correspondería, lo 
que provoca un importante atraso en la 
resolución de los expedientes. En 
formación, el problema radica en el 
atraso con que se están cobrando los 
cursos recibidos, y lo que es peor, las 
dietas, que han debido ser adelantadas 
por los cursillistas. La falta de personal 
queda patente también con el hecho de 
que las oficinas del INEM de Ulescas y 
Mora no tienen jefe, y en Torrijos 
hace poco tiempo que tomó posesión.

Siemens Nixdorf 
incrementó 
su producción
La fábrica de Siemens Nixdorf de 
Toledo incrementó su producción 
durante este año alcanzando una 
facturación de 5.000 millones de 
pesetas y la fabricación de 355.000 
líneas telefónicas, según informó su 
director, Antonio Martínez. Este 
indicaba que tras la fusión de Nixdorf 
y Siemens, el pasado año, se había 
vivido una etapa de adaptación que 
trajo consigo una reducción de la 
plantilla, pero que después se habían 
superado las contrataciones anteriores. 
A nivel internacional, Siemens 
Nixdorf ha sufrido un retroceso en las 
ventas del 2 por 100.

Fijado el (oefidente 
del Impuesto de 
Actividades Económicas
El pleno del Ayuntamiento de Toledo 
fijó el coeficiente del Impuesto de 
Actividades Económicas en un 1,6 por 
100 para los establecimientos situados 
en vías de primera categoría, 1,4 para 
los de segunda y 1,2 para los de 
tercera. Según el portavoz socialista, 
Francisco Hernanz, esta subida es 
«moderada, razonable y deducidle del 
IRPF». Sin embargo, para los 
populares «este impuesto va a suponer 
una subida del 80 por 100».
Asimismo, piden que se elabore 
primero el censo de establecimientos y 
a posteriori que se establezca el 
coeficiente. Al parecer, la elaboración 
de ese censo se encuentra muy poco 
avanzada.
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Una guía única para la región
Telefónica editará en el mes de mayo una guía para toda la 
comunidad autónoma, con lo que desaparecerán las cinco 
ediciones provinciales que se vienen utilizando hasta ahora. 
La regionalización de las guías es un proyecto que ya se ha 
experimentado en algunas comunidades, como 
Extremadura. En Castilla-La Mancha se calcula que 
podrían ser un total de 50.000 abonados, lo que permitirá 
tener una dimensión manejable. Al mismo tiempo, la guía 
puede servir como pequeño escaparate comercial, ya que 
cada anuncio se verá en las cinco provincias. La guía 
incluirá un cuadernillo de información específica de la Junta 
de Comunidades.

Tehipe, en busca 
del mercado nacional
La empresa Tehipe acaba de iniciar su andadura tras la 
inversión de 100 millones, llevada a cabo por sus dos socios: 
José Antonio Higueras y José María Puerta. La empresa 
se dedica a la distribución de escayolas, techos modulares y 
desmontables, aislamientos y decoración de muebles de 
«pladur». «Nuestra intención es abarcar todo el mercado 
nacional, pero de momento ya llegamos desde la tía María a 
Dragados y Construcciones», según Higueras. Tehipe 
canaliza hacia el exterior la producción de la fábrica 
instalada en Añover de Tajo. En la imagen, momento de la 
inauguración de la empresa.

Seguros Ocaso 
lanza el "Ocaso Oro"
La compañía Seguros Ocaso ha lanzado al mercado un 
innovador producto de asistencia denominado «Ocaso Oro». 
Con éste nace un nuevo concepto de seguro de asistencia, 
renovando las prestaciones de la tradicional póliza de 
decesos, incluyendo traslado nacional e internacional, así 
como asistencia médica, jurídica, legal, asesoría, 
responsabilidad civil y seguros complementarios de vida. 
Ocaso es la primera compañía de seguros que lanza en 
España un producto de asistencia con cobertura que se 
puede calificar de «oro». Rente ha abierto en Toledo una oficina de venta anticipada 

de billetes para atender la demanda de estas vacaciones 
navideñas. La oficina funciona de lunes a viernes, de nueve 
de la mañana a siete de la tarde de forma ininterrumpida. El 
24 y el 31 de diciembre sólo estará abierta hasta las dos de la 
tarde. Esta oficina de venta anticipada permite adquirir 
billetes con una antelación de dos meses. La modalidad de 
venta anticipada supone un sistema cómodo y operativo de 
adquirir los billetes. ■*,.

Rente abre una oficina 
de venta anticipada
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TOLEDO
• LOS MEJORES PRODUCTOS A LOS 

MEJORES PRECIOS
• SERVICIO DE DISTRIBUCION
• SERVICIO TECNICO ESPECIALIZADO
• GRANDES DESCUENTOS

-  ESPECIALES OFERTAS DE NAVIDAD
-  PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

-------------1 OFERTAS NAVIDAD_______

TANDON 386 n
-  M ICROPROCESADOR 80386 
-V ELO C ID A D  16 Mhz.
-  D ISKETERA  3 1/2" 1.44 Mb
-  Tarjeta monitor VGA color
-  Disco duro 40 Mb

T O D O  P O R  2 1 0 .0 0 0  P T A S .

TOLEDO
Avda. de América, n.9 1-B 
Tel. y Fax: (925) 21 00 08 
45004 TOLEDO
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Los trabajadores de CYDES se han manifestado diariamente en Zocodover en demanda de una solución a sus problemas laborales.

Iniciadas acciones penales 
contra el propietario de CYDES

Los representantes legales de los ganaderos, a los que CYDES adeuda unos 760 millones de pesetas, han Iniciado accio
nes penales contra el propietario de la empresa, Jesús Morancho, «por un presunto delito de alzamiento de bienes y colo
cación fraudulenta en situación de suspensión de pagos», según Mariano Alvarez, abogado de los ganaderos. Mientras 
tanto, y después de seis meses, el juez Juan Manuel de la Cruz no ha resuelto la suspensión de pagos. Al mismo tiempo, 
los trabajadores mantenían la huelga indefinida y la dirección de Trabajo ha anunciado posibles acciones penales contra 
la empresa.

E l cerco sobre Jesús Mo
rancho, propietario del 
entramado de empresas 

que constituyen el matadero 
CYDES, se va estrechando 
poco a poco. Los trabajado
res permanecen desde el pa
sado día 9 en huelga indefi
nida debido a que se les de
be varios meses, además de 
los atrasos del convenio y la 
paga extraordinaria que de
berían haber cobrado el día 
20 de este mes. En total, se 
calcula que la deuda oscila 
entre los 28 y los 30 millo
nes de pesetas.

Pero esta presión de los 
trabajadores no es más que 
uno de los frentes a los que 
ha de hacer cara Morancho, 
de quien no se tienen noti
cias desde hace varios me
ses. La nueva secuencia de 
esta dramática película está 
protagonizada ahora por los 
proveedores, los ganaderos, 
a los que CYDES les adeuda 
unos 760 millones de pese
tas. Los representantes lega

les de estos 150 ganaderos 
dieron también el pasado día 
9 un ultimátum a la empresa 
y decidieron iniciar acciones 
de tipo penal contra el em
presario. Uno de los tres 
abogados que conforman el 
equipo legal ha solicitado ya 
la incoación de diligencias 
previas.

Esta actuación penal con
tra Jesús Morancho se basa 
en «un presunto delito de al
zamiento de bienes y la pre
sunta colocación fraudulen
ta en situación de suspen
sión de pagos a la empre
sa», según Mariano Alva
rez, cabeza de esta represen
tación legal.

Alvarez definía como de 
«mucho nerviosismo» el ac
tual estado de los 150 pro
veedores, entre los que se 
encuentran algún ganadero 
al que se le adeudan unos 29 
o 30 millones de pesetas. Es
te ganadero vive en Aldea- 
nueva de San Bartolomé, 
una de las zonas más afecta

das por el «derrumbamien
to» de CYDES.

Suspensión de pagos
Aparte de los problemas 

de la deuda de CYDES con 
los ganaderos, éstos se están 
encontrando con un proble
ma añadido y es que desde 
que en el mes de junio la 
empresa solicitó el expe
diente de suspensión de pa
gos, a estas alturas del año, 
este expediente seguía sin 
resolverse. En este sentido 
las críticas se centran en el 
titular del Juzgado de Ins
trucción número uno de To
ledo, Juan Manuel de la 
Cruz. «Mientras no haya un 
informe elaborado, no sabe
mos si será suspensión de 
pagos o no», manifestaba 
Mariano Alvarez. Al pare
cer, Juan M anuel de la 
Cruz ha ampliado el periodo 
para la presentación de los 
informes de los intervento

res hasta el mes de enero, 
por lo que después de seis 
meses no hay nada decidido 
sobre la suspensión, «cues
tión que perjudica notable
mente a los ganaderos por
que de esta forma, el tiempo 
juega a favor de la empresa, 
ya que los ánimos se aplacan 
y se enfrían», según AÍvarez.

Las negociaciones que 
durante este tiempo se han 
llevado a cabo con el repre
sentante legal de la empresa, 
Javier Tebas, «siempre han 
sido infructuosas, porque se 
limita a prometer que hará y 
luego no hace nada», expli
caba Alvarez.

La posición de fuerza que 
han adoptado los cerca de 90 
trabajadores que todavía 
pertenecen al matadero ha 
llevado a las autoridades a 
tomar cartas en el asunto, 
aunque algunas fuentes 
muestran su escepticismo 
ante el hecho de que efec
tivamente se vaya a hacer 
algo.
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Las continuas manifesta
ciones de los trabajadores en 
Zocodover hicieron que el 
delegado del Gobierno, Da
niel Romero, tuviera un en
cuentro con ellos y les pro
metiera que haría gestiones.

Romero se entrevistó con 
el director provincial de Tra
bajo, Guillermo Gómez, y 
le instó a que se iniciara una 
investigación acerca de en 
qué situación se encuentra la 
empresa. En caso de indicio 
de delito, se pondría el asun
to en manos del Ministerio 
Fiscal.

G uillerm o Gómez se
m ostraba en este sentido 
contundente y decía que 
«hay que tomar medidas 
drásticas». El presunto deli
to de los responsables de 
CYDES sería apropiación 
indebida, ya que desde el 
mes de abril «la empresa no 
ha ingresado en la Seguri
dad Social las retenciones ni 
de patronal ni de obreros», 
según el director provincial 
de Trabajo.

Pero hay más irregulari
dades. Para que la empresa 
saliera adelante, la dirección

provincial aprobó un expe
diente de regulación de em
pleo que sería rotativo para 
el 50 por 100 de los trabaja
dores. La empresa se com
prometió a pagar la diferen
cia entre lo que cobraban del 
seguro de desempleo y su 
salario real. «Pero tampoco 
se ha cumplido», manifesta
ba Guillermo Gómez.

Ultimamente también se 
estaba hablando de que 
CYDES iba a presentar un 
nuevo expediente de regula
ción de empleo, expediente 
que no será aceptado por 
Trabajo, en parte por los in
cumplimientos ya apunta
dos. Pero también el hecho 
de que en la empresa apare
cieran hace unos días traba
jadores de una cooperativa 
cárnica de Pulgar es otro 
motivo para creer que hay 
irregularidades.

Según todos los indicios, 
CYDES había alquilado las 
instalaciones a la empresa 
cárnica, «y los trabajadores 
ya no se fían», manifestaba 
Guillermo Gómez. Aunque 
éstos percibieran durante es
ta semana el salario corres

pondiente al mes de octubre, 
no han depuesto su actitud 
de huelga y para este vier
nes estaba convocada una 
manifestación en Toledo, 
para la que se hacía un lla
mamiento «a todos los ciu
dadanos».

Mariano Alvarez califi
caba estas movilizaciones 
como «muy positivas, pero 
hubiera sido mejor que lo 
hubieran hecho hace dos 
meses, porque ahora todo 
está mucho peor».

Paradero desconocido
La claridad de ideas de 

Guillermo Gómez sobre el 
posicionamiento que se ha 
de tomar frente a CYDES 
era resumida con estas pala
bras: «si una empresa tiene 
que caer, que caiga cuanto 
antes». El hecho de que la 
dirección provincial de Tra
bajo inicie acciones penales 
contra Jesús Morancho era, 
sin embargo, puesto en duda 
por el abogado de los gana
deros que manifestaba que 
«no creo que se molesten,

aunque sería muy bueno que 
tomasen cartas en el asunto, 
ya que ellos también tienen 
esa posibilidad».

Desde que saltara la noti
cia de la difícil situación de 
CYDES el pasado mes de 
marzo, el propietario de todo 
el entramado de empresas 
apenas ha puesto los pies en 
Toledo. Al parecer, y según 
algunas fuentes, Jesús Mo
rancho se encuentra en la 
provincia de Huesca, lugar 
en donde están domiciliadas 
las empresas matrices de IN- 
GALSA Alimentaria (em
presa comercial que fue la 
que solicitó la suspensión de 
pagos) y las otras que cons
tituyen el grupo.

Los artilugios que permite 
la Ley a la hora de la inscrip
ción en el registro mercantil 
hacen que Jesús Morancho 
no aparezca como propieta
rio directo de CYDES, sino 
que son una «maraña de em
presas» las que figuran como 
titulares. De todos modos, es 
de dominio público que tras 
esas empresas está el empre
sario oscense.

BEATRIZ JIMENEZ

LA NUEVA DEFINICION  
DE UN COCHE. Les desea

•DIRECCION ASISTIDA.*
•AIRE ACONDICIONADO.*
•LUNAS TINTADAS.*
•8 0  C.V. ENERGY GASOLINA.
•6 5  C.V. DIESEL.
•NUEVO PORTON TRASERO. 
•CAPACIDAD DE CARGA: 7 7 5  KG.

Felices Fiestas 
Navideñas 
y un
próspero 
año 1992

SANTURINO Y CIA, S.A.
Exposición T. del Alcázar, 5 S  80 06 50 

Otra. San Román S  80 29 16 
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QUE LA PAZ 
y LA CONCORDIA 
SEA EL SIMBOLO

DE LA HUMANIDAD

¡FELIZ V UNIVERSA AÑO
CAJA. RURAL DE TOLEDO
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PERSONAJES MITOíOCGirOS  
MARIA BLAZQUEZ: CIRCE

Ustedes se preguntarán, queridos lectores, qué hace esta señora tan mal 
acompañada, pero es que hemos elegido a la nueva consejera de Sanidad pa
ra encarnar a Circe, una de as pocas magas que figura en la mitología clásica.

bra hija de Helios (el Sol) y de Perseis, hija de Océano. Se distinguía por 
sus poderes de transformación de seres humanos en animales, valiéndose de 
filtros y breba|es que preparaba ella misma. La Odisea nos cuenta cómo Cir
ce metamorfoseó en puercos a varios compañeros de Ulises. Así la presenta
mos en esta «Mitoledogía», en un intento por conformar a los veterinarios 
castellano-manchegos, que no están precisamente contentos con ella por los 
«problemillas» que les supone la poca consideración que hacia su qremio dis
pensa el Olimpo toledano.

Ahora bien, para proporcionar trabajo y dignidad profesional a los veteri
narios, en vez de buscarles más animalitos, bien podría reconvertírseles en ta
reas como las de salvar a los toros de lidia del estoque, o la de asesorar a los 
políticos de pro, de cara a la movilización de unos 4.000 trabajadores del 
sector sanitario, que esperan a la vuelta de la esquina.

C u l t u r a ^ ™

L E C H U . . .  Z A T
LOC i TOS

Dos exposiciones muy singulares

Sólo el que se ha puesto alguna vez ante un lienzo en 
blanco, con una paleta cargada de colores, sabe has
ta qué punto puede uno liberarse y disfrutar con la 
pintura. También sufrir, por supuesto. Pero en arte, 
como en amores y en otras muchas facetas de la vi

da, el placer y el dolor siempre van de la manita.
Mas lo cierto es que un cuadro produce al artista, co

mo al espectador, el efecto de ventana mágica. Una mol
dura cuadrangular por la que asomarse hacia dentro o 
hacia fuera, dependiendo de la posición que se adopte 
ante la obra. El cuadro es una puerta, un espejo de cris
tal que se traspasa a lomos de esos frenéticos caballos 
que son la razón y la imaginación. El espectador accede 
al mundo interior del pintor y puede adueñarse de su in
timidad, de su modo de sentir, de su modo de pensar y 
hasta de su modo de hacer. El pintor se evade o se pier
de, en su propio subconsciente, o encuentra sus razones 
y nos las muestra con brochazos de colores.

Tolo lo anterior no es gratuito, viene a cuento de dos 
excepcionales exposiciones que han tenido lugar última
mente: las pinturas de los internos del Centro Peniten
ciario de Toledo y la titulada «Pintura y mente huma
na», primera muestra de pinturas realizadas por pacien
tes (Servicio de Salud Mental del Hospital Provincial de 
Toledo).

En las obras de los internos del penitenciario de Tole
do podemos apreciar la estética de los mundos amplios 
y l°s colores llamativos. Es la conquista de la libertad 
siguiendo el camino del interior de uno mismo; tenga
mos en cuenta que la primera máxima es: libertad°de 
pensamiento y de sentimiento. Y eso está ahí en los cua
dros, en los que el mundo real se difumina y aparece el 
sentido del yo, de lo propio, de lo imaginativo, de lo 
evanescente.

En la muestra de los pacientes del Hospital Provincial 
encontramos cómo éstos no huyen de la realidad,mien
tras dan rienda suelta a sus «creaciones», lo que hacen 
es reinventarla a su manera, a su gusto y desde su pers
pectiva de conocimiento interno. Ellos lo ven mucho 
más claro, o más oscuro, pero lo expresan con el abiga
rramiento del color y la multidirección de las líneas.

No hemos encontrado mejor muestra cultural, ni más '
interesante, ni más a propósito, para traer a esta colum- 
nilla en los días de Navidad. Sirva, pues, esta postal/co- 
mentario sobre unos muy especiales artistas para felici
tar a todos aquellos que han aportado su granito de arena 
para hacer más grande el mundo de la cultura.

D o s  exposiciones singulares han tenido 
lugar estos días: una, de los internos 
del Centro Penitenciario de Toledo, 

la otra, de pacientes del Servicio 
de Salud Mental del Hospital Provincial.
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¡¡¡YA SABES!!!
PREVENIR MINUSVALIAS 

DE TI DEPENDE

CAMPAÑA DE PREVENCION DE MINUSVALIAS
¿Sabes que gran parte de las minusvalías son producidas por accidentes?
Cada año se incrementa el número de personas minusválidas como consecuencia 
de lesiones producidas por accidentes.

¿Cómo se pueden prevenir las minusvalías?

-  Accidente de Tráfico. Prudencia al conducir.

-  Accidentes de trabajo. Cumplir las medidas de seguridad.

-  Accidentes deportivos. Seguir los consejos de los expertos.

-  Accidentes de ocio. Comprobar la profundidad de las piscinas, playas, 
pantanos, etc.

-  Traslados de heridos. Si presencia un accidente y quiere ayudar al herido, lo 
mejor es que no lo mueva y avise a una ambulancia.

ORGANIZA
EXCMO. AYUNTAMIENTO DE TOLEDO

Federación de Asociaciones de Minusválidos Físicos de la Provincia de Toledo

COLABORAN
JJ.CC. Consejería de Bienestar Social. Diputación provincial de Toledo. COMFIC-M 

AMICC, AMEM, ALCER, ASPAYM-TO, FRATER-TO,
AMIFEQ, AMFISTA, AMFO.
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S oc iedac Cultura
Carmen Posadas 
y Mariano Rubio 
en el Santa Cruz
El homenaje poético-musical que se le 
dio a San Juan de la Cruz en el museo 
Santa Cruz (ver columna) congregó a 
numerosas personalidades 
representativas de la vida nacional.
Entre todos llamó poderosamente la 
atención la presencia de Mariano 
Rubio (gobernador del Banco de 
España) y Carmen Posadas, escritora 
de éxito con una trayectoria bastante 
interesante. El matrimonio intentó en 
todo momento pasar desapercibido, pero 
ello no impidió que nuestra compañera 
Clara Rodríguez les inmortalizara. En 
cualquier caso siempre resulta 
gratificante saber que los banqueros se 
interesan por la mística, ahora que 
corren tiempos tan malos para ella.

Ya van dos tazas 
Catalina
La Asociación de Relaciones Públicas 
ha concedido al gerente del Rojas, José 
Diez Barrigón, el premio en el 
apartado de personas que convoca con 
carácter anual. El jurado valoró por 
encima de varios candidatos la labor 
desarrollada por este profesional en el 
teatro y su forma de atraer a los niños a 
el con programaciones especiales. 
Mientras que al cierre de esta edición la 
.persona que lleva la concejalía de 
cultura exhibe el más simplón de los 
mutismos, José Diez recibe su segundo 
premio en poco tiempo. En el apartado 
de instituciones se ha galardonado a la 
Cámara de Comercio y en el apartado 
de empresas a Onda Cero.

La Hermandad Rodera 
ton los enfermos 
del Valle
El pasado domingo la Hermandad 
Rociera pasó una jornada muy 
particular con los enfermos del 
Hospital del Valle. Primeramente se 
celebró una misa y después para 
animar el cotarro los componentes del 
coro se marcaron unas sevillanas con 
esa gracia y ese arte que les 
caracteriza. La Hermandad, que 
aglutina a 600 personas, prosigue un 
ritmo de actividades frenético. 
Recientemente hermandades rocieras 
de Madrid efectuaron una visita de 
confraternización.

CLARA I. RODRIGUEZ

Segundo aniversario 
de Enjoy

La discoteca «Enjoy» (divertirse en 
castellano) celebró la pasada semana 
su segundo aniversario. Este templo 
marchoso ubicado en la siempre 
agradable Sonseca se ha convertido en 
poco tiempo en el punto cardinal de la 
marcha de la zona. Jovencillas y menos 
jovencillas de buen ver se dan cita cada 
fin de semana en este santuario del 
disfrute. Para celebrar la efeméride con 
vigor y esparcimiento los propietarios 
tiraron la casa por la ventana. Y al final 
todo quedó como la misma palabra 
dice: «enjoy».
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NUEVA YORK A LA VISTA

tas musas de la nodie
No hace falta que haga luna llena, ni que sea la fiebre del sábado 
noche para encontrarse por Toledo musas de la más variada 
estiipe que inspiran con una sola mirada. La inspiración es lo 
más complejo que hay y cada uno escoge lo que estima 
conveniente. Si Zapata y Pancho Villa se inspiraban con 
tequila y por eso luego iban pegando tiros a diestro y siniestro 
hay otros y otras que se inspiran con un micrófono, una puesta 
de sol o una botella de whisky. Ella es Eva, locutora de Radio 
Arco Iris, luciendo sus contornos por la noche toledana, eso sí, 
en un momento de inspiración.

Veróni<a y "Salsa rosa"
Los multicines de la Sala Calderón de Talavera acogieron la 
semana pasada un acontecimiento de postín. Nada más y nada 
menos que el estreno de la última película de Verónica Forqué, 
«Salsa rosa». La hija del buen director de cine José María 
Forqué estuvo simpática y receptiva, firmando autógrafos por 
doquier y sonriendo como una azafata de avión. Verónica vive un 
buen momento existencial. Trabaja en abundancia, ha sido madre 
hace poco y tiene un gurú en la India que la reconforta 
espiritualmente.

IGNACIO
ARIZAGA

Glam our

E l recital que José Luis Gómez y Antonio lin
dero brindaron en el Santa Cruz a mayor gloria 
de San Juan de la Cruz asemejó en algunos 
momentos a una convención de fabricantes de 
pieles. Se contemplaron señoras palpadas por la 

varita mágica del estilo con sus impecabes abrigos de 
visón y su resplandeciente joyería. Se traspiró ese que 
los franceses han definido como «glamour», ese mag
netismo que no lo aporta una cuenta corriente saneada 
ni un tío en América. El glamour es algo que se pierde 
en los bosques de la genética, una cualidad con la que 
se viene al mundo. Muchas de las damas parecían, en 
el más benévolo de los sentidos, emergidas de la porta
da de la revista Vogue.

La presencia de Carmen Posadas, con su esposo, el 
banquero Mariano Rubio, nos puso los cinco sentidos 
en funcionamiento. Desprende una belleza oriental 
tocada en el camino por un ramalazo criollo. Exhibía 
un visón de hacer cruces con los dedos y llevaba la me
lena suelta, como evocando sus paseos por el lado sal
vaje. También pudimos ver las siluetas de estadistas en 
potencia como Landelino L avilla , G utiérrez  
Mellado, Garrigues Walker y Fernando Ledesma.

Ya a nivel más doméstico estaban la mujer de Ma
riano Diez, muy elegante por cierto, y María Eugenia 
Hernández Mancha, que desde que se zafó de la polí
tica presenta un rostro más apacible. En hombres, Joa
quín Sánchez Garrido, que tiene el mismo gesto que 
José en el belén, Gregorio Marañón y Beltrán De 
Lis, tan fino como un curso en Harvard, Juan Ignacio 
De Mesa, tan correcto como un reloj a su hora y Paco 
Hernanz, que parece que ha estudiado en el colegio de 
los niños de San Ildefonso.

El concierto estuvo «aterradoramente» bien. La faz 
de Antonio Barciero «rozándose» con las mayestáti- 
cas notas que ascendían del piano era la pura expresión 
del abrazo del hombre con el arte. La voz de José Luis 
Gómez recitando a San Juan de la Cruz convirtió a 
éste en muñeco y a él en ventrílocuo.

Y cambiando de tema hay que decir que comienzan 
las movilizaciones para que el consejero de Agricultu
ra, Fernando López, contraiga matrimonio. Lo prime
ro de todo sería buscarle una mujer y me han dicho mis 
confidentes particulares que Domingo Triguero se ha 
ofrecido como casamentero. Le ha dicho, «tú lo que 
necesitas es buscarte una novia, para no estresante 
tanto con las tareas de gobierno. Te la traigo yo de 
Pozuelo De Calatrava, una moza manchega de estas 
buenas». Y López parece que se lo sigue tomando con 
calma.
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Luis del Olmo llevó toda la magia de su programa al Rojas. Alejandro Alonso fue ligeramente abucheado en la cena de COPE Talavera.

La cena de COPE Talaverana y Luis del Olmo 
hicieron a las ondas “protagonistas”

Días de radio
El viernes pasado fue un día radiofónico por excelencia pa
ra la provincia. La cadena COPE en Talavera entregaba en 
un hotel de la ciudad durante el transcurso de una cena los 
«faroles» y los «tarugos». Onda Cero, por su parte, transmi
tía el celebérrimo programa de Luis del Olmo «Protagonis
tas» desde el Teatro Rojas.

La transmisión de Prota
gonistas desde el Teatro 
Rojas levantó en la ciu

dad una expectación casi sin 
precedentes. Las invitacio
nes se agotaron con antela
ción. Luis del Olmo llevó el 
programa con esa soltura 
que le ha consagrado y con
tó con los complementos de 
Jaraíz, La década prodigiosa 
(más por lo de «década» que 
por lo de «prodigiosa»), 
María Eugenia Yague y el 
hipocondriaco Moncho Bo
rrajo. Además, para que el 
programa estuviese comple
tamente abierto a la ciudad, 
convocó a Carlos Iserte, 
subdirector de El Día, Al
fonso Sánchez, subdirector 
de Lanza, Francisco Gómez 
Herruz, director de BISA
GRA, entre otros. Todos 
ellos entrevistaron a José 
Bono.

La cadena COPE de Tala- 
vera, por su parte, organiza
ba una cena en unos conoci
dos salones de la ciudad pa
ra hacer entrega dé los «fa
roles» y «tarugos», galardo
52

nes que premian la compe
tencia y la incompetencia y 
que se conceden durante la 
tertulia que componen Artu
ro M arqués, Florentino  
Carriches, Helio Casarru- 
bio y José Retana. Al even
to asistió Talavera en pleno, 
políticos, empresarios, de
portistas y miembros de las 
profesiones liberales.

José Bono resultó agra
ciado con el «farol», pero 
por problemas de agenda de
legó su presencia en el con
sejero de Presidencia, Ale
jandro Alonso. Cuando éste 
recibió el galardón y tomó la 
palabra para m ostrar su 
agradecimiento, se vio «ob
sequiado» con los abucheos 
de parte de la concurrencia. 
El hecho desencadenante fue 
que exclamara que llevaba a 
Talavera en el corazón.

Al consejero no le faltó 
parte de razón porque las ca
misas que viste son de Rey- 
na, marca talaverana por ex
celencia. Probablemente el 
contacto de su corazón con 
la prenda le impulsó a decir

Estos chavales talaveranos, campeones de fútbol sala, recibieron el premio «farol »de la 
tertulia de la COPE.

esa frase. En cualquier caso 
Alonso aguantó con estilo el 
mini-chaparrón. Además los 
del PP, maquiavélicos ellos, 
aprovecharon el tumulto pa
ra convertirse en tenores de 
ópera desafinados.

Miguel Angel Morales 
resultó también premiado 
con el «farol» y Humberto 
Carrasco con el «tarugo», 
Carrasco no pudo asistir y 
recogió el premio por él «su 
íntimo amigo», Florentino 
Carriches. Entre las 300 
personas que acudieron ha
bía una pléyade de caras co
nocidas. El rectilíneo Pablo 
Tello, el medianías Isidro 
Flores, el charlatán Victori
no González, el suplantador 
Miguel Camacho, el retira
do Miguel Angel Cabezas, 
el figurinista José Bermú- 
dez, el desbocado Juan Ber- 
múdez, el tapado Pepe Hi
dalgo y el desapercibido Ig
nacio Rosa. Destacaron por 
la expresividad limpia de sus 
rostros Piti de Vargas, Juan 
Atenza, Félix Encabo, Car
men del Rizo, María Ange

les García, y ese enorme ca
ballero llamado Luis Anto
nio González Madrid.

El evento estuvo presenta
do, con ese estilo que infun
de la experiencia, por Helio 
Casarrubio. A su conclu
sión gran parte de los asis
tentes se lanzaron a la disco
teca Chopi para continuar el 
recorrido de la luna. Allí es
taba combativo y preciso el 
campechano Agustín Este
ban que, por cierto, se marcó 
unas sevillanas rebosantes de 
duende con una conocida 
militante del PCE. Esteban 
confesó, en un rayo de since
ridad que le honra, que él, de 
mayor, quería ser Adolfo, en 
clara alusión al presidente de 
la Diputación. Este diputado 
se olvida de su condición de 
inmunidad cuando sale del 
Parlamento, algo de lo que 
tenían que aprender algunos 
compañeros suyos. Y tam
bién estaba allí el mayoral 
Florito que, además de con 
los toros, podía ganarse la 
vida haciendo mimo.

TEXTO: IGNACIO ARIZAGA
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escenario

José Manuel Molina. Adolfo v José Diez 

acudieron a contemplar los diseños de Félix Ramiro

Moda toledana 
en Madrid

La boite del Casino Gran Madrid fue escenario la pasada se
mana de un pase de modelos en el que participó activamen
te el diseñador de Menasalbas, Félix Ramiro. Las propues
tas de Ramiro fueron bastante aplaudidas por la concurren
cia en la que había caras toledanas muy significativas. La 
diseñadora Isabella Vittoria presentó sus creaciones de fies
ta y novia.

Luciendo su clásica sonri
sa escénica José M a
nuel Molina penetró en 
la boite del Casino Gran 

Madrid. Vestía traje de cha
queta, como es su norma.

Hay que decir que Toledo 
estuvo bien representado en 
el templo del juego nacional.
54

Además del jefe de la oposi
ción comparecieron el presi
dente de la Asociación de 
Hostelería, Adolfo Muñoz, 
acompañado de su esposa, 
Julita, y el gerente del Tea
tro Rojas, José Diez. Estas 
presencias le hicieron mu
chísima ilusión al diseñador

Joaquín Arozamena hizo de maestros de ceremonias.

Félix Ramiro, que en el cre
púsculo del desfile transpa
rentaba una alegría inmensa. 
Esta satisfacción se le unía a 
la buena acogida que sus 
propuestas tuvieron en el pú
blico.

La mujer de Ramiro to
davía está convaleciente del

contratiempo que sufrió con 
su vehículo. Vestía una cha
queta larga de terciopelo con 
pedrería y lentejuelas y un 
pavo real en la espalda. La 
falda era de esas tableadas, 
larga, negra, de tul y la ca
misa también era negra y de 
tul. Se adornaba con volan-
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Hubo un número basado en la escenografía de la película 
«cabaret» que fue muy acogido por el público.

Los diseños de Isabella Vittoria son para ese instante en 
el que la mujer se siente maravillosa.

Las gabardinas brillantes gustaron bastante.

El desfile fue colorista y seductor. La moda de Ramiro convenció en Madrid. La moda estuvo a la altura de las circunstancias.

tes, en la pechera, transpa
rentes.

En el público se podía 
contemplar un toque mágico 
de elegancia. Abundaban las 
pieles y el gremio predomi
nante era el de los peluque
ros. El negro, ese color que 
lleva reinando en la ropa fe
menina desde hace muchos 
años, imponía su intensidad 
en los tejidos de las señoras.

Joaquín Arozamena 
ejerció de maestro de cere
monias. Se exhibió anecdóti
co y fútil. En cualquier caso 
el guión exigía que fuese así. 
Falló únicamente en la for
ma que tiene de apoderarse 
del verbo. Aunque entrelazó 
los chascarrilos ópticamente 
le sobraron algunos minutos.

Ramiro propuso en esta

comparecencia en Madrid 
los mismos argumentos -si 
acaso con ligeros retoques- 
que presentó con motivo de 
la cena de la Sociedad Arte 
celebrada en noviembre en 
Toledo. Destacaron de nue
vo las gabardinas con moti
vos arquitectónicos castella- 
no-manchegos. Infundían 
elegancia y sobriedad sin ro- 
botizar demasiado. También 
brilló de una manera particu
lar el número de la película 
Cabaret. Pero de todas las 
maneras en todo el desfile 
en general las gabardinas 
fueron las estrellas del desfi
le. Se pudieron ver de telas 
brillantes, como evocando 
«El trapecio», tipo «sotana 
de cura», con mangas y ba
jos y también brillantes en

los colores verde, azul y na
ranja.

Agradaron igualmente las 
americanas cruzadas con boto
nes dorados. Y destacó de for
ma «saltarina» también el traje 
de novio con americana cruza
da saliendo de ella una larga 
cola haciendo picos en blanco 
por el haz y en negro por el 
envés. Congeniaba gratamen
te con el pantalón negro con 
flores en la misma tela a lo lar
go de toda la capa y con una 
fila de botones a todo lo largo.

En camisas se pudieron 
contemplar los modelos de 
lunares negros con el fondo 
blanco y a la inversa, y 
transparentes con pantalones 
de pinzas en negro, todo 
contó con el aplauso entre
gado del público.

La diseñadora Isabella 
Vittoria presentó moda de 
fiesta y novia. Como ella 
mismo dijo sus diseños van 
enfocados a ese momento 
especial, a esa noche, a ese 
instante en el que la mujer se 
siente «maravillosa». Para 
las más jóvenes el elástico y 
la licra y para las más madu
ras los drapeados y también, 
como no, la licra.

En su conjunto el des
file correspondió a la expec
tación que había desper
tado. Se pudo ver también 
gente de la farándula como 
Valentín Paredes, actor que 
ejerce de actor, y Esther 
Arroyo, Miss España el año 
pasado.

TEXTO: IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: BARRI
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Parapsicólogos y sociólogos 
reflexiooaron sobre el amor y la muerte

Poco morbo y mucha reflexión. Quien acudiera a la llamada de la parapsicología en el tercer congreso que se celebra en 
Ciudad Real buscando brujas en su escoba, demonios y ritos satánicos, polstergueit y extraterrestres, debió salir forzosa
mente decepcionado. Durante dos días, parapsicólogos afamados como Jiménez del Oso, escritores y pensadores como 
Alvarez Solís y expertos en temas paranormales como Kaydeda o Piñero hablaron del amor y de la muerte, de Eros y Tána- 
tos, «los dos conceptos que, desde siempre, mueven el mundo», según José María Kaydeda, director por segundo año 
consecutivo de este congreso.

Hace tres años el Ayunta
miento de Ciudad Real

decidió organizar un 
congreso de parapsicología y 
pensó en el toledano Juan 
Blázquez para su dirección. 
El éxito de público ante estas 
jornadas en las que se trata
ron distintos temas del ocul
tismo (brujería, quiromancia, 
hipnosis...) llevó a organizar 
un año después un segundo 
encuentro. En esta ocasión 
fue José María Kaydeda 
quien se preocupó de su orga
nización. Este es el segundo 
año que este hombre se res
ponsabiliza de las jornadas 
parapsicológicas. Kaydeda 
tiene un amplio currículum. 
Ha estudiado Derecho, Peda
gogía, Ciencias Políticas; es 
escritor (autor de la enciclo
pedia de Ciencias Ocultas, de 
Los apócrifos y otros libros 
prohibidos, Picotas y Rollos 
de España, etc.), tiene su pro
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pia editorial -Kaydeda edi
ciones-, y es conocido por su 
dedicación al estudio de te
mas de parapsicología.

Kaydeda considera que 
los dos grandes caminos del 
hombre son el amor y la 
muerte, por eso ha querido 
hacer en este congreso una 
reflexión en profundidad de 
estos dos conceptos. Ha he
cho una valoración muy po
sitiva del desarrollo de este 
tercer congreso «el público 
ciudarrealeño ha demostra
do una gran inquietud y una 
aceptable calidad». Kayde
da ha cobrado por su partici
pación 100.000 pesetas.

La fama de Jiménez del 
Oso como uno de los exper
tos mundiales en diversos te
mas relacionados con el 
ocultismo fue lo que llevó al 
Ayuntamiento de Ciudad 
Real a poner una única con
dición a Kaydeda para estas

jornadas: que asistiera el co
nocido psiquiatra y parapsi
cólogo.

Jiménez del Oso se incor
poró tarde y por eso no dio 
ninguna conferencia, pero el 
público, a la hora del debate, 
dirigió a él la mayoría de las 
preguntas. Jiménez del Oso 
contó experiencias de un via
je astral que investigó direc
tamente en Brasil, narró las 
versiones que han dado las 
personas que por unos mo
mentos han atravesado el 
umbral de la muerte, pudien- 
do luego regresar a la vida y, 
finalmente hizo una afirma
ción sincera: «Yo, por mis 
experiencias, creo sincera
mente que hay vida más allá 
de la vida, pero no sé más». 
Este parapsicólogo comentó 
cómo durante más de doce 
años se había dedicado al es
tudio de distintas formas de 
espiritismo sin que hasta el

momento haya podido sacar 
una sola conclusión.

Jiménez del Oso, que 
también cobró 100.000 pese
tas, fue sin duda la estrella 
del congreso. Era el más so
licitado a la hora de los autó
grafos y de las preguntas en 
la intimidad.

Alvarez Solís es abogado, 
escritor, periodista y sociólo
go. El pasado año fue quien 
mejor sabor de boca dejó a 
los participantes en el con
greso parapsicológico. Por 
eso repite nuevamente; su 
agilidad dialéctica, su ironía 
y sus ideas elaboradas han 
vuelto a entusiasmar. Con 
sus 70 años cumplidos, Al
varez Solís mantiene una 
elegancia y una clase innega
ble. Este periodista fundador 
de Por favor y de Interviú y 
redactor jefe durante 12 años 
de La Vanguardia, habló del 
amor y la muerte en la socie-
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El P ap a  n eg ro  en Toledo
«Señor Kaydeda, ¿existe 

el diablo?», le preguntó en 
los pasillos del Teatro Quija- 
no, lugar del Congreso de 
Parapsicología, una joven al 
parapsicólogo. «Hija, -le  
contestó él- no creas todas 
las cosas que oyes, hay en el 
mundo sectas satánicas pero 
en todo esto hay más litera
tura que realidad.»

El diablo -excepto en las 
preguntas de los asistentes- 
estuvo totalmente ausente en 
las conferencias y en las in
tervenciones de los partici
pantes en el congreso; el 
amor y la muerte y la con
ducta del hombre actual fren
te a éstos es lo único que in
teresó a los conferenciantes. 
Cuando finalizó el congreso 
le preguntamos a Kaydeda 
por la figura de Satanás y de 
los papas negros, no obstan
te, este parapsicólogo fue vi
cepresidente del Primer Con
greso Internacional de Ma
gia, Brujería y Satanismo que 
se celebró en Barcelona. «Sí, 
es cierto que la propia Igle
sia reconoce la existencia de

dos papas negros (los que se 
oponen al poder del papa 
blanco que sería el de la 
Iglesia), uno de ellos tendría 
su sede en Turín, el otro pa
rece que está en Toledo. Yo 
sé el nombre de este papa ne
gro de Toledo, sé incluso 
dónde trabaja (en una tienda 
céntrica). Podría tener entre 
25 y 35 años. Se ha autoin- 
vestido y desde luego este 
papa negro no tiene faculta
des de convocatoria como 
puede tener una iglesia. Su 
misión es la promocional• 
cultos y conocimientos del 
diablo. En todo caso éste tie
ne un sentido totalmente hu
mano y nada del más allá. 
En todas estas cosas la ver
dad es que siempre hay mu
cha literatura por medio.

¿Teme el hombre actual a 
la figura del diablo? -le pre
guntamos a Kaydeda-. «La 
gente teme a la condenación 
eterna. Nos ha influido la 
creación de ese infierno que 
es exactamente una ficción. 
Lo que sí existe es el mal y a 
eso es a lo que hay que temer.

dad actual, una sociedad de 
la que no tiene un concepto 
muy positivo, «la vida del 
individuo actual es sobreco- 
gedora, por eso vivimos tan 
mal la muerte -manifestó-. 
Los valores que imperan en 
nuestra sociedad son la efi
cacia, el dinero, la acepta
ción, la seguridad y el traba
jo; la honestidad ya no es un 
valor que cotiza».

El caché de Alvarez Solís 
fue de 100.000 pesetas. Vino 
acompañado de su esposa y 
fue otra de las estrellas del 
congreso.

La primera conferencia del 
congreso la dio José Manuel 
Reverte Coma, médico ciru
jano, especialista en antropo
logía forense y autor de nu
merosas obras (entre ellas El 
pacto médico hechicero, Los 
cráneos clavados, Enterrados 
vivos,...). Su intervención se 
centró en relatar sus experien
cias en tierras panameñas con 
los chamanes, los hechiceros 
y curanderos de las tribus. El 
médico se alió con los curan
deros en un pacto rentable pa
ra ambas partes. Habló de eu
tanasia, tan en boga en estas

fechas, y contó con qué natu
ralidad los curanderos de Pa
namá usaban una planta de 
efectos mortales para practi
car la eutanasia.

Cobró 100.000 pesetas por 
su participación. No se que
dó al debate del último día 
de congreso.

Antonio Piñero era el po
nente menos conocido y en 
un principio su conferencia 
sobre el amor y la muerte en 
el origen del cristianismo tu
vo poco que ver con el mun
do de la parapsicología. Este 
filósofo, catedrático de Filo
logía Neotestamentaria ha 
editado los apócrifos del An
tiguo Testamento y está pre
parando la edición castellana 
multilingüe de los Hechos 
apócrifos de los apóstoles de 
los siglos II y 111. Durante el 
congreso dejó estupefacto a 
más de un asistente cuando 
contó cómo la figura de Lá
zaro era tratada de manera 
distinta en los textos ocultos 
de San Marcos, en los que se 
cuenta la relación homose
xual que el famoso resucita
do mantuvo con Jesucristo.

P. L. G.

José Luis Lurueña

Agradecen a todos sus clientes y amigos 
sus atenciones y les desean un año colma
do de felicidad.
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Esta furgoneta ha triunfado en 
toda Europa.

C u a n d o  1 0 0 . 0 0 0  u s u a r i o s  en t o d a  
Europa p i ensan que una f u r gon e t a  es 

pe r f ec t a ,  pa rec e  di f í c i l  s upe r ar se .  En 
M e r c e d e s - B e n z  n o s  lo h e m o s  p r o 
p u e s t o .  Y e s t e  es el  r e s u l t a d o .  Las 

nuevas  M e r c e de s .  De s cu b r a  las d i fe 
rencias.

Nuevo aspecto  ex ter i or  de las MB 
100  D,  1 4 0  D y 1 8 0  D.  C o n  n u e v o  
f r o n t a l  a e r o d i n á m i c o ,  13,5 c m t  má s  
largo.  Faros e I n t e r mi t e n t e s  de nuevo 
d i s e ñ o  c o n  m a y o r  s u p e r f i c i e  r e 

f l e c t a n t e .  P a r a c h o q u e s  de  n u e v a  
es t ruc tu ra .  Y ángulo de aper t u ra  de la 
p u e r t a  t r a s e r a  d e  h a s t a  2 7 0 s 
(opcional ) .

. - N u e v o  e q u i p a m i e n t o  I n t e r i o r .  
S a l p i c a d e r o  de  un s ó l o  c u e r p o ,  
i n s t r u m e n t a c i ó n  c o m p l e m e n t a r i a ,  
super f i c i e  an t i re f l ec tan te ,  mandos  más 
acces i b l es  y acabado est i l o tu r i smo.

. - M a y o r  c o n f o r t .  Nue vo s  as i e n t o s  
a n a t ó m i c o s - e n v o l v e n t e s .  S i s t em a  de 
c i n t u r ó n  de s e g u r i da d  má s  c ó m o d o .  
S e r v o d i r e c c i ó n  de  s e r i e .  Y m a y o r  
i nsonor i zac i ón en cabina.

- Nue vo  c o n c e p t o  Diesel .  Mo t o r e s  
de una a l ta  r e n t ab i l i d a d  y r e d u c c i ó n  
d r á s t i c a  de  la c o n t a m i n a c i ó n  a m 

b i e n t a l ,  c o n  n u e v o s  s i s t e m a s  de 
p r e c á m a r a  e i n y e c c i ó n  i n d i r e c t a .  

N u e v o  e m b r a g u e  de a c c i o n a m i e n t o  
hidrául i co.

. - M ay o r  s egu r ida d  ac t i va y pasi va.  

Nuevo vo lan te  en f o rma de c opa  para 
a m o r t i g u a c i ó n  de i mp a c t o s .  Sue lo de 
c ab i na  re f orzado .  Frontal  más  l argo y 
r e s i s t e n t e .  B a s t i d o r  c o n  s i s t e m a  de 
a b s o r c i ó n  de la e n er g í a  de c h o q u e .  

ABS opci ona l .

-Nueva gama para los 90.  MB 100 
D, MB 140 D y MB 180 D, con  t odas  
las var i an tes  en t r e  1000 y 1800 k i l os 
de  c a r g a  y e n t r e  6 , 5  y 9 , 5  m 3 de  
vo lúmen.

. - M e n o r  m a n t e n i m i e n t o  y m á x i m a  
g a r a n t í a .  I n t e r v a l o s  de 1 0 . 0 0 0  k m.  
p a r a  l os  c a m b i o s  de  a c e i t e  y de
3 0 . 0 0 0  k m .  p a r a  el  m a n t e n i m i e n t o  

g e n e r a l .  G a r a n t í a s  de  2 a ñ o s  ó
2 0 0 . 0 0 0  k m .  p a r a  m o t o r  y c a d e n a  
c i ne m á t i c a  y 1 año sin l ími te de km.  
para t o d o  el  veh í cu l o ,  p i ezas y mano  
de obra Incluidas.

Furgonetas  MB 100 D - 140 D - 180 D 
Las nuevas Mercedes

Trabajamos para su éxito

AUTASA
Avda. de Portugal, 65. Tel. 80 48 34. TALAVERA DE LA REINA. (Toledo).

DAVISA
Ctra. Madrld-Toledo, km. 63,8. Tel. 35 33 08. OLIAS DEL REY. (Toledo).
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Los hermanos Hernández Mancha se dieron cita en la finca Valle García donde mataron 29
jabalíes.
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Angel Vara, director regional del I.N. de la Seguridad Social, también participó en la 
cacería de jabalíes de Valle García.

La infanta Alicia de Borbón y el teniente general Aramburu Topete fueron invitados de 
honor, junto a los hermanos Mancha, de la cacería organizada por Dámaso Vidales.

Junto al propietario del coto, Dámaso Vidales, los toledanos Arsenio Francia, Andrés 
Guisández y  Félix Guerrero Triviño.

29 jabalíes en "Valle García"
Dicen las antiguas cróni

cas venatorias que «Va
lle García», Retuerta de 

Bullaque, Montes de Tole
do, es hábitat perfecto para 
los grandes machos de cer
doso. Allí se encuentran, de 
siempre, jabalíes con defen
sas lim pias y peligrosas. 
Hay agua en el agobio del 
verano, verdor para prima
vera y otoño, y resguardos 
en abrigados calveros en la 
dura invernada. Y claro que 
lo saben los «jetudos» y se 
animan las parideras para el 
«encame» perfecto y, a pe
sar de que batida tras batida 
caigan sobresalientes ejem
plares, se renueva la espe
cie en querencias inmanta- 
das donde la hembra cría 
feliz y sin problemas. Un 
paseo por los valles de la

finca, con la vista atenta a 
revolcaderos y ollas ca
lientes ofrece la pista para 
conocer la población de 
cochinos. Y cuando las ca
racolas lanzan el grito de 
guerra a la anhelante pe
rrería se entiende que hay 
pezuñas en el m ontarral, 
las suficientes, para que la 
fecha no defraude al más 
exigente.

Desde el puesto dos de la 
arm ada de «Q uirolar», 
acompañando al aficionado 
Félix Guerrero Triviño, 
presencio cómo la niebla se 
lleva la humedad del suelo 
para envolver las altas cum
bres de la «cuerda» de «Las 
Monjas». También el blan
co ropaje va cubriendo po
co a poco los risqueras de 
«El Buitre» m ientras un

«chirimiri» obliga a las es
copetas a protegerse de las 
condiciones climatológicas. 
Al principio aguantam os 
bien, ya que las migas con 
huevos fritos de la abuela 
Nicolasa han animado las 
intenciones y creado eufo
ria en los monteros esforza
dos. Dámaso Vidales, pa
dre e hijo, dirigieron la sal
ve tradicional antes del ini
cio del sorteo y el ex políti
co, pero siempre abogado 
del Estado, Antonio Her
nández Mancha, se frota 
las manos con satisfacción 
al corresponderle un en
m ascaram iento en «Peña 
Negra» que dicen los luga
reños es golosina para la 
entrada de buenos trofeos. 
Después, comprobaría que 
no siempre lo que se co

menta se transforma en rea
lidad. Por contra, su cuña
do, Antonio Silva, desde 
una postura alta de la tra
viesa, junto a la casa de la
bor, disparó a dos «marra
nos» de al menos romana 
suficiente y uno se marchó 
tal como llegaba, mientras 
que la segunda oportunidad 
iba con una pata arrastra de 
un disparo trasero cuando 
se enmontaba en el perde- 
dero de los tupidos jarales.

Juan M anuel R od rí
guez, práctico en la mate
ria, se cargó, así por las bra
vas, cuatro jabalíes desde la 
afortunada postura de las 
altas risqueras. Fueron cua
tro balazos, con toda inten
ción, que doblegaron las 
duras anatomías en una bre
vedad, ya que estuvieron
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colocados donde mandan 
los cánones: en el mismo 
codillo que abre paso al co
razón. En honor a la verdad, 
las reses entraron a poquitos 
metros y así cualquiera, que 
sabe naturalmente. Su hijo, 
que está por la labor de 
aprender a toda rapidez, fue 
el encargado, a pesar de su 
corta edad, del remate a cu
chillo para aliviar agonías. 
Ese es el camino. Carlos 
Entrena y Vicente Caste
llano lograron «doblete» 
dejando cum plir a los 
«aventureros» del monta
rral, como escribe el conde 
de Yebes en un libro agota
do edición tras edición, 20 
años de caza mayor. Con
chita Vidales «pasaportó» 
una cochina de kilos apreta
dos y los hermanos Muñoz 
Calero, que han pateado 
sierras más que un servidor 
la plaza de Zocodover, en
viaron «rumbo al Cairo» a 
dos machos de delgado es
queleto . Hubo dos «no
vios», aprendices de ilusio
nes c inegéticas, que por 
azar, así tuvo que ser, deja
ron sin vida a dos hembras

y más tarde pagaron la osa
día ante el tribunal, que les 
condenó a derrame de hue
vos y sangres de la mortan
dad, pero tanto Juan Luis 
Soriano como Iñigo López 
de la Osa pasaron la prueba 
con el valor que se les su
ponía.

Mi compañero, popular
mente conocido como «Go- 
rito» tuvo en el punto de 
mira un macareno con las 
canas de lances miles, pero 
a pesar de que algunos le 
llaman «tiro fijo», en la pre
sente oportunidad dejó la

fama por los suelos. Y eso 
que el «abuelo» estaba en la 
d istancia precisa para la 
muerte pero no todos los dí
as se le aparece a uno la 
Virgen María. Seguro que 
el m acho todavía  estará  
riéndose, si es que los jaba
líes se carcajean, del «gati
llazo» trasero que le ofreció 
alas para la huida. La infan
ta Alicia de Borbón y el te
niente general Aramburu 
Topete no tuvieron el día, 
ya que vieron cerdas pero 
en las lejanías y así nada se 
puede hacer. Y el m ejor

«baleo» para Carlos Chi- 
cano que desde más de 200 
metros «clavó» la carrera 
de la res que cayó sin decir 
ni «pío».

16 rehalas m ovieron la 
ganadería salvaje y vimos 
venados de cuerna negra y 
perlada que sabían que por 
ahora estaba prohibida su 
caza y así se colocaban ante 
las lentes a conciencia para 
«cabrear» al personal. Segu
ro que si el propietario de 
«Valle García», Dámaso Vi
dales, hubiera autorizado su 
disparo, los «tíos», el sexto 
o séptimo sentido, no hubie
ran ofrecido tantas facilida
des. Una judías con oreja, al 
fuego lento de puchero de 
barro, evaporaron las tirito
nas de la espera friolera y 
entre palabras y palabras los 
unos se excusaban y los 
otros repetían como papaga
yos el éxito del cobro. Y es 
que en temas cinegéticos si 
no se exagera algunos re
vientan. En el recuento final 
se sumaron 29 «jetudos» 
que es cifra para anotar en 
las jomadas felices.

J. H. PONOS
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Presentados en Valdepeñas, los dos tomos del “Teatro Completo" del académico manchego

Francisco Nieva, en los libros de texto
Editados con lujo y esmero, por la Junta de Comunidades, 
los volúmenes, fueron presentados por Francisco Umbral, 
actuando como maestro de ceremonias el concejal de Cul
tura, Jesús Martín. Asistiendo el consejero de Cultura, el go
bernador y el alcalde de Valdepeñas

D ice Jesús Martín encar
gado de la obra: «Si al
guien buscaba un libro 

en el que encontrar sentido 
a la contradicción, inven
ción al realismo, metáfora a 
la vida, hipérbole a la prosa 
y cuantas recuas es capaz de 
crear la literatura por mor 
de la imaginación, enhora
buena. Aquí tiene el lector 
un buen frasco de ilusiones 
con el que enjuagarse el pa
ladar de la memoria; y 
asombrarse con la coquete
ría y truculencia de una es
critura, donde lo real es fic
ción, y el envés de la verdad 
no es la mentira, sino la vi
da hecha teatro que se vende 
en un marco como la verdad 
del revés».

Se obtiene un sinuoso pla
cer cuando se abren por pri
mera vez estas cuidadas 
«Memorias, del teatro, com

pletas». Es un libro que se 
deja querer, acariciar y, co
mo dijo el consejero: oler. 
Dio lo mismo que no viniera 
Lázaro Carreter, y el que el 
presidente Bono estuviera 
participando en alguna rega
ta política. Allí fueron los 
que tenían que estar, los que 
compraron los libros de 
5.000 pesetas. Esos que sólo 
salen en la foto de relleno y 
en tropel. Mucha gente de 
Valdepeñas y pueblos cer
canos, atraídos por el caris- 
ma sacramental de Nieva. 
Es un genio. Es irrepetible y 
nadie le regaló un ramo de 
flores. Algún día lo contará

el esquivo y aristocrático 
Paco Umbral en la edición 
perdida de sus «gentes gua
pas». Creemos, que por po
cas veces, las palabras de los 
oradores no sonaban a hueco 
aburrimiento, eran tangibles, 
espontáneas con la tierna 
verdad del amigo.

Como un niño agradecía 
Nieva todo lo que le pasa
ba, esa posibilidad que le 
daba su tierra, para publica
ción de su Teatro Comple
to, el que fuera en su pue
blo, y que la presentación 
la hiciese un escritor «míti
co» que le había emparen
tado con Cela, como los

mayores escritores de la li
teratura española actual.

Para Nieva, Umbral ocu
pa un tren especial que lleva 
a la gloria. Ya son pocos los 
que toman ese tren, que va 
en dirección a Europa. De
cía que le horrorizaba crecer 
de un modo tan vertiginoso. 
Cuando empezó a escribir, 
España era «eterna». A  pe
sar de no confesarse patrio
ta, ni antes, ni ahora. Se qui
so sentir europeo, y lo logró 
en cierto modo amando" el 
arte y la literatura. Pero fren
te a todo eso tiene la buena 
impresión y el dulce recuer
do de que todo lo visto en el 
mundo, lo ha ido juzgando 
bajo un prisma que lo  ha 
convertido en un cristal ta
llado por la tradición espa
ñola. Refiriéndose a las cos
tumbres, a los libros, a los 
cuadros de un país que en
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Paco Umbral, Salvador Galán, alcalde de Valdepeñas y Nieva.

Momento emocionante fue el encuentro con la madre Clara.

Jesús Martin, Paco Umbral y Juan Sisinio Pérez Garzón.

ellos se muestra diferente y 
pintoresco; con una incon
fundible idiosincrasia. Es
paña para el valdepeñero: 
«Este cuento, que creía pa
ra la eternidad, no es así, 
pues todo termina por di
luirse. Ante esa angustia, 
nada me es más consolador 
que apreciar la prosa pro
funda de mi amigo Umbral, 
en la que podemos ver el 
mundo por el cristal, y a la 
vez enriquecido  por las 
nuevas facetas que le añade 
su poseedor».

Esa singularidad española 
de Nieva y Umbral, los es
critores, a las puertas del año 
2000: «Muy poco antes de 
que nos arrolle el fu turo  
-nos dice Nieva- vuelvo mi 
vista hacia el pueblo donde 
nací, donde todo estaba 
quieto y expuesto al sol. En 
Valdepeñas se apelmazaba 
la lenta experiencia de mi 
familia. Sus recuerdos dor
mían. Las primeras historias 
surgieron en esta cuna de 
quietud llena de cosas defi
nitivas hechas para atrave
sar el tiempo».

Cuando tuvo más sentido: 
«Aunque nunca he tenido 
mucho». El pensaba que to
do podía suceder en el mun
do, menos en su pueblo, 
donde era todo, y por siem
pre, una fiesta entrañable y 
«paleta». A pesar de todos 
sus viajes en el mundo, el 
pueblo era «un ente incon
movible». Los de Valdepe
ñas llevan una piedra al cue
llo que les hace recobrar el 
sentido de la gravedad, por 
eso hace unos años nadie le 
podía decir, que era tan de 
su pueblo, que en él se pre
sentaría la edición de su tea
tro. Dicen estudiosos que su 
dram aturgia es como sus 
sueños de niño que en la 
quietud de La Mancha le 
infundía sus fantasías: «Que 
luego se convirtieron en mis 
comedias».

Tuvo mucha suerte con 
aquellas travesuras literarias 
que le resultaban chocantes 
y atractivas, contadas en un 
clima diferente, eran tan 
exóticas: «Como si las con
tase un bengalí». Compren
dió, enseguida, que no tenía 
otros medios de distinguirse 
que seguir siendo fiel a ese 
«Cristalito tallado en la jo 
yería de mi pueblo».

Mira las cosas, como los 
manchegos, con la malacia 
y la distancia. En todos los 
ambientes, incluso en los 
más sofisticados, saca su 
cazurrería manchega.

Nos calificaba su teatro: 
«Como un taller, que unas 
veces era de costureras y 
otras de herreros. Juzgan al 
mundo con una mirada des
pectiva y socarrona de los 
que trabajan dentro. Ellos

se consuelan de la maldi
ción bíblica del trabajo, 
fantaseando y desacreditan
do al mundo, que ocioso y 
picaro van viendo desfilar 
ante ellos». Nada hay como 
las risas de las m odistas 
«cuando pasa un guapo  
mozo» son las risas que pa
ra pasar el tiempo lo vengan 
todo: «Por eso mi taller de 
teatro ha tenido un ventani
llo de zapatero, que senten

cia el mundo como si fuera 
Diocleciano».

Su teatro ha nacido de 
las ocurrencias de un grupo 
de beatas o de mancebos, 
de gañanes, de peluqueros, 
etc. Son los disparatados 
asuntos de sus comedias 
traducidos al lenguaje su
brealista.

Nieva era, y es, un man- 
chego recatado y sincero: 
«Yo quería escribir lo me
jor posible, pero no me era 
dado dominar en medio de 
un ambiente cosmopolita la 
extravagancia de tener por 
dentro el carácter de un la
briego, que canta seguidi
llas y usa un navajón de 
pata de cabra para cortar 
el queso».

El presentar su obra en el 
fin de un cuento de hadas, 
«Lo siento mucho pero ten
go remordimientos. Como 
sox cazurro desconfío hasta 
de mi sombra. Cuando yo 
era de la vanguardia, ac
tuaba provocando como 
para que me echaran fuera 
del pueblo. Pero de repente 
el mundo ha cambiado tan
to que mis desafueros (dio
ra se reconocen como un 
arte de ser».

Paco Nieva sentía mu
cho que el propio Gobierno 
de Castilla-La Mancha le
vetara para siempre la posi
bilidad de: «Vérmelas de 
poeta  incom prendido  y 
maldito».

Ahora puede esperar en 
un estante en forma de libro. 
Sonreía al decir que ya tenía 
su corona de laurel: «Para 
coronar victorias y para 
echar en el guiso».

Pero da lo mismo que allí 
no estuv ie ra , ni éste ni 
aquél. La obra de Nieva ya 
tiene altar. Dentro de unos 
meses volverá al teatro. A 
lo grande con un montaje 
para la Expo con los acto
res habituales, José Luis 
López Vázquez, y Saza- 
tornil que pondrán voz y 
cuerpo a un texto dedicado 
a su también amigo Carlos 
Bousoño: Los españoles 
bajo tierra o El infame ja 
más. No se quedará sin di
nero como en El baile de 
los ardientes que bajaron el 
telón por no dar de comer a 
los actores.

JAVIER MARCHANTE
FOTOS: TERESA GONZALEZ
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JOSE LUIS 
G O M E Z

Los intelectuales van a durar tan poco como los políticos y  los políticos tan poco como 
los intelectuales. Quien se arroga la verdad absoluta es un imbécil redomado.

"Santa Cruz ara 
demasiado grande 

para San Juan"
José Luis Gómez y el pianista Antonio Baciero deleitaron al 
respetable con el recital que se celebró en el Museo de San
ta Cruz en conmemoración de la muerte de San Juan de la 
Cruz. A pesar del éxito Gómez opina en esta entrevista con
cedida a BISAGRA que el Museo de Santa Cruz no era el lu
gar más idóneo para homenajear al místico. A sus 51 años 
este aries de mirada penetrante se encuentra en un majes
tuoso momento interpretativo.

G anó el premio a la mejor 
interpretación masculina 
en el Festival de Cannes 

con Pascual Duarte allá por 
1976. En teatro compagina las 
labores de director y actor. Ha 
interpretado a Hamlet y ha 
dirigido Bodas de sangre, ¡Ay 
Carmela! e Informes de una 
academia de Kafka. Trabajó 
también en Los pazos de 
Ulloa, Remando al viento, La 
estanquera de Vallecas, Luces 
y sombras y Beltenebros. Mo
delado interpretativamente en 
Alemania, ahora prepara Lo
pe de Aguirre, traidor y La vi
da es sueño. Derramó su ta
lento la pasada semana en el 
Museo de Santa Cruz con un 
recital poético sobre creacio
nes de San Juan de la Cruz. 
José Luis Gómez trasmite la 
serenidad de un fakir y ha
blando tiene la misma pausa 
que hizo famoso a Marión 
Brando.
-¿Se siente contento de có
mo ha marchado este home
naje poético-musical a San 
Juan de la Cruz?
-Todo ha ido bien y estoy sa
tisfecho pero yo hubiera que
rido hacerlo en otro sitio de 
Toledo porque el Museo, pese 
a ser un marco incomparable, 
es un lugar demasiado grande 
para San Juan de la Cruz. He 
intentado que la luz desapa
rezca. Además la estancia car
melitana, San Juan, es la mo
destia absoluta, y su espíritu 
no tiene nada que ver con 
Santa Cruz aunque estuviera 
una vez.
-¿Qué es la poesía a 14 de 
diciembre de 1991?
-Lo que ha sido siempre, una 
de las manifestaciones más al
tas junto a la música de la ex
presividad del alma humana. 
-El V Centenario: ¿es una 
flor en la memoria o una 
oportunidad para la amne
sia?
-Es una ocasión fallida de que 
España reconozca la deuda 
moral que todo país coloniza
dor tiene con el país coloniza
do. La conquista supuso 
aplastamiento, dominación y 
aniquilamiento de las perso
nas. El otro es siempre el que 
es de otro color, el que no ha
bla la misma lengua, y al otro 
se le aplasta, se le esclaviza, 
aunque eso formara parte de 
los usos de los tiempos. Espa
ña debía de haber aprovecha
do la oportunidad que le brin
daba el V Centenario para ce
lebrar las sombras además de 
las luces. Las sombras están 
ahí y haberlas reconocido hu

biera sido un ejemplo de res
ponsabilidad moral para otros 
países colonizadores.
-¿Por qué se dedicó al tea
tro y al cine en vez de a la 
banca?
-No lo podría explicar, aun

que la banca también es muy 
importante. Quién sabe, a 10 
mejor en otra vida soy ban
quero.
-Entonces, ¿cree en la reen
carnación?
-Posiblemente sí. Tengo idea

de haber sido otra cosa, pero 
no quisiera ni hablar de ello. 
Son asuntos que parecen muy 
triviales y que se les saca muy 
fácilmente de contexto. Todos 
los hombres tenemos huellas 
de otras cosas y a veces siento 
esas huellas. Siempre hablo 
de que no sé muy bien de por 
qué sé lo que sé. Como artista 
no me viene, y de familia 
tampoco. Estoy algo confuso. 
-¿Qué es un intelectual?
-Yo llamaría intelectual al 
que se esfuerza asiduamente y 
reiteradamente en comprender 
los diversos aspectos de la re
alidad, no sólo connotados en 
su forma más coyuntural sino 
relacionados con el futuro. 
Debería ser una persona capaz 
de connotar las actividades 
humanas desde muy diversos 
ángulos. Cuestionarse profun
damente lo que ocurre, por 
qué ocurre y cómo ocurre. No 
me considero un intelectual 
pero soy de los que piensa 
que son muy importantes para 
la sociedad y no deja de ha
cerme gracia lo que está ocu
rriendo en España entre polí
ticos e intelectuales. Los polí
ticos españoles están actuando 
con los intelectuales igual que 
una de las bestias negras de la 
derecha alemana, Franz Jo- 
seph Strauss, reaccionó ante 
Gunter Grass y los intelec
tuales alemanes cuando les in
sultó gravemente, y los inte
lectuales alemanes, avisaron 
de lo que iba a pasar con la 
reunificación y acertaron. Pe
ro da igual, los políticos van a 
durar tan poco como los inte
lectuales y los intelectuales 
tan poco como los políticos. 
Aquel que se arroga la verdad 
absoluta es un imbécil redo
mado, ya sea político o inte
lectual. De todas formas si los 
políticos sucumben a la alta
nería del poder de los intelec
tuales que también sucumben 
muchas veces a la altanería de 
la inteligencia.
-¿Cuántas personalidades 
tiene usted?
-Nadie es siempre el mismo, 
quien diga lo contrario mien
te, yo tengo un lado muy du
ro, que puede ser defensivo, 
porque me gusta mucho inten
tar hacer las cosas bien, y eso 
supone tener roces con todo el 
mundo. Soy perfeccionista, 
aunque perfecto es San Juan 
de la Cruz. Bueno, más que 
perfección lo mío es acaba
miento, sentido del acaba
miento o justeza. Hay muchas 
personas que eso no lo entien
den, que no lo llevan en la ca-
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beza. Por ejem plo, aquí pedí 
que trajeran un montón de lu
ces para h acer desaparecer, 
aunque esté presente, la proli
jidad de Santa Cruz, y tam 
bién que estuviera sólo el pia
no. La gen te  debe en tender 
que para eso se necesitan un 
montón de luces, un m ontón 
de aparatos, un montón de tra
bajo, porque si no no desapa
rece.
-¿Se puede vivir sin odiar?
-C la ro  que sí, hay que vivir 
sin odiar, es muy difícil vivir 
odiando. Esa es precisam ente 
la gran enseñanza de San Juan 
de la Cruz. La manifestación 
más alta de la vida es el amor, 
esa em anación de Dios que es 
lo m ejor que tenem os noso
tros. Sucede que lo del amor 
se ha usado ya mucho y pare
ce que suena m al, aparecen 
tantas acepciones... desde la 
acepción erótica y más rastre
ra hasta la pseudoreligiosa, o 
el manejo superficial que ha
cen ciertos religiosos. El amor 
es lo que cohesiona el mundo, 
y las pequeñas irradiaciones 
de amor, es lo que nos hace 
ser, más allá de la convenien
cia, ed u cad o s , com pasivos, 
gentiles y hasta generosos. 
-¿Usted es un místico?

-N o  porque un místico es una 
persona que está muy alto y 
yo no lo estoy. Los m ísticos 
han hablado de la relación del 
hom bre con Dios y ese es el 
punto más alto de la concien
cia, un punto al que afortuna
damente no es imposible lle
gar.
-¿Qué opina de la Iglesia 
Católica?
-F u i educado en los salesia- 
nos y respeto mucho a la Igle
sia Católica. Además tengo un 
respeto infinito y apasionado 
por la figura de Cristo, lo que 
pasa es que veo a las religio
nes com o un fenóm eno g lo
bal. Cuando uno afronta seria
mente la historia de la religión 
sabe que las acepciones de lo 
religioso son manifestaciones 
distintas de cada civilización. 
Lo religioso se manifiesta de 
form as muy diferentes en el 
planeta y la de los católicos 
no es la  m ayor. C reo  en el 
ecumenismo porque todas las 
re lig io n es tienen  den tro  un 
mensaje único. Soy monista, 
y en España debían de abrirse 
las ciudades que albergaron 
re lig io n e s  d ife re n te s , por 
ejemplo Toledo, a los diferen
tes cultos. Los árabes están 
enfadados con Córdoba y Se

villa, por eso los puntos sim 
bólicos deberían abrirse a lo
dos los cultos, Córdoba y To
ledo, donde existen sinagogas 
y m ezquitas. Eso es p ro b le 
mático. ¿C óm o se les puede 
e x ig ir  a lo s  is r a e l i ta s  qu e  
abran la ciudad de Jerusalén 
a las tres relig iones si noso
tros querem os tener cerrados 
nuestros lugares de m em oria 
religiosa de otros pueblos? De 
todas formas eso llegará. 
-Propondría que los políti
cos explicasen su programa 
electoral haciendo mimo? 
-N o , lo de los políticos resul
ta un poco difícil, porque los 
espectáculos que nos dan son 
un poco irrisorios. A fortuna
dam ente, estam os en dem o
cracia  y los p o lítico s  no se 
p u e d e n  a r ro g a r ,  c o m o  los 
obispos y los Papas, la infali
bilidad, pueden ser contesta
dos y criticados. Yo no sería 
tan cruel porque ser político 
co n llev a  sus d if ic u lta d e s  y 
habría que vernos a nosotros 
haciendo de políticos. Entre 
ellos conozco gente muy esti
m able y gente despreciab le , 
com o en cualquier otra esfera 
de la vida. La po lítica  debe 
ser una vocación intensa y a 
ella deberían llegar los m ejo

res. Tenem os que ser trem en
dam ente juiciosos con la crí
tica. lo que no significa pres
cindir de ella. Hay que apelar 
continuam ente al buen juicio 
no perdiendo nunca de vista 
que los que hacem os la críti
ca som os seres im perfectos 
que es tam o s en d esa rro llo . 
C riticar es muy fácil parape
tándose sólo en el derecho a 
la crítica. El vivir plenamente 
com o hom bre y ser ju sto  es 
una tarea dificilísim a. Tende
mos a la disolución, a dejar
nos ir, la carne, los sentidos, 
San Juan habla de eso. Hay 
m uchas cosas que distraen de 
lo  q u e  d e b e m o s  ser, com o 
m ínim o la manifestación más 
alta del reino animal después 
de Dios.
-Por último Oscar Wllde 
cuando era juzgado se le
vantó y dirigiéndose al juez 
dijo lo siguiente: Señoría, el 
asunto está muy claro, me
dia humanidad no cree en 
Dios y la otra media no cree 
en mí. ¿Asiente?
-Oscar Wilde era un hombre 

de inm enso talento pero hay 
que entender que tuvo una vi
da muy desgraciada.

IGNACIO AR1ZAGA 
CLARA I. RODRIGUEZ

BAR - TERRAZA
• Tienda para el caballo y el jinete
• Picadero cubierto
• Plaza de toros
• Escuela de equitación y rejoneo
• Pupilaje
• Doma de caballos
• Camión especial para transporte 

de caballos

DIRIGIDO POR EL REJONEADOR ANTONIO GARCIA
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ARIES: Tus amores están de 
ti hasta las narices. Y es que la 
amistad no es un cheque en 
blanco, y tú te estás pasando 
utilizando al personal. ¿Cuán
do te va a tocar dar a ti algo? 
Allá tú, pero luego no acudas a 

ellos con esas «depres» con las que terminan 
las euforias tan ficticias que te embargan 
cuando ese espíritu poseedor que te domina 
se siente satisfecho. Nadie es dueño de nadie. 
Aprovecha por minutos tu relación actual con 
la certeza de que en esta vida no hay momen
to no sentimiento que se pueda repetir una y 
otra vez con idéntica intensidad. De salud vas 
bien, pero ojillo con el estómago durante las 
fiestas y comilonas.

TAURO: Las estrellas nos 
dicen que tu vida va a cambiar 
radicalmente, pero es difícil 
precisar en qué. Tú por si aca
so, átate los machos y espera 
que venga un vendaval con el 
que el destino quiere ponerte a 

prueba. Eso sí, no te prives de ningún mo
mento alegre ni capricho, que la historia de 
uno mismo hay que escribirla día a día, y no 
hay mejor lema que el que dice: «Que me 
quiten lo bailao». Y hablando de bailaos, 
cierto familiar o amigo que vive contigo está 
para muy pocos trotes, y aunque va a tener 
días bastante bordes, sabes que ya te ha com
pensado con creces el mimo que ahora recla
ma.

GEMINIS: Cierra los ojos y 
echa a correr, pero no en di
rección a casa, al trabajo o ha
cia nadie en concreto, sino ha
cia el interior de tu laberíntico 
cerebro. Piérdete por los perfi
les de las sombras de tu pro

pio «yo», por los recovecos de tus recuerdos 
de infancia, tus sueños de adolescente, tus 
escarceos lúdico-sentimentales, tus amores 
perversos y tus desamores. Si al final del re
corrido vuelves a encontrarte con la imagen 
de esa extraña criatura que te enciende la 
sangre y las ideas, no lo dudes, te toca sufrir 
por ella días como éste, y gozar con ella en 
otras ocasiones.

CANCER: ¿Te acuerdas del 
Ourobouros?, es una especie 
de sardina que se muerde la 
cola, en versión serpiente clá
sica que simboliza la eterni
dad. Así estás tú, aunque sabes 
que uno no puede morderse la 

cola per sécula seculorum, y tarde o tempra
no hay que dar coletazos al viento o... a lo 
que sea. Recuerda entonces que los buenos 
equipos juegan mejor en casa que en el cam
po contrario. Una cana al aire siempre es más 
aburrida que un desmelene en tierra propia. 
Claro que, como tú eres un gato casero, no 
tendrás mayor problema que el de aprender a 
jugar con las uñas escondidas con ese ser dul
ce y amoroso por el que te desvies.

LEO: Ahora sí que te vas a 
enterar de lo que vale un pei
ne. Te van a caer toooooooo- 
das juntas en el trabajo. Quizá 
de este berrinche consigas to
marte un poco más en serio 
las cosas de responsabilidad. 

Eso sí, en cuestión de amores, no hay nadie 
tan querido como tú esta semana, aunque en 
el fondo sabes que no correspondes como de
bieras. Pero tú aprovéchate, oye, sigue some
tido a tu pareja y modelando tu esclavo-a per
fecto-a. A lo mejor es que le gusta. Lo malo 
es que como le mueva hacia ti más el amor 
que el masoquismo, vas a la postre a «cargar
las cuadradas» cuando ya sin remedio te nie
gue el brillo de sus ojos.

VIRGO: Sois dos monstruos 
frente a frente. Para llorar, pa
ra reír, para soñar o desespe
rar os necesitáis tanto el uno 
al otro, que sois dignos tanto 
de lástima como de envidia, 
según el momento. Pero lo 

cierto es que no tienes en todo el planeta tie
rra un ser que te dé tanto fuego como ése, 
que en este preciso instante en que lees estas 
líneas, se revuelca como un animal buscando 
el rastro de tu olor, en ese rincón en el que 
no conocéis más ley que la del deseo. Mírate 
al espejo después de ducharte y sabrás lo que 
tienes que decirle... y quererle.

LIBRA: Esta semana el co
lor verde puede causarte la 
ruina. Cuidado con quien vis
ta de ese color, y ni se te ocu
rra hacer un viaje largo en un 
coche, autocar, moto, etc. en 
el que destaque el verde, pues 

corres un serio peligro de accidente. Por lo 
demás, bien de dinero, salud y trabajo, man
teniendo mínimos en amores, y con más am
biciones que ganas de trabajar, pero ese es 
un mal nacional que a nadie lleva a la tumba. 
Sin embargo, sabes que ha habido momentos 
en tu vida en los que estabas con muchísima 
más energía, y es una pena que un carácter 
como el tuyo se acomode tanto a la rutina.

ESCORPIO: Verdadera
mente, a tu familia no hay 
quién la soporte. Pasa olímpi
camente de sentimientos «ma- 
socas» de culpabilidad, y dale 
caña al personal antes de que 
coja confianza. Salvo esas dos 

criaturas que te quieren, no tienes ninguna 
obligación, deuda o responsabilidad frente a 
nadie. Vive la vida en esta etapa de «reajus
tes» y acomoda tu moral a todo aquello que 
te produzca felicidad y placer, de la forma 
que sea y con quien sea, siempre y cuando a 
ti te valga al menos una sonrisa o un buen re
cuerdo. Que para llorar, que lloren los «veci
nos» cuando los chuzos les caigan de punta, 
que ya les caerán cuando tú estés de vuelta y 
«de abuten».

SAGITARIO: Te la van a ju
gar. Quizá no te lo creas al leer 
este horóscopo, pero te la van a 
jugar. Presumes demasiado pa
ra no despertar envidias, y aquí 
nadie perdona una mueca de 
felicidad. Eso sí, tú a por todas 

y a lo tuyo, que cambiar de «compás» es fácil 
cuando no valen demasiado los que te rodean, 
y aquéllos que sí valen no se te van a despe
gar mientras tú no les traiciones. De salud 
bueeeeeeno, pero no te confíes con el tabaco, 
alcohol o cualquier elemento que pueda do
blegar tu voluntad. Necesitas tirar de ella para 
librar una batalla frente a quien tiene más po
der y tablas que tú a cualquier hora.

CAPRICORNIO: No dejes
que ese cretino al que ves en el 
trabajo se te suba a la chepa y 
te muerda, que una cosa es la 
«obediencia de partido» y otra 
que te tenga que hervir la bilis 
como te hierve en esas discu

siones bizantinas que no llevan a buen puer
to. Pon distancia de por medio o las cosas 
bien claritas. Eso sí, mima mucho a quien te 
mima, que es de bien nacidos ser agradeci
dos, y lo tuyo es el ronroneo. Otra cosa, ¿Qué 
tal si cuidas un poco tus dietas? No sabes 
hasta que punto tu seguridad y felicidad de
penden de tu línea.

ACUARIO: ¿Cómo un ser 
corno tú, que necesita tanto a 
los demás, se permite tantos 
lujos? Recuerda que la mejor 
inversión que puedes hacer es 
la conquista de quereres, amis
tades y compañerismos. Léete 

estos días navideños el Cuento de Navidad, de 
Dyckens y fíjate en ese personaje que rinde 
más culto a las pelas que a los afectos, porque 
en ciertos momentos es tu vivo retrato. ¿No te 
gusta? Pues cambia la mueca y la pose y dedí
cate (tú que puedes) a repartir felicidad y se
guridad al menos a quien te aguanta como te 
aguanta. Que yaaaaaaaa...

PISCIS: Algo ha cambiado 
en ti. Tú lo sabes, como sabes 
que ya nada volverá a ser lo 
mismo en tu interior, ni en el 
interior de tu casa, ni el el sitio 
de trabajo, ni allá donde vayas, 
pues un ser nuevo, más des

creído, pero a la vez más vivo, sale dentro de 
ti a la calle todos los días, y te recuerda que 
la vida sólo se vive una vez y que no hay na
da en ella más valioso que los minutos en los 
que la alegría deja huella. Conquista tu liber
tad a base de encadenarte a quien te quiere y 
distanciarte de quien te roba las energías. De 
salud: a tope.
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Ocio
EXPOSICIONES

• La vida judía en Sefarad. 
En la sinagoga del Tránsito de 
Toledo puede visitarse una im
portantísima exposición en la 
que se muestra la enorme im
portancia de la presencia judía 
en la España medieval. La ex
posición está organizada en di
ferentes secciones: 1. La vida 
religiosa. 2. La situación ju rí
dica. 3. La vida social. 4. La 
producción intelectual. 5. La 
presión religiosa. En la exposi
ción están representados los ri
cos fondos españoles dispersos 
en bibliotecas, archivos, muse
os y colecciones particulares, 
así como de diversas institu 
ciones de Europa, América e 
Israel.

• Pinturas del grupo Tolmo 
en la sala de exposiciones del 
museo de Santa Cruz. Una 
muestra interesante del grupo 
artístico más representativo de 
Toledo en los últimos 20 años 
puede verse en Santa Cruz 
durante todo el mes de diciem
bre.

• Cerámicas en la mezquita 
de Tornerías. Hasta final de di
ciembre podem os contemplar 
en el Centro de Promoción de 
la Artesanía, en la antigua mez
quita toledana de Tornerías, una 
exposición de cerámica con la 
que se rinde homenaje a uno de 
los artesanos más importantes 
de la región, el conquense Pe
dro Mercedes.

• José María Moreno nos 
muestra en la sala de exposicio
nes del palacio de Benacazón

una interesantísima muestra de 
su obra fotográfica, en la que 
destacan los múltiples enfoques 
con los que se pueden ver Toledo 
tras el objetivo de una cámara.

• A partir del domingo 15 se 
puede visitar una exposición de 
belenes en la Cámara de Co
mercio.

• En la Posada de la Herman
dad se puede visitar la exposi
ción de grabados El Quijote y 
Cuenca a plena luz.

• En la galería Tolmo pode
mos contemplar estos días una 
exposición con obras del grupo 
que da nombre a la galería y 
que mantienen, simultáneamen
te, su obra expuesta en el mu
seo de Santa Cruz.

• Miguel Barbero expone 
óleos en la galería Beruete (ca
lle del Angel, 8). Hasta el 8 de 
enero.

• Eugenio Molero nos
muestra una colección de óleos 
en la sala de exposiciones de 
Caja Toledo en el palacio de 
Benacazón. Entre el 26 de di
ciembre y el 4 de enero.

• Carteles del concurso de 
Carnaval se exponen en las sa
las de exposiciones de la Posa
da de la Hermandad. Entre el 
27 de diciembre y el 7 de enero.

TEATRO
• El miércoles día 25, el gru

po de teatro Sinsalabin ofrecerá 
su espectáculo infantil titulado 
Don Molinete Ventolera, en la 
plaza de Zocodover, a las 7 de 
la tarde.

• El día 27 de diciembre, el 
grupo de teatro Plaza Mayor, de 
Ocaña, representará la obra de 
Lope de Vega Peribáñez y el 
Comendador de Ocaña. En el 
teatro de Rojas a las 8 de la tar
de.

• El sábado día 28, el grupo 
Sinsalabin actuará en las Cuatro 
Calles con su espectáculo in
fantil La gallina crestafma.

MUSICA
• El sábado 21, a las 8 de la 

tarde, concierto en el teatro de 
Rojas a cargo del C oncento  
Musical de San Lorenzo de El 
Escorial.

• El domingo día 22 actuará 
en el teatro de Rojas el ballet de 
Mercedes Requena, a las 7,30 
de la tarde.

• El lunes día 23, el Centro 
Cívico del Polígono Industrial 
de Toledo, ofrecerá un concier
to de guitarra Valentín Bielsa, 
a las 7,30 h. de la tarde.

• El domingo día 29, el cate
drático Valentín Bielsa ofrece
rá un concierto de guitarra en el

teatro de Rojas, a las 8 de la 
tarde.

CONVOCATORIAS
Premios Ciudad de Toledo
• La XVI11 edición de los 

Premios Ciudad de Toledo ha 
sido convocada por la Conceja
lía de Cultura del excelentísimo 
Ayuntamiento con el fin de pro
mover y estimular la creación 
literaria y el arte fotográfico, 
com o la investigación de los 
distintos aspectos de la historia, 
el arte, el folklore, el periodis
mo, e tc ., de la ciudad  de 
Toledo.

Se han convocado los pre
mios:

• Temas toledanos, San Ilde
fonso; de teatro, Rojas Zorrilla; 
de poesía, Rodrigo de Cola: de 
novela, Félix Urabayen: de fo
tografía, Casiano Alguacil; es
pecial, Sixto Ramón Parro: de 
periodismo, Santiago Cantara- 
sa y de fotografía, Eugenio Ro
dríguez.

Las bases se pueden encontrar 
en el Ayuntamiento toledano.

FA R M A C IA S  D E  G U A R D IA
TOLEDO TALAVERA DE LA REINA
21. A vda . de  B a rb e r, 26 . 21 . A vd a . d e  la C o n s titu c ió n , 26.
22 . La  P la ta , 23 . 22 . A vd a . de  la C o n s titu c ió n , 26.
23 . C a rd e n a l L o re n z a n a ,4 . 23 . P o rtiñ a  d e  S an  M igu e l, 39.
24 R e c o n q u is ta , 14. 24 . A vd a . de l P rín c ip e , 15.
25 . R ea l de l A rra b a l, 16. 25 . J o a q u in a  S a n ta n d e r, 76.
26 . B rive , 4. 26 . S a n ta  T e resa , 78.
27 . C e n tro  C c ia l. B u e n a v is ta . 27 . V e iá z q u e z , 6.
28. C a rd e n a l L o re n z a n a , 4. 28 . P u e rta  d e  C u a rto s , 8.
29. A vda . de  B a rb e r, 26 . 29 . P u e rta  d e  C u a rto s , 8.

FABRICA DE MUEBLES DE COCINA 
Ctra. de Andalucía, km. 93 

Tf.: 925-14.57.95 Tembleque(TOLEDO)
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Ultimo pleito —
Las Ruedas, parada y fonda en Los Navalmorales
A ndando por esos caminos 

de hermosura que son los 
montes de Toledo, hemos 

hecho parada gastronómica en 
un lugar tranquilo y sosegado: 
el restaurante Las Ruedas de 
Los Navalmorales. Allí se pue
de degustar la sencilla comida 
casera de los montes, tan aro

mática, tan sabrosa, tan agrada
ble al paladar. Si queremos em
pezar con fuerza, porque nos 
apriete la «gazuza», no hay más 
que darle al paladar una buena 
ración de chorizo, de ese que ha 
sido bien guisado y bien embu
chado por las expertas manos 
artesanas. Si queremos ir con

suavidad, lo podem os hacer 
«abriendo boca» con unas ex
celsas «sopas de tomate», ¡ha
brá comida más sencilla y más 
rica!, con su cebolla, su abun
dante tomate, sus tacos de ja 
món, su punta de pimentón, su 
aroma de cominos y su huevo 
escalfado, todo ello bañando las 
tradicionales sopas de pan.

El siguiente paso debiéra
mos darlo por la vía del corde
ro o el cabrito, asados con el 
solo aliño  de la sal y la p i
mienta, al que se le ha añadi
do, cuando ya la carne está 
casi en su punto, un baño con 
una salsilla hecha con cebollita 
rehogada y un poquito de to
m ate y vino b lanco; servido 
luego bien calentito y con unas 
patatas fritas es bocado que 
deja satisfechos a los más dife
ren tes pa ladares. C laro  que 
habrá alguien que quizá guste 
de otros manjares como son el 
cochinillo  asado (¡ojo!, sólo 
hay de encargo) o frito. Y hay 
muchos que vienen a Las Rue

das sólo por saborear el leve 
bocado de unas codorn ices, 
bocado que deja regusto y ga
nas de repetir.

Más livianos son los pesca
dos a la plancha, pero, en su 
sencillez, el salmón está en un 
punto preciso, bañado con un 
toque de ajo y perejil, y la mer
luza te sienta el estómago y te 
quita el hambre.

El ágape debe terminar con 
un postre poco común: las «pu
ches», hechas con amor y ade
más con harina tostada y azú
car, y con su caldito de anises y 
corteza de naranja. Si acaso las 
«puches» pueden parecer pos
tre pesado, pues term ínese el 
camino con un arroz con leche 
que presenta un grano separa
do, una agradable textura y ha
ce un suave y aromático pala
dar.

Los vinos, blancos y tintos, 
de la zona de San Martín de 
Montalbán son muy aprecia
dos por los que frecuentan el 
local.

Nosotros recom endam os...
Debiéramos comenzar con una de las labores caseras más típicas 
y arraigadas en esta zona de buenos productos hortícolas: las «so
pas de tomate».
En el segundo plato debemos hacer honor a alguno de los asados 
de cabrito o de cordero.
Para terminar, es nuestra recomendación, se pueden pedir unas «pu
ches» suaves y anisadas, en las que nosotros echamos en falta unos 
«coscurros» enmielados, pero que por sí solas hacen hermosos postre. 
El vino de San Martín de Montalbán es suficiente para 
hacer buen camino en estos parajes.

El lo ca l
Restaurante La Ruedas, en la calle del Caño, 36, en Los Naval
morales.
Tipo de cocina: de tradición casera, con los aderezos típicos de la tra
dición culinaria de la zona y algunos platos de hondo sabor familiar. 
Comedor: adaptado para grandes reuniones o para el «quehacer» 
de todos los días, con unas 20 mesas.
Servicios: negocio enteramente familiar, en el que se mueven 
cinco o seis personas.
Precio para nuestra recomendación: viene a rondar las 
1.300 pesetas.

MADRID VALENCIA MAl ara

TRAJES, AMERICANAS, 
PANTALONES, CAMISERIA, 
PUNTO EXT., CHANDALS, 
SPORTWEAR

S
MAYOR DE HOMBRE

M A D R I D
Pza Jac in to  B enavente  6 

Tfno 521 07  55

V A L E N C I A
C.' G enera l A v ile s  46 

T ino  3 49 -60-68

M A L A G A
C /C a rre te r ía  44 
T fno  22-53 -79
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H IoI ídrillos

GRUPO

CERAMICA

Vereda del Prado, sin. 
45290 PANTO JA (Toledo) 

Telf.: 55 47 00 
Fax: 55 41 26

L a  calidad de la arcilla de 
La Sagra, unida a nuestra 
tecnología de punta, hacen que en 
Cerámica Nuestra Señora de la Oliva 
fabriquemos ladrillos de cara vista 
con una gran calidad.

Nuestra moderna empresa nos 
permite distribuir a cualquier 
punto de España, más de veinte 
productos diferentes.

Arcilla, tecnología y 
profesionalidad nos capacitan para 
hacer ladrillos que dan la cara.
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